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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Sacan a la Guardia Nacional de los interiores de San Lázaro.- El presidente de la Mesa Directiva de 
la Cámara de Diputados, Santiago Creel, informó que los elementos de la Guardia Nacional que 
resguardan el palacio legislativo de San Lázaro serán desplegados exclusivamente al perímetro 
externo. Indicó que la seguridad interna de las instalaciones estará a cargo del personal de resguardo, 
por lo que los militares que integran la Guardia Nacional sólo podrán ingresar desarmados para 
ocupar los espacios que les son asignados para descanso y aseo personal. [REFORMA] 
[CONTRARÉPLICA] [BILLI PARKER] [UNOMÁSUNO]  

Entrevista/Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados).- “Se reunieron las 
comisiones unidas de Gobernación, de Puntos Constitucionales y de Reforma Política allá en la 
Cámara de Diputados y se dio inicio a lo que sería el proceso de dictaminación de distintas iniciativas 
de reforma electoral. Se van a dictaminar todas las que están en inventario en la Cámara de 
Diputados, que son muchas. Se ha hecho un trabajo de sistematización de cada una de ellas por 
temas y va a empezar la discusión, pero obviamente lo fundamental está, en primer lugar, en cómo 
se integra la autoridad electoral, es decir, cómo se elige a los consejeros ciudadanos”. [ENFOQUE 
NOTICIAS]  

AMLO ha traicionado sus orígenes, sus principios. En entrevista con el periodista René Delgado en 
“Entredichos”, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, señaló que su 
carrera política “ha sido construir acuerdos, conciliar diferencias y construir instituciones, y eso es 
exactamente lo que yo quiero hacer, y no me quiero definir en base a si soy distinto a Calderón o si 
soy distinto a cualquiera de los precandidatos o aspirantes, por qué, yo tengo mi vida propia”. Agregó 
que quiere “reconstruir lo que ha estado dañado por este régimen de López Obrador” y quiere “un 
proceso de conciliación de un país, un país que no está conciliado en términos no de unanimidades, 
en términos de una unidad dentro de una diversidad, de una pluralidad, porque eso es la 
democracia”. [FINANCIERO]  

Morena y la oposición hacen consenso para construir juntos la reforma electoral.- El bloque de 
Morena y la oposición en la Cámara de Diputados hicieron un llamado para construir una reforma 
electoral que tome en cuenta a todas las fuerzas partidistas. En este mismo sentido, el panista 
Santiago Creel indicó: “No vamos a permitir que se destruya el elemento esencial del árbitro electoral 
que precisamente es su integración”. [LA VERDAD] [LA SILLA ROTA] 

Santiago Creel Miranda inauguró la ofrenda del Día de Muertos, en homenaje al centenario del 
fallecimiento de Ricardo Flores Magón.- En el centenario del fallecimiento de Ricardo Flores Magón, 
el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, acompañado de la maestra 
Graciela Báez Ricárdez, Secretaria General, inauguraron la ofrenda del Día de Muertos 2022, en el 
Palacio Legislativo de San Lázaro. En su mensaje, el diputado Creel Miranda destacó que es un honor 
y una oportunidad inaugurar esta ofrenda a una persona como Ricardo Flores Magón, en un acto, 
dijo, que es una tradición tan antigua como lo son nuestros pueblos originarios. [PROYECTOS]  
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REFORMA ELECTORAL  
Reforma electoral saldrá antes de que finalice noviembre: Morena.- El líder parlamentario de 
Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, indicó que la reforma electoral debe ser aprobada 
antes de que finalice el siguiente mes de noviembre. [MVS]  

PAN, PRI y PRD retoman diálogo ante reforma electoral.- Los coordinadores del PAN, PRI y PRD en 
Cámara de Diputados retomaron el diálogo para evitar la reforma constitucional que desaparezca al 
INE y modifique la forma de elección de consejeros electorales. Luis Espinosa Cházaro, coordinador 
del PRD, indicó que desde la semana pasada se reunió con el panista Jorge Romero y el priista Rubén 
Moreira, a fin de lograr un acuerdo que retome el compromiso de moratoria constitucional en 
materia electoral. Dijo que también se reunieron los tres coordinadores, en busca de ratificar la 
defensa de la autonomía del INE, evitar el achicamiento de los tribunales electorales y mantener los 
Oples. [REFORMA] 

Jorge Romero: 'El presidente y su partido tienen pique con el INE'.- En entrevista con Manuel López 
San Martín para la Segunda Emisión de MVS Noticias, Jorge Romero, coordinador parlamentario del 
PAN en la Cámara de Diputados, habló sobre la reforma electoral. 'No nos vamos a sentar a la mesa 
para escuchar una reforma del presidente. Es imposible pensar en una reforma que atente contra 
los árbitros electorales, porque hemos visto que el presidente y su partido tienen pique con el INE. 
Jamás vamos a coincidir en que se metan y vulneren a los árbitros electorales', externó el panista. 
[MVS] [MVS]  

Rubén Moreira: 'Vamos a proteger al INE'.- En entrevista con Manuel López San Martín para la 
Segunda Emisión de MVS Noticias, Rubén Moreira, coordinador parlamentario del PRI en la Cámara 
de Diputados, habló sobre la reforma electoral. 'Nosotros no estamos proponiendo ninguna reforma 
electoral. Vamos a proteger al INE y al Tribunal Electoral, creo que podemos analizar su estructura 
económica. La designación de los consejeros del Instituto está en manos de Morena, ellos tienen la 
mayoría suficiente', declaró el priista. [MVS] [MVS]  

Conforman grupo de trabajo para reforma electoral.- L a Cámara de Diputados acordó la integración 
de un grupo de trabajo especial encargado de sistematizar las propuestas de 107 iniciativas de 
reforma constitucional en materia electoral, así como leyes secundarias. Según el acuerdo, el grupo 
estará conformado por 21 diputados que representarán a las siete bancadas en San Lázaro; no 
obstante, MC confirmó que no participará. El ex presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Sergio 
Gutiérrez Luna, el vicecoordinador del PAN, Jorge Triana y la vicecoordinadora del PRD, Elizabeth 
Pérez, son algunos de los legisladores que conformarán el grupo de trabajo de la Cámara de 
Diputados para la reforma electoral.[UNIVERSAL] [HERALDO] [JORNADA]  

Académicos e intelectuales rechazan reforma electoral.- Más de 70 intelectuales y académicos 
enviaron una carta a la Jucopo de la Cámara de Diputados para manifestar su rechazo a la iniciativa 
de reforma electoral del Ejecutivo federal por considerar que representa un retroceso y una amenaza 
para la realización de elecciones limpias. [EXCÉLSIOR] [24 HORAS]  

COMISIONES  
80% de municipios a nivel nacional tiene problemas en sus programas de desarrollo urbano: 
Sedatu.- Al comparecer ante comisiones unidas de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, de 
Vivienda, de Zonas Metropolitanas y de Movilidad, con motivo de la glosa del Cuarto Informe de 
Gobierno del Ejecutivo Federal, el titular de la Sedatu, Román Guillermo Meyer Falcón, informó que 
en México el 80 por ciento de los municipios a nivel nacional no tienen actualizado o no cuentan con 
un programa de desarrollo urbano municipal que tome como sustento donde se debe de urbanizar, 
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lo cual genera grandes problemas para las familias mexicanas”. [RAZÓN] [MILENIO] [REFORMA] 
[CONTRARÉPLICA] [JORNADA] [UNIVERSAL] [SOL DE MÉXICO] [24 HORAS]  

Diputados ven favorable que el agua reciba el mayor presupuesto en su historia.- La Comisión de 
Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento aprobó la opinión favorable sobre la propuesta 
que presentó el Ejecutivo para otorgar a la Conagua, 68 mil 450 millones de pesos en el Ejercicio 
Fiscal 2023. Rubén Muñoz Álvarez, presidente de dicha Comisión, indicó que es el doble de los que 
se había propuesto, lo que lo coloca como el mayor presupuesto en el país en torno al tema del agua. 
[HERALDO] [HERALDO]  

PT: Incongruente del Gobierno Federal, no mejorar servicios a paisanos.- La Comisión de Relaciones 
Exteriores volvió a solicitar que haya más presupuesto para mejorar la atención a mexicanos en el 
exterior, en especial Estados Unidos, a través de servicios consulares. El presidente de esa instancia 
parlamentaria, Alfredo Femat, advirtió que sería incongruente por parte del Gobierno Federal y la 
mayoría en San Lázaro, no atender la petición. [MVS]  

Logra Alito sacar dictámenes en comisión.- Alejandro Moreno, presidente de la Comisión de 
Gobernación y Población en la Cámara de Diputados, logró sacar adelante los dictámenes que 
arrastró por meses, cuando Morena y aliados se negaban a darle quórum. En una sesión de 40 
minutos, con solo 26 de 38 integrantes, la Comisión aprobó dictámenes para declarar cuatro días 
nacionales. [REFORMA]  

DIPUTADOS 
Diputados buscan priorizar el presupuesto de universidades.- El hecho de que las nuevas 
generaciones tengan ahora menos hijos es causa de que se observe un aumento en la demanda en 
los niveles educativos medio y superior, en contraste con la merma en educación básica, por lo que 
el presupuesto debe priorizar la atención a las universidades. Así lo planteó el diputado petista 
Alfredo Femat Bañuelos, quien advirtió que el paquete económico del próximo año está construido 
en respuesta a tendencias que ya no son vigentes. [RAZÓN]  

Exigen al Congreso recursos para identificación forense y búsqueda de desaparecidos.- 
Organizaciones de búsqueda de desaparecidos exigieron a la Cámara de Diputados etiquetar 
recursos para identificación forense y apoyo a las tareas de rastreo. [JORNADA]  

¡Oficial! México se postula para ser sede de los Juegos Olímpicos de 2036.- México buscará ser sede 
de los Juegos Olímpicos de 2036, así lo anunció María José Alcalá, presidenta del Comité Olímpico 
Internacional y Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores. [UNIVERSAL] 

Chats con Monreal que reveló Layda Sansores son tergiversados, dice “Alito” Moreno.- El dirigente 
nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, aseguró que los chats que reveló la gobernadora de 
Campeche, Layda Sansores, sobre una presunta conversación entre él y el senador Ricardo Monreal, 
son tergiversados. [UNIVERSAL] 

Deja de existir el horario de verano.- El pleno del Senado aprobó, con 56 votos a favor y 29 en contra, 
la eliminación del horario de verano que envió la Cámara de Diputados en septiembre pasado, 
poniendo fin a una etapa de 26 años en la que el país estuvo sujeto a la medida impuesta en 1996 
bajo el gobierno de Ernesto Zedillo. [EXCÉLSIOR] [ECONOMISTA] [HERALDO] [CONTRARÉPLICA]  

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 
OCDE insta a ASF a revisar marco regulatorio.- La OCDE instó a la ASF a promover la revisión de su 
marco regulatorio y a revisar sus auditorías de infraestructura durante emergencias para asegurarse 
de que proporcionan información en términos de resiliencia y preparación. [MILENIO]  
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La Auditoría Superior detecta anomalías en cuentas de Educación en Tamaulipas.- Plagadas de 
observaciones de la ASF estuvieron las cuentas públicas de los recursos enviados a Tamaulipas para 
ejercer en programas de educación durante el pasado sexenio. Desde Escuelas de Tiempo Completo, 
Escuelas al Cien y el Fondo Nacional para la Nómina Educativa, tuvieron numerosas inconsistencias 
en su manejo durante los ejercicios a partir del año 2017, según información de la página web de la 
ASF. [MILENIO]  

OPINIÓN 
ARTÍCULO/MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO/Yo defiendo al INE(…) En Acción Nacional no nos doblan 
y nos mantendremos firmes tomando en cuenta los avances y las áreas de oportunidad que deban 
materializarse en beneficio de la ciudadanía, si bien es cierto el marco jurídico regulatorio en la 
materia debe actualizarse, jamás seremos partidarios de atentar contra las facultades de las 
autoridades electorales. Yo defiendo al INE.  [HERALDO/p.16-p.17] 
ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/Juarenses y la migración.- Somos un municipio acostumbrado a la 
migración, en Ciudad Juárez no seríamos los mismos si no recibiéramos a los millones de migrantes, 
tanto nacionales como extranjeros, que tenían como finalidad Estados Unidos, pero terminaron 
quedándose aquí. Sin embargo, es preocupante observar la crisis que los miles de venezolanos 
expulsados de EU y que están llegando a México sin ningún apoyo para su permanencia. [DIARIO MX] 

ARTÍCULO/SALOMÓN CHERTORIVSKY/Socialdemocracia hoy.- Muchos seguimos comprometidos 
con la igualdad. Pero somos cada vez más quienes creemos que sólo a través de la democracia -no 
del autoritarismo o el caudillismo- construiremos un piso igualitario para nuestra sociedad. Para la 
socialdemocracia las libertades no son prescindibles ni pueden ser pospuestas en aras de 
experimentos igualitaristas, o de apuestas semi utópicas colocadas en un futuro lejano e incierto. 
[REFORMA/p.10] 
COLUMNA/SACAPUNTAS/(…) Nuevo intento por reconstruir la moratoria legislativa inició la 
oposición en San Lázaro. Los líderes del PAN, PRI y PRD en esa Cámara, Jorge Romero, Rubén Moreira 
y Luis E. Cházaro reanudaron el diálogo, que estaba roto desde la aprobación de la reforma militar. 
Ahora se unen para para evitar que Morena desaparezca al INE y se cambie el método de elección 
de sus consejeros. [HERALDO/p.2] El tema se comenta en: ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] REDES DE PODER 
[ÍNDIGO/p.3] ASTILLERO [JORNADA/p.10] LA CUERDA DEL CIUDADANO [UNIVERSAL/p.19] EN 
PRIVADO [MILENIO/p.3]; HECHOS Y SUSURROS [24 HORAS/p.7] RED COMPARTIDA [PRENSA/p.2]; 
SALÓN TRAS BANDERAS [CONTRARÉPLICA/p.5]; BITÁCORA DEL DIRECTOR [EXCÉLSIOR/p.2]; 
LOURDES MORALES [UNIVERSAL/p.18-p.19] ANAMARI GOMIS [CRÓNICA/p.9] PEDRO PEÑALOZA 
[SOL DE MÉXICO/p.18] 
COLUMNA/ROZONES/.- (…) Será hasta la primera semana de noviembre cuando la Cámara de 
Diputados cuente con un dictamen sobre el Presupuesto de Egresos de la Federación, según el 
presidente de la Comisión de Presupuesto, Erasmo Robledo. Los diputados “estarán a prueba”. Lo 
peor que le podrían hacer a todos ellos, nos dicen, es que al final apliquen aquello de “no mover ni 
una coma”. [RAZÓN/p.2] Del tema escriben: ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; TIRADITOS 
[CONTRARÉPLICA/p.2]; PRIMA FACIE [24 HORAS/p.8]; RICARDO GALLEGOS [SOL DE MÉXICO/p.18] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/.- (…) Aunque es rotatoria, la mayoría de Morena no suelta y se aferra a 
la presidencia de la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional del Congreso de la Unión. El lunes 
hubo cambio en la presidencia de esta comisión, pero sólo cambió el nombre, no el partido. La 
senadora sinaloense de Morena Imelda Castro dejó la presidencia y la ocupa ahora quien era el 
secretario, el diputado y contador público Héctor Ireneo Mares Cossío. [FINANCIERO/p.41] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_P_MILTAM_0_LAUDITORIASUPERIOR_ANOMALIASCUENTASEDUCACIONTAM_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_HERALDO_16.17_MARIANAGOMEZDELCAMPO_INE_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_DIARIO_0_LILIAGUILAR_MIGRANTESVENEZOLANOS_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_REFORMA_10_SALOMON_IGUALDAD_9MC.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_HERALDO_2_SACAPUNTAS_INE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_24H_2_SERA_REFPOLITICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_INDIGO_3_REDESDEPODER_ALIANZA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_JORNADA_10_ASTILLERO_CONVERSACIONES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_UNIVERSAL_19_EMILIARABASA_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_MIL_3_JOAQUINLOPEZ_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_24H_7_DOLORESCOLIN_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_PRENSA_2_REDCOMPARTIDA_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_CONTRA_5_SERGIOGONZALEZ_REFELECTORAL_8VERDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_EXC_2_BITACORADELDIRECTOR_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_UNIVERSAL_18.19_LOURDESMORALES_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_CRONICA_8_ANAMARIGOMIS_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_SOL_18_PEDROPENALOZA_INE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_RAZON_2_ROZONES_PEF_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_24H_2_SERA_REFPOLITICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_CONTRA_2_TIRADITOS_PEF_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_24H_8_RICARDOMONREAL_PEF_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_SOL_18_RICARDOGALLEGOS_PAQECONOMICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_FINANCIERO_41_CONFIDENCIAL_SEDATU_3DIP.pdf
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COLUMNA/CONFIDENCIAL/.- (…) Acostumbrado siempre al buen trato que le dan diputados de 
todos los partidos, ayer el titular de la Sedatu, Román Meyer, sólo escuchó reclamos y hasta 
regañado terminó. Además de los reproches de la oposición por el “desastre” que hay con el 
proyecto del Tren Maya, lo que queda de la coalición Va por México le demandó en su comparecencia 
en San Lázaro que “no sólo tenga preferencia por algunos estados”. [FINANCIERO/p.41] 

COLUMNA/CORPORATIVO/.- (…) Las próximas horas serán determinantes para saber si como lo 
anunció la secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde, el gobierno federal enviará a la Cámara de 
Diputados la propuesta de reforma a la Ley General del Trabajo para regular la relación laboral de 
repartidores y choferes con las plataformas de entrega a domicilio, que busca otorgarles seguridad 
social y otras prestaciones y encontrar un punto de equilibrio para que no apriete demasiado a 
plataformas como Rappi, Uber, Didi y Beat, al punto que puedan llegar a retirar su inversión de 
México. [HERALDO/p.19] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/.- (…) México arrancó oficialmente su proceso para convertirse en 
candidato a organizar los JO de 2036 o de 2040, anunciaron este mediodía el canciller Marcelo Ebrard 
y la presidenta del Comité Olímpico Mexicano, Marijose Alcalá. [EXCÉLSIOR/p.13] Comenta el tema: 
ROZONES [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/C0NTRA LAS CUERDAS/(...) Eran bien buenos como oposición para exigir rendición de 
cuentas y hasta billetes aventaban en las comparecencias por informes de gobierno, entre ellos, uno 
de los que ahora incumplen la ley para presentarse ante el Congreso. Cero y van tres que no van ante 
legisladores: el secretario de la Sedena, Luis Cresencio Sandoval; el de Gobernación, Adán Augusto 
López Hernández; y ahora el titular de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett. 
[HERALDO/p.9] El tema se aborda en: ALFONSO ZÁRATE [UNIVERSAL/p.19] Del tema escribe: 
NUEVAS NARRATIVAS [EXCÉLSIOR/p.10] 
ARTÍCULO/TEMISTOCLES VILLANUEVA/ (…)En septiembre, presenté una iniciativa para prohibir los 
ECOSIG o terapias de conversión en el Código Penal local (…) el pasado 11 de octubre el dictamen de 
la iniciativa presentada en lo federal fue aprobado en el pleno del Senado, con modificaciones al 
Código Penal federal y la Ley General de Salud (…)La minuta aprobada en el Senado se va a la Cámara 
de Diputados para su ratificación(…) Hago un llamado a las y los diputados federales para adoptar 
esta causa como propia. [HERALDO/p.16-p.17] 
INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

AMLO, sin datos de indagatoria a FCH; Adán ajusta su acusación.- El presidente Andrés Manuel 
López Obrador reconoció no tener información en torno a una supuesta investigación internacional 
en contra del exmandatario Felipe Calderón por el operativo Rápido y Furioso. Dijo que está probado 
que se llevó a cabo una investigación en Estados Unidos, pero desconoce si se mantiene vigente o se 
le dio carpetazo. Por su parte, Adán Augusto López, secretario de Gobernación, dio marcha atrás y 
negó que haya anunciado la existencia de esta investigación en contra de Calderón Hinojosa. [LA 
RAZÓN / pp-p6-p7] 

Delinea preguntas de sondeo.- El presidente Andrés Manuel López Obrador aseveró que las 
encuestas son el mejor método para escoger al candidato, ya que el pueblo puede expresar si un o 
una aspirante es conocida, honesta, tiene cercanía con la gente o sabe gobernar. Durante su 
conferencia matutina incluso delineó algunas posibles preguntas para la encuesta de Morena de cara 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_FINANCIERO_41_CONFIDENCIAL_SEDATU_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_HERALDO_19_CORPORATIVO_LEYGRALDELTRABAJO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_EXC_13_FRENTES_CONVERSACIONES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_RAZON_2_ROZONES_PEF_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_HERALDO_9_CONTRALASCUERDAS_TRESNOVALALCONGRESO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_UNIVERSAL_19_ALFONSOZARATE_REUNIONSEDENA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_EXC_10_NUEVASNARRATIVAS_DIVERSIDADSEXUAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_C_HERALDO_16.17_TEMISTOCLESVILLANUEVA_DERECHODEPERSONASTRANS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_N_RAZON_1.6.7_AMLORECONOCEQUE_AMLOYFELIPE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_N_RAZON_1.6.7_AMLORECONOCEQUE_AMLOYFELIPE_12NACIONAL.pdf
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a las elecciones de 2024. “Los candidatos se pueden elegir con encuestas, preguntándole a la gente, 
y no falla”, indicó. [HERALDO / p6] 

Se necesitará un presidente que negocie con EU y China: Ebrard.- El canciller Marcelo Ebrard 
sostiene que el estrés geopolítico hace necesario que México tenga en 2024 un presidente con la 
capacidad para negociar con Estados Unidos y China, pero sobre todo para ampliar sus 
oportunidades de crecimiento económico a partir del fortalecimiento de las relaciones con su 
principal socio comercial y con otras potencias. Ebrard Casaubón también se dijo listo para ganar la 
encuesta de Morena y ser su candidato, para lo que impulsará una política 4T, pero con “sello 
propio”. [MILENIO / pp-p8-p9] 

JUDICIAL 

Corte, tribunal de vanguardia.- El ministro presidente Arturo Zaldívar aseguró que la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación es un tribunal de vanguardia que se ha colocado como un referente exclusivo 
de la protección de los derechos humanos. Durante la inauguración del conversatorio Impacto 
Transformador y Trascendencia de las Cortes Regionales de Derechos Humanos, Realidades y 
Desafíos, subrayó resoluciones como la del matrimonio igualitario. [HERALDO / p12]  

SEGURIDAD 

Sedena ensaya tácticas contra terroristas en el Metro de CDMX.- Personal de las Fuerzas Especiales 
de la Sedena realizó la madrugada de este miércoles tácticas antiterroristas en las instalaciones del 
Metro para neutralizar acciones contra el Estado mexicano en la capital del país. En imágenes de las 
cámaras de seguridad del STC Metro, obtenidas por Milenio, se observa a un grupo de 15 militares 
arribar a la estación El Rosario a la 1:22 de la mañana de ayer. Estas tareas forman parte del 
adiestramiento de personal para salvaguardar la integridad de la ciudadanía y proteger instalaciones 
estratégicas. [MILENIO / pp-p12] 

El Mencho rige su cártel con dos hermanos, pareja, hijos…- Actualmente se encuentran prófugos 45 
capos del Cártel Jalisco Nueva Generación, de los cuales las autoridades todavía no conocen los 
rostros de 15 de ellos, aunque sí cómo operan y qué zonas controlan, de acuerdo con informes de 
Sedena hackeados por el colectivo Guacamaya. En un informe catalogado como “urgente” del 11 de 
agosto de este año, el 14 Batallón de la Guardia Nacional en Jalisco revela que, si bien la cabeza 
continúa siendo Nemesio Oseguera, el mando ahora es compartido con sus hermanos Abraham y 
Antonio, alias Tony Montana. [MILENIO / pp-p4] 

GENERAL 

México sigue al a baja en Estado de Derecho.- México continúa a la baja en los sondeos sobre el 
Estado de Derecho. En el Índice Global de Estado de Derecho de World Justice Project, México obtuvo 
un puntaje de 0.42, en una escala de cero a uno, y descendió dos lugares, para pasar del 113 al 115 
de entre 140 países. De acuerdo con este ranking, los principales problemas que prevalecen en el 
país -y que afectaron la calificación- fueron el deterioro del factor que mide el orden y la seguridad. 
[LA RAZÓN / pp-p8] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_N_HERALDO_6_DELINEAPREGUNTAS_AMLO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_N_MIL_1.8.9_SENECESITAUN_EUYCHINA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_N_HERALDO_12_CORTETRIBUNALDE_ZALDIVAR_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_N_MIL_1.12_SEDENAENSAYA_SEDENAENELMETRO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_N_MIL_1.4_ELMENCHORIGE_CRIMENORGANIZADO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_N_RAZON_1.8_MEXICOSIGUEALABAJA_ESTADODEDERECHO_12NACIONAL.pdf
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ECONOMÍA 

Inflación también pega a sector infraestructura.- La alta inflación que registra México actualmente, 
por arriba de 8.0 por ciento, genera incertidumbre en las inversiones en obras de infraestructura y 
dificulta la planeación tanto del Gobierno Federal como del sector privado, de acuerdo con la 
calificadora HR Ratings. Roberto Ballinez, director ejecutivo senior de Finanzas Públicas e 
Infraestructura de HR Ratings, señaló que la inflación general se ubicó en 8.7 por ciento a tasa anual 
a septiembre de este año, mientras que la inflación al productor fue de 8.6 por ciento. [LA RAZÓN / 
p20] 

INTERNACIONAL 

Se alista para ataque nuclear.- El gobierno ruso ensayó ayer su respuesta a un ataque nuclear en un 
ejercicio en el que participaron submarinos nucleares, bombarderos estratégicos y misiles balísticos, 
a la vez que volvió a advertir que Ucrania podría usar una “bomba sucia”. Kiev niega cualquier 
intención de recurrir a este tipo de armas, constituidas de explosivos y materiales radiactivos que se 
esparcen después de la detonación. [HERALDO / p32]  
 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_N_RAZON_20_INFLACIONTAMBIEN_INFLACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_N_RAZON_20_INFLACIONTAMBIEN_INFLACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_N_HERALDO_32_SEALISTAATAQUE_RUSIA_12NACIONAL.pdf
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Entrevista/Santiago Creel Miranda (Presidente de 

la Cámara de Diputados) 

“El día de ayer se reunieron las comisiones unidas de Gobernación, de Puntos 

Constitucionales y de Reforma Política allá en la Cámara de Diputados y se dio inicio a 

lo que sería el proceso de dictaminación de distintas iniciativas de reforma electoral.  

Se van a dictaminar todas las que están en inventario en la Cámara de Diputados, que 

son muchas. Se ha hecho un trabajo de sistematización de cada una de ellas por temas 

y va a empezar la discusión, pero obviamente lo fundamental está, en primer lugar, en 

cómo se integra la autoridad electoral, es decir, cómo se elige a los consejeros 

ciudadanos”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1M22uynPS6EwHIte00VEg3B4bmBdD248x/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1M22uynPS6EwHIte00VEg3B4bmBdD248x/view
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AMLO ha traicionado sus orígenes, sus principios | Santiago Creel 
 
El presidente de la Cámara de Diputados quiere ser presidente de México y hasta reveló a quién de la 4T 
integraría a su gabinete. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/video/tv/entredichos/2022/10/25/amlo-ha-traicionado-sus-origenes-sus-principios-santiago-

creel/ 

https://www.elfinanciero.com.mx/video/tv/entredichos/2022/10/25/amlo-ha-traicionado-sus-origenes-sus-principios-santiago-creel/
https://www.elfinanciero.com.mx/video/tv/entredichos/2022/10/25/amlo-ha-traicionado-sus-origenes-sus-principios-santiago-creel/
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Morena y la oposición hacen consenso para construir 
juntos la reforma electoral 

 
El bloque de Morena y la oposición en la Cámara de Diputados hicieron un llamado para construir 
una reforma electoral que tome en cuenta a todas las fuerzas partidistas. 
En este mismo sentido, el panista Santiago Creel indicó: “No vamos a permitir que se destruya el 
elemento esencial del árbitro electoral que precisamente es su integración”. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Morena-y-la-oposicion-hacen-consenso-para-construir-juntos-la-
reforma-electoral-20221026-0018.html 
 
 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/Morena-y-la-oposicion-hacen-consenso-para-construir-juntos-la-reforma-electoral-20221026-0018.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Morena-y-la-oposicion-hacen-consenso-para-construir-juntos-la-reforma-electoral-20221026-0018.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

27/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

El gobierno actual es una farsa; PML 
 

Para Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, antes de discutir una 
reforma electoral, lo que es necesario, en todo caso, es discutir la intervención del crimen organizado en 
las elecciones o la violencia. En conversación con los reporteros que cubre la fuente política enumero: 
“Hay más de 135 mil homicidios violentos en lo que va de esta administración, más de 40 mil 
desaparecidos, más de 14 mil feminicidios, son cifras de un saldo de guerra y si López Obrador no lo 
quiere ver así y tendrá otros datos, pues que los demuestre, porque estos son los hechos, es el principal 
problema que aqueja al país” … 
 
https://almomento.mx/agenda-mexiquense-34/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://almomento.mx/agenda-mexiquense-34/
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Tensión en el PAN por la Reforma Electoral: Marko 
le pide a Creel que limite sus pláticas con Alito  

 

Marko Cortés está convencido de que Alejandro Moreno Cárdenas recorrerá, en el debate por la reforma electoral, un 

sendero muy similar al de la militarización: a pesar de sus dichos y posturas iniciales terminará por acordar con el 

Gobierno y el PRI acompañará el plan de la 4T que limita al INE y achica la Justicia Electoral.  

Es por esto que en las últimas horas le ha reclamado a Santiago Creel que limite al máximo sus conversaciones con Alito. 

El ex secretario de Gobierno todavía apuesta por reflotar la alianza opositora en buena medida porque entiende que es su 

oportunidad de ser candidato presidencial. La advertencia alcanza también a los contactos con Rubén Moreira, a quien 

Marko asume como obnubilado ante la posibilidad de concretar el "PriMor". 

El giro es coherente con lo sucedido en los últimos días, cuando Cortés prácticamente obligó a Creel a que cuestionara a 

Adán Augusto López Hernández por sus críticas a gobernadores opositores. Y es que Creel tiene un vínculo casi de 

amistad con el tabasqueño. Algo que también enciende ánimos en el CEN del PAN. 

La posibilidad de que Alito "se doble", gana más fuerza a los ojos de Marko en las últimas horas, luego de la reaparición 

del dirigente tricolor en el llamado "Martes del Jaguar", show televisivo a cargo de la gobernadora campechana Layda 

Sansores. 

Tensión en el PAN por la Reforma Electoral: Marko le pide a Creel que limite sus pláticas con Alito 

(lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/tension-en-el-pan-por-la-reforma-electoral-marko-le-pide-a-creel-que-limite-sus-platicas-con-alito/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/tension-en-el-pan-por-la-reforma-electoral-marko-le-pide-a-creel-que-limite-sus-platicas-con-alito/
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Sacan a la Guardia Nacional de los 
interiores de San Lázaro 

CIUDAD DE MÉXICO (MARTHA MARTÍNEZ).- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, informó 
que los elementos de la Guardia Nacional que resguardan el palacio legislativo de San Lázaro serán desplegados exclusivamente al 
perímetro externo. 
Indicó que la seguridad interna de las instalaciones estará a cargo del personal de resguardo, por lo que los militares que integran 
la Guardia Nacional sólo podrán ingresar desarmados para ocupar los espacios que les son asignados para descanso y aseo 
personal. 
El anuncio tiene lugar luego de que el 10 de agosto pasado, en un hecho inédito, elementos del cuerpo de seguridad resguardaron 
la reunión en la que diputados de Morena destituyeron al priista Alejandro Moreno de la presidencia de la Comisión de 
Gobernación. Incluso, solicitaban identificación a quienes querían ingresar a la reunión. 
Creel reconoció que la presencia de la Guardia Nacional en San Lázaro ha generado una serie de cuestionamientos, por lo que 
acordó con la Secretaria General, Graciela Báez, que los uniformados estén afuera del palacio legislativo. 
"El día de hoy he acordado con la Secretaria General que la Guardia Nacional solamente esté radicada para el perímetro exterior de 
lo que son las instalaciones de San Lázaro. Para el perímetro interior, es decir, para lo que son las propias instalaciones hacia 
adentro, tenemos a nuestro personal de resguardo", dijo. 
Explicó que el personal militar estará atento para manifestaciones y de forma particular para resguardar la seguridad de quienes 
ingresan y salen de la Cámara de Diputados, sobretodo en la noche. 
Indicó que incluso desarrollarán un protocolo para que estén apostados en las estaciones del Metro cercanas al palacio legislativo, 
los lugares en donde se aborda el transporte público y las calles aledañas. 
"Les vamos a habilitar un espacio dentro de San Lázaro para que sea un espacio donde puedan descansar, aseos y demás servicios 
que requieren, exclusivamente será esto. Por supuesto, cuando ingresen a las instalaciones a hacer sus labores de aseo o de 
descanso tendrán que desarmarse", sostuvo. 
El personal de la Guardia Nacional sustituyó al Batallón de la Policía Federal que resguardaba el palacio legislativo de San Lázaro. 
A diferencia de estos últimos que eran civiles y estaban desarmados, quienes resguardan actualmente la Cámara baja son militares 
y están armados. 
 
https://www.reforma.com/sacan-a-la-guardia-nacional-de-los-interiores-de-san-lazaro/ar2492574?v=3  
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Retiran Guardia Nacional de San Lázaro 
 

Ahora los elementos de la Guardia Nacional que tienen a su resguardo el cuidado y la 

seguridad de las instalaciones de San Lázaro solo podrán acceder al recinto sin armas, 

esto para descansar y realizar su aseo, al menos así lo informó el presidente de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel, esto tras las quejas recibidas justamente por la 

presencia de los elementos de seguridad desde el inicio de este año.   

 

El diputado de Acción Nacional dijo que en su calidad de presidente del órgano 

legislativo ya solicitó a la Secretaría General que solo se realice la vigilancia del 

inmueble, pero alrededor del perímetro, fuera de San Lázaro. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/19M6YASDyoA3jFlX6ynVht7S19d-IK0Yj/view  

https://drive.google.com/file/d/19M6YASDyoA3jFlX6ynVht7S19d-IK0Yj/view
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Sacan a la GN de recinto legislativo 
 

El presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, anunció que  la Guardia 
Nacional ya no estará resguardando el palacio legislativo de San Lázaro, sino que serán desplegados al 
perímetro externo. 
Tras una serie de cuestionamientos por la presencia y actuación de los militares dentro del recinto 
legislativo, el diputado del PAN dijo que la seguridad interna de las instalaciones estará a cargo del 
personal de resguardo. 
 
https://www.elmanana.com/noticias/nacional/gn-queda-fuera/5619102 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/gn-queda-fuera/5619102
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Santiago Creel explica que la Guardia Nacional en San 
Lázaro solo para resguardar exterior 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó que 
elementos de la Guardia Nacional resguardarán la seguridad de quienes salen y entran de las 
instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro y sus inmediaciones, por lo que se habilitará un espacio 
para que puedan descansar. 
 
https://billieparkernoticias.com/santiago-creel-explica-que-la-guardia-nacional-en-san-lazaro-solo-
para-resguardar-exterior/ 

 
 
 
 
 

https://billieparkernoticias.com/santiago-creel-explica-que-la-guardia-nacional-en-san-lazaro-solo-para-resguardar-exterior/
https://billieparkernoticias.com/santiago-creel-explica-que-la-guardia-nacional-en-san-lazaro-solo-para-resguardar-exterior/
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25-10-2022 /Notilegis/ Cd. de México.- El presidente de la Mesa Directiva de 
la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó que elementos de 
la Guardia Nacional resguardarán la seguridad de quienes salen y entran de 
las instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro y sus inmediaciones, 
por lo que se habilitará un espacio para que puedan descansar. 

“El día de hoy he acordado con la Secretaría General que la Guardia Nacional 
solamente esté radicada para el perímetro exterior de las instalaciones de 
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San Lázaro, para el perímetro interior, es decir, para lo que son las propias 
instalaciones, tenemos a nuestro personal de resguardo. El personal de la 
Guardia Nacional va a estar atento para manifestaciones y para resguardar 
la seguridad de quienes salen o entran a las instalaciones, particularmente 
en la noche”. 

“Por lo que hace a la prestación de sus servicios, les vamos a habilitar un 
espacio dentro de San Lázaro para que sea donde puedan descansar, aseo, 
y demás servicios que requieren, exclusivamente será para esto. Por 
supuesto, cuando ingresen a las instalaciones a hacer sus labores de aseo o 
de descanso, tendrán que entrar desarmados”, aclaró. 

 

https://billieparkernoticias.com/santiago-creel-explica-que-la-guardia-
nacional-en-san-lazaro-solo-para-resguardar-exterior/  

 

 

 

 

 

 

 

https://billieparkernoticias.com/santiago-creel-explica-que-la-guardia-nacional-en-san-lazaro-solo-para-resguardar-exterior/
https://billieparkernoticias.com/santiago-creel-explica-que-la-guardia-nacional-en-san-lazaro-solo-para-resguardar-exterior/
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El Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, declaró que mientras no se resuelva de fondo la 

suspensión definitiva dictada por una jueza federal, asunto que podría llegar a la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN), la Guardia Nacional (GN) no podrá quedar adscrita a la Secretaría de la Defensa Nacional. 

 

“Y en tanto eso no se resuelva, la Guardia Nacional no podrá quedar adscrita a la Secretaría de la Defensa Nacional, no 

podrá quedar bajo el mando del secretario de la Defensa. Nacional y tendrá que despojarse de su carácter castrense. En 

consecuencia, tiene una serie de implicaciones severas para la reforma que se ha llevado a cabo”, sostuvo. 

 

En la conferencia de prensa previa a la Sesión ordinaria de este día, el diputado presidente reiteró que la prórroga que se 

otorgó a las Fuerzas Armadas para permanecer en la Guardia Nacional es inconstitucional, y ahora lo ratifica una jueza, 

desde punto de vista jurisdiccional. 

 

Respecto a la reforma electoral, Creel Miranda aseguró que, sin duda, será un tema de enorme debate, porque está 

coincidiendo con los temas de carácter presupuestario, cuestión que llama mucho la atención, porque es cuando arriban 
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a San Lázaro los gobernadores, alcaldes y los actores políticos que tienen que ver con los recursos federales para poder 

operar sus gobiernos. 

 

Como diputado de la oposición e integrante Partido Acción Nacional, el legislador anticipó su voto en contra de la 

elección en urnas de los futuros consejeros ciudadanos del Instituto Nacional Electoral (INE). 

 

“No hay mejor forma de partidizar la actividad de un consejero ciudadano si no es a través de una elección directa, en 

dónde quienes tienen el despliegue territorial son los partidos políticos, entonces, obviamente, serían los que intervengan 

en las elecciones de los consejeros ciudadanos”, subrayó Creel Miranda. 

 

En tal sentido, puso como ejemplo lo que pasó con la Revocación del Mandato, donde fue Morena el partido que impulsó 

la Ratificación, con lo cual se politizó algo que no debió. 

 

Indicó que estarán abiertos a escuchar, dialogar y debatir, pero “no vamos nosotros a permitir el elemento esencial del 

árbitro electoral que, precisamente, su forma de elección, su forma de integración”, tienen que ver con el sistema mixto 

de distritos de mayoría y de representación proporcional. 

 

Respecto a las declaraciones del Secretario de Gobernación sobre la posibilidad de que un militar pueda contender por 

la Presidencia de la República, Creel Miranda afirmó “la respuesta es sí al país le conviene o no que se tenga un 

candidato que surja de las Fuerzas Armadas y que, finalmente, pueda ser el presidente del país. Yo creo que no, yo creo 

que esa etapa ya se superó después de la Revolución, cuando se dio el tránsito de militares a civiles”. 

 

“¿Tener un presidente militar en el Siglo 21, cuando la mayoría de las democracias, inclusive, los secretarios de Defensa 

son civiles? ¿Quiere que retrocedamos prácticamente un Siglo, señor Secretario de Gobernación, esa es su respuesta? 

Regresarnos un Siglo o como lo quiere hacer su presidente y regresarnos a los años 60 en materia electoral, sí es lo que 

quiere, obviamente, como oposición, no lo vamos a permitir”, destacó. 

 

Finalmente, el presidente de la Cámara de Diputados aseguró que “el único tema, el más importante para discutir en 

una reforma electoral, es la intervención del crimen organizado, no hay otro más importante, eso sí atenta contra la 

democracia, eso sí puede desbaratar a un gobierno democrático, eso sí es un tema de seguridad nacional y de seguridad 

interior propio para la intervención de las fuerzas armadas, por supuesto que lo es”. 

 
 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-GN-no-podra-quedar-adscrita-a-Defensa-Nacional-en-tanto-no-se-resuelva-suspension-

definitiva-Santiago-Creel--2022261037  

https://www.contrareplica.mx/nota-GN-no-podra-quedar-adscrita-a-Defensa-Nacional-en-tanto-no-se-resuelva-suspension-definitiva-Santiago-Creel--2022261037
https://www.contrareplica.mx/nota-GN-no-podra-quedar-adscrita-a-Defensa-Nacional-en-tanto-no-se-resuelva-suspension-definitiva-Santiago-Creel--2022261037
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Hasta que la SCJN no resuelva 
controversia de la Guardia Nacional, 

ésta no pertenecerá a la Sedena 

 

 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados señaló que hasta que 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no resuelva de fondo la suspensión definitiva 
dictada por una jueza federal en relación a la Guardia Nacional (GN), ésta no estará adscrita a la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). 

Durante una conferencia de prensa celebrada al interior del Palacio Legislativo de San lázaro, el 
también abanderado del Partido Acción Nacional (PAN) sostuvo este martes 25 de octubre que la 
suspensión promovida contra la reforma del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) a la 
reforma de la GN sigue pendiente de determinar, por lo que, en apego al buen derecho, ésta sigue 
vigente. 

“Y en tanto eso no se resuelva, la Guardia Nacional no podrá quedar adscrita a la Secretaría de la 
Defensa Nacional, no podrá quedar bajo el mando del secretario de la Defensa. Nacional y tendrá 
que despojarse de su carácter castrense. En consecuencia, tiene una serie de implicaciones severas 
para la reforma que se ha llevado a cabo” 

Hasta que la SCJN no resuelva controversia de la Guardia Nacional, ésta no pertenecerá a la Sedena - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/hasta-que-la-scjn-no-resuelva-controversia-de-la-guardia-nacional-esta-no-pertenecera-a-la-sedena/
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Ordena INE a PAN retirar mensajes alusivos a 

contienda 2024 

CIUDAD DE MÉXICO (FABIOLA MARTÍNEZ).- La Comisión de Quejas y Denuncias del 

Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó al PAN retirar los mensajes en los que aluda a 

la contienda de 2024, y llamó a los integrantes de este partido, partícipes en un evento 

realizado el 2 de octubre pasado, a conducirse dentro de los límites constitucionales.  

En este señalamiento fueron incluidas las 

siguientes personas: Santiago Creel, Juan 

Carlos Romero y Mariana Gómez del 

Campo, diputados federales; Mauricio 

Vila y María Eugenia Campos, 

gobernadores de Yucatán y Chihuahua, y 

Xóchitl Gálvez, senadora. 

Asimismo, Cecilia Patrón, secretaria 

general del PAN; Jorge Herrera, diputado 

federal; Enrique Vargas, diputado local; 

Romina Contreras, alcaldesa de Huixquilucan; Adriana Aguilar y Laura Esquivel, 

integrantes del comité ejecutivo nacional de este partido; Lía Limón, alcaldesa en 

Álvaro Obregón, y Mauricio Tabe, alcalde en Miguel Hidalgo. 

La determinación fue emitida esta mañana, luego de admitir la medida cautelar 

solicitada por Morena en contra de la difusión en redes sociales y en la página Internet 

del evento denominado Cambiemos México ¡Si hay de otra!, celebrado el 2 de 

octubre de 2022 en la Ciudad de México, en el cual participaron las servidoras públicas 

federales y locales mencionadas, donde hicieron diversas manifestaciones en relación 

con la elección federal a celebrarse en 2024. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/26/politica/ordena-ine-a-pan-retirar-mensajes-alusivos-

a-contienda-2024/  

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/26/politica/ordena-ine-a-pan-retirar-mensajes-alusivos-a-contienda-2024/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/26/politica/ordena-ine-a-pan-retirar-mensajes-alusivos-a-contienda-2024/
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La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó al PAN retirar los mensajes 
en los que aluda a la contienda de 2024, y llamó a los integrantes de este partido, partícipes en un evento 
realizado el 2 de octubre pasado, a conducirse dentro de los límites constitucionales. 

Les recuerda la obligación de actuar con imparcialidad y neutralidad, más aún porque son funcionarios 
públicos, a fin de no afectar en la equidad en la contienda. Igualmente, respetar los tiempos establecidos por 
la ley en materia de campañas y precampañas. 

En este señalamiento fueron incluidas las siguientes personas: 

Santiago Creel, Juan Carlos Romero y Mariana Gómez del Campo, diputados federales; Mauricio Vila y María 
Eugenia Campos, gobernadores de Yucatan y Chihuahua, y Xóchitl Galvez, senadora. 

Asimismo, Cecilia Patrón, secretaria general del PAN; Jorge Herrera, diputado federal; Enrique Vargas, 
diputado local; Romina Contreras, alcaldesa de Huixquilucan; Adriana Aguilar y Laura Esquivel, integrantes 
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del comité ejecutivo nacional de este partido; Lía Limón, alcaldesa en Álvaro Obregón, y Mauricio Tabe, 
alcalde en Miguel Hidalgo. 

La determinación fue emitida esta mañana, luego de admitir la medida cautelar solicitada por Morena en 
contra de la difusión en redes sociales y en la página Internet del evento denominado Cambiemos México ¡Si 
hay de otra!, celebrado el 2 de octubre de 2022 en la Ciudad de México, en el cual participaron las servidoras 
públicas federales y locales mencionadas, donde hicieron diversas manifestaciones en relación con la 
elección federal a celebrarse en 2024. 

La solicitud procedió en congruencia con la medida cautelar ACQyD-INE-170/2022 otorgada por esta misma 
Comisión el pasado 21 de octubre, en la que declaró procedente el dictado de medidas cautelares respecto de 
los promocionales SI HAY DE OTRA, en su versión para radio y televisión. 

Los consejeros electorales concluyeron que deben retirarse las publicaciones en las que se haga un llamado 
o referencia a las elecciones federales de 2024. 

Por cuanto a la denuncia del uso de recursos públicos, será la Sala Especializada del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la instancia que analice de fondo el particular. 

Respecto a la tutela preventiva solicitada se estimó improcedente, pues se trata de hechos futuros de 
realización incierta, y no existe una evidencia de que el PAN tenga planeado celebrar un evento de la misma 
naturaleza al denunciado. 

En otro asunto, la Comisión negó la medida cautelar solicitada por el PAN en contra de Armando Ayala 
Robles, Presidente Municipal de Ensenada, Baja California; José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, 
diputado federal, y quien resulte responsable, derivado de la realización de dos eventos proselitistas 
celebrados el 9 de octubre en el lobby del Ayuntamiento y en la colonia Oaxaca-Maneadero, en Ensenada, 
Baja California, así como su difusión en redes sociales. 

El colegiado determinó improcedente la solicitud, al considerar que no se actualizan los elementos de 
urgencia, imperiosa necesidad o peligro en la demora para el dictado de una medida cautelar, si se toma en 
cuenta que, la posible afectación, incidencia o daño que alega el quejoso se materializaría o concretaría en 
un proceso electoral futuro cuyo inicio es temporalmente lejano. 

La validez o no de las conductas denunciadas será objeto de pronunciamiento de fondo por parte de la Sala 
Especializada del TEPJF. 

Respecto de la tutela preventiva se declaró su improcedencia al tratarse de hechos futuros de realización 
incierta. 

Al igual que en el asunto anterior, la Comisión realizó un llamado a Fernández Noroña y Armando Ayala 
Robles para que en todo tiempo ajusten sus actos y conductas a los límites y parámetros constitucionales 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27/10/2022 
 

LEGISLATIVO 0 

“recalcándole la obligación a su cargo de conducirse con imparcialidad y neutralidad a fin de no afectar la 
equidad en la contienda, respetando los tiempos establecidos por la ley en materia de precampañas y 
campañas”. 

En un tercer caso, fue negada la medida cautelar solicitada por Morena contra el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), por la difusión del promocional denominado PRI DXM, porque el material corresponde a 
propaganda de naturaleza política y genérica. 

El PRI divulgó el mensaje “son los tiempos más difíciles por los que está atravesando el país”, como lo es la 
apertura al debate o el llamado a la reconciliación; además de advertirse una postura crítica que emite el 
partido político a lo que considera es el “peor gobierno”. 

El spot denunciado no contiene referencias directas al próximo proceso electoral federal o algún otro, así 
como a posibles aspirantes que emanen del partido político denunciado. 

Morena argumentó que la frase “izando el estandarte aliancista que pondrá fin al peor gobierno de todos los 
tiempos”, hace referencia al proceso federal que se llevará a cabo en 2024. 

Al respecto, la Comisión dijo que “de un análisis integral, no se advierte elemento visual o auditivo, que haga 
evidente que con esas expresiones estén relacionadas a ese proceso electoral, en su caso, a alguna 
candidatura en particular”. 

El primer proyecto se aprobó por mayoría con los votos de las Consejeras Adriana Favela y Claudia Zavala y 
con el voto en contra del Consejero Ciro Murayama. Los dos restantes se aprobaron por unanimidad. 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/26/politica/ordena-ine-a-pan-retirar-mensajes-alusivos-a-contienda-2024/  

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/26/politica/ordena-ine-a-pan-retirar-mensajes-alusivos-a-contienda-2024/
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INE exhorta a panistas a no adelantarse al 2024; 

ordena eliminar publicaciones 
 

La Comisión de Quejas y Denuncias del INE exhortó a los aspirantes presidenciables del 

PAN no adelantarse al 2024 y cumplir con sus deberes constitucionales, y les ordenó 

eliminar publicaciones de redes sociales sobre el evento Cambiemos México, Sí hay de 

otra, por incurrir en posibles ilícitos electorales, como actos anticipados de 

precampaña y campaña.  

 

Aunque la tutela preventiva para impedirles realizar un evento similar a esta pasarela 

de presidenciables se declaró improcedente, se fijó la advertencia de que, de hacerlo, 

podrían hacerse acreedores a otras medidas cautelares, por lo que dejaron un claro 

llamado a 14 panistas para que “se conduzcan con imparcialidad y neutralidad, a fin 

de no afectar en la equidad de la contienda, respetando los tiempos establecidos en 

materia de campañas y precampañas”. 

 

Morena denunció el evento del pasado 2 de octubre, en el que el PAN y aspirantes a 

la Presidencia de la República hablaron de las cualidades de sus gobiernos y las 

razones por las que se consideran la mejor opción para el 2024, lo que consideraron 

que se trata de actos anticipados de precampaña y campaña, promoción 

personalizada, uso indebido de recursos públicos y culpa in vigilando. 

 

El proyecto inicial declaraba improcedentes las medidas cautelares, pero la consejera 

Claudia Zavala expuso que, en este caso, hace unos días emitieron una medida 

cautelar por un spot sobre este evento, en el que sí se advirtió que podría tratarse de 

posicionamientos indebidos, por lo que se debía aplicar el mismo criterio en las 

publicaciones de redes sociales. Señaló que, si bien el evento es un hecho consumado, 

“sí tengo algunos insumos en los que se evidencia ‘en 2024 sí hay de otra’ y los 

posicionamientos que se están haciendo en distintos mensajes”, en lo que coincidió la 

consejera presidenta de la comisión, Adriana Favela.  

 

Sin embargo, el consejero Ciro Murayama no estuvo de acuerdo, pues consideró que 

este evento se debería tratar con los mismos parámetros que los eventos masivos de  
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Morena en Toluca y Coahuila, donde las medidas cautelares se aplicaron hasta que 

hubo reincidencia. 

 

Las y los panistas a los que el INE lanzó este llamado incluyen al gobernador de 

Yucatán, a la gobernadora de Chihuahua y a los diputados federales Santiago Creel 

y Juan Carlos Romero Hicks, quienes fueron los protagonistas del foro y, en el caso de 

estos dos últimos, posicionaron sus aspiraciones presidenciales. 

 

https://www.milenio.com/politica/ine-pide-pan-adelantarse-2024-ordena-eliminar-

publicaciones 
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INE exhortó a presidenciables del PAN a respetar 

los límites constitucionales 

La medida cautelar se emitió con motivo de la difusión en redes sociales y en la página 

de internet del PAN, del evento denominado "Cambiemos México ¡Sí hay de otra!", 

celebrado el 2 de octubre de 2022 en la Ciudad de México.  La Comisión de Quejas y 

Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) exhortó al PAN y sus aspirantes 

presidenciales a ajustar sus conductas al marco constitucional, luego de que a inicio 

de este mes se celebró el evento “Cambiemos México ¡Sí hay de otra!”, al que 

acudieron aspirantes presidenciales de este partido. 

Los integrantes de dicha Comisión determinaron procedente la medida cautelar 

solicitada por Morena en contra del PAN con motivo de la difusión en redes sociales y 

en su página de internet del evento denominado "Cambiemos México ¡Sí hay de otra!", 

celebrado el 2 de octubre de 2022 en la Ciudad de México. En la reunión participaron 

diversos servidores públicos federales y locales del PAN y se hicieron diversas 

manifestaciones en relación con la elección federal a celebrarse en 2024. 

Por ello, la Comisión estimó que el PAN debe retirar aquellas publicaciones en las que 

se haga un llamado o referencia a las elecciones federales de 2024, y pidió al partido 

y los actores involucrados que en todo tiempo ajusten sus actos y conductas a los límites 

y parámetros constitucionales, recalcándole la obligación a su cargo de conducirse 

con imparcialidad y neutralidad a fin de no afectar en la equidad en la contienda, 

respetando los tiempos establecidos por la ley en materia de campañas y 

precampañas. El llamado del INE fue para: Santiago Creel Miranda, Diputado Federal; 

Mauricio Vila, gobernador de Yucatán; María Eugenia Campos Galván, gobernadora 

de Chihuahua; Juan Carlos Romero Hicks, Diputado Federal; Mariana Gómez del 

Campo, secretaria de Asuntos Internacionales del PAN; Xóchitl Gálvez, Senadora de la 

República.  

También Cecilia Asunción Patrón, secretaria General del Comité Ejecutivo Nacional del 

Partido Acción Nacional; Jorge Romero Herrera, Diputado Federal; Enrique Vargas del 

Villar, Diputado Local; Romina Contreras Carrasco, presidenta Municipal de 

Huixquilucan; Adriana Aguilar Ramírez, secretaria de Vinculación con la Sociedad Civil 

del CEN del PAN; Laura Esquivel Torres, secretaria de Promoción Política de la Mujer del  
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CEN; Lía Limón García, alcaldesa de Álvaro Obregón; Mauricio Tabe Echartea, alcalde 

de Miguel Hidalgo. 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/INE-exhorto-a-presidenciables-del-PAN-a-

respetar-los-limites-constitucionales--20221026-0085.html 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/INE-exhorto-a-presidenciables-del-PAN-a-respetar-los-limites-constitucionales--20221026-0085.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/INE-exhorto-a-presidenciables-del-PAN-a-respetar-los-limites-constitucionales--20221026-0085.html
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INE ‘reprueba’ pasarela de ‘corcholatas’ panistas: 

dicta medidas cautelares por actos de campaña 

La Comisión de Quejas del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó una medida 

cautelar contra el PAN por su pasarela ‘Cambiemos México’, en la que se emitieron 

mensajes alusivos a las elecciones presidenciales de 2024, pues podrían implicar actos 

anticipados de campaña.  

De la queja, interpuesta por Morena, los consejeros destacaron que en publicaciones 

en redes sociales hay algunas intervenciones que se retoman de dicho evento, y en las 

que hay frases como “ir hacia 2024, otra opción, y esa otra opción es Acción Nacional” 

que puede considerarse como actos anticipados de campaña 

Por ello, los integrantes de la comisión llamaron a los panistas a retirar de redes sociales 

los mensajes que contengan frases alusivas al proceso electoral, medida que indicaron 

es congruente con la suspensión de un spot “Sí hay de otra”, en su versión de radio y 

televisión, dictada el pasado viernes. 

El llamado se particularizó para 14 panistas, entre quienes están los diputados federales 

Santiago Creel, Juan Carlos Romero Hicks, Mariana Gómez del Campo y Jorge Romero; 

así como la senadora Xóchitl Gálvez.  

También se ‘llamó la atención’ a María Eugenia Campos, Mauricio Vila, gobernadores 

de Chihuahua y Yucatán, respectivamente, así como Mauricio Tabe y Lía Limón, 

alcaldes de Miguel Hidalgo y Álvaro Obregón, respectivamente.  

Los consejeros resaltaron el hecho de que ahora Morena ingrese esta queja cuando 

fue ese partido el que comenzó con actos similares, como la “cumbre” de corcholatas 

presidenciables realizadas en Toluca, Estado de México, y Torreón, Coahuila, entidades 

que también contarán con elecciones en 2023, y en donde también se placearon los 

aspirantes morenistas para dichas gubernaturas. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/26/ine-reprueba-pasarela-de-

corcholatas-panistas-dicta-medidas-cautelares-por-actos-de-campana/ 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/26/ine-reprueba-pasarela-de-corcholatas-panistas-dicta-medidas-cautelares-por-actos-de-campana/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/26/ine-reprueba-pasarela-de-corcholatas-panistas-dicta-medidas-cautelares-por-actos-de-campana/
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INE exhorta a panistas a no adelantarse al 2024; ordena 

eliminar publicaciones 

La Comisión de Quejas y Denuncias del INE exhortó a los aspirantes presidenciables del PAN a no 
adelantarse al 2024 y cumplir con sus deberes constitucionales, y les ordenó eliminar publicaciones de 

redes sociales sobre el evento Cambiemos México, Sí hay de otra, por incurrir en posibles ilícitos 
electorales, como actos anticipados de precampaña y campaña. 
Las y los panistas a los que el INE lanzó este llamado incluyen al gobernador de Yucatán, a la 
gobernadora de Chihuahua y a los diputados federales Santiago Creel y Juan Carlos Romero Hicks, 
quienes fueron los protagonistas del foro y, en el caso de estos dos últimos, posicionaron sus 
aspiraciones presidenciales. 
 
https://www.milenio.com/politica/ine-pide-pan-adelantarse-2024-ordena-eliminar-publicaciones 
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INE aplica medidas cautelares al PAN; pide retirar 

spots de “Cambiemos México: ¡Sí hay de otra!” 
El Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó la aplicación de medidas cautelares para que el Partido 

Acción Nacional (PAN) deje de distribuir en sus redes sociales y en su página de internet información 

sobre el evento denominado “Cambiemos México: ¡Sí hay de otra!”, con alusiones a los comicios 

presidenciales de 2024.  

Además, la Comisión de Quejas y Denuncias emitió un pronunciamiento dirigido a diversos 

funcionarios del blanquiazul, para que en todo tiempo ajusten sus actos y conductas a los límites y 

parámetros constitucionales. 

En sesión pública, se aprobó esta determinación con el voto a favor de las consejeras Adriana Favela 

y Claudia Zavala y en contra del Consejero Ciro Murayama. 

En el documento emitido por la Comisión se recalcó que es obligación de los servidores públicos 

conducirse con imparcialidad y neutralidad, a fin de no afectar en la equidad en la contienda, 

respetando los tiempos establecidos por la ley en materia de campañas y precampañas. 

El pronunciamiento de la Comisión del INE estuvo dirigido para Cecilia Patrón, secretaria general del 

PAN; Jorge Romero Herrera, diputado federal; Enrique Vargas, diputado local en el Estado de México; 

Romina Contreras, presidenta municipal de Huixquilucan; Adriana Aguilar, secretaria de Vinculación; 

Laura Esquivel, secretaria de Formación Política de la Mujer del PAN; Lía Limón, alcaldesa en Álvaro 

Obregón; Mauricio Tabe, alcalde en Miguel Hidalgo, y Santiago Creel, diputado federal, entre otros. 

https://www.razon.com.mx/mexico/ine-aplica-medidas-cautelares-pan-pide-retirar-spots-

cambiemos-mexico-hay-503633 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/ine-aplica-medidas-cautelares-pan-pide-retirar-spots-cambiemos-mexico-hay-503633
https://www.razon.com.mx/mexico/ine-aplica-medidas-cautelares-pan-pide-retirar-spots-cambiemos-mexico-hay-503633


846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

27/10/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

INE baja mensajes de 'corcholatas' del PAN por 

presuntos actos anticipados de campaña 

El Instituto Nacional Electoral (INE) impuso medida cautelar en contra del Partido 

Acción Nacional (PAN) por presuntos actos anticipados de campaña y precampaña 

a raíz del evento "Cambiemos México ¡Si hay de otra!", donde el partido blanquiazul 

emitió mensajes alusivos a las próximas elecciones presidenciales del 2024.  

"La Comisión de Quejas y Denuncias determinó procedente la medida cautelar 

solicitada por Morena en contra del PAN con motivo de la difusión en redes sociales y 

en su página internet del evento denominado 'Cambiemos México ¡Si hay de otra!' , 

celebrado el 2 de octubre de 2022 en la Ciudad de México, en el cual participaron 

diversas personas servidoras públicas federales y locales postuladas por ese instituto 

político y en el que se hicieron diversas manifestaciones en relación con la elección 

federal a celebrarse en 2024", compartió el INE  a través de un comunicado.  

Las autoridades electorales reiteraron que Morena denunció que Acción Nacional 

realizó presuntos actos anticipados de precampaña y campaña, así como también 

promoción personalizada y uso indebido de recursos públicos con miras al proceso 

electoral federal del 2024. 

Por último, el INE solicitó que se retiren los mensajes publicados en redes sociales que 

contengan frases que hagan alusión al proceso electoral. Específicamente, señalaron 

a 14 panistas, destacando a Santiago Creel, Juan Carlos Romeros Hicks, Mariana 

Gómez del Campo, Jorge Romero y Xóchitl Gálvez. 

https://politico.mx/ine-baja-mensajes-de-corcholatas-del-pan-por-presuntos-actos-

anticipados-de-campana 

 

 

https://politico.mx/ine-baja-mensajes-de-corcholatas-del-pan-por-presuntos-actos-anticipados-de-campana
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INE bajo la mira de Morena: inician plan para eliminarlo 
 

Los diputados de Morena dieron inicio al proceso legislativo para la reforma electoral que busca eliminar 
al Instituto Nacional Electoral (INE), el cual sería sustituido por otro organismo de menores dimensiones 
y cuyos consejeros sean electos en votación popular en urnas. 
El panista Santiago Creel expuso: “no vamos a permitir que se destruya el elemento esencial del árbitro 
electoral que precisamente es su integración”. 
 
https://lasillarota.com/nacion/2022/10/26/ine-bajo-la-mira-de-morena-inician-plan-para-eliminarlo-
398962.html 
 
 
 
 
 
 
 

https://lasillarota.com/nacion/2022/10/26/ine-bajo-la-mira-de-morena-inician-plan-para-eliminarlo-398962.html
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Ordenan bajar campaña del PAN “Sí hay de otra” 

por elecciones 2024 

Por hacer referencia a las elecciones de 2024, el Instituto Nacional Electoral (INE) otorgó 

las medidas cautelares solicitadas por el parrido de Morena y ha ordenado retirar la 

campaña del PAN “sí hay de otra” de redes y spots de radio y televisión. 

La Comisión de Quejas del INE le solicitó a 14 militantes de ese partido, entre ellos a 

Santiago Creel, Laura Esquivel, Jorge Romero y Xóchitl Gálvez, que ajusten sus 

conductas a los parámetros constitucionales de imparcialidad y neutralidad. 

Se resolvió que la campaña del PAN “sí hay de otra” es un acto anticipado de 

precampaña y campaña, promoción personalizada y uso indebido de recursos 

públicos con miras a las elecciones de 2024. 

El pasado 2 de octubre se difundió en redes sociales y en su página wen el evento 

denominado Cambiemos México ¡Si hay de otra!, que es una campaña del PAN, que 

hace un llamado o referencia a las elecciones de 2024. 

No obstante, el INE consideró prudente emitir un pronunciamiento cuyos destinatarios 

son el PAN y diversas personas, para que en todo tiempo ajusten sus actos y conductas 

a los límites y parámetros constitucionales, recalcándole la obligación a su cargo de 

conducirse con imparcialidad y neutralidad a fin de no afectar en la equidad en la 

contienda, respetando los tiempos establecidos por la ley en materia de campañas y 

precampañas. 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/ine-campana-pan-si-hay-otra-elecciones-

2024-eb 
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Santiago Creel Miranda inauguró la ofrenda del Día de 
Muertos, en homenaje al centenario del fallecimiento de 

Ricardo Flores Magón 
 

En el centenario del fallecimiento de Ricardo Flores Magón, el presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel Miranda, acompañado de la maestra Graciela Báez Ricárdez, Secretaria General, 
inauguraron la ofrenda del Día de Muertos 2022, en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 
En su mensaje, el diputado Creel Miranda destacó que es un honor y una oportunidad inaugurar esta 
ofrenda a una persona como Ricardo Flores Magón, en un acto, dijo, que es una tradición tan antigua 
como lo son nuestros pueblos originarios. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/santiago-creel-miranda-inauguro-la-ofrenda-del-dia-de 
muertos-en-homenaje-al-centenario-del-fallecimiento-de-ricardo-flores-magon/ 

 
 
 
 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/santiago-creel-miranda-inauguro-la-ofrenda-del-dia-de%20muertos-en-homenaje-al-centenario-del-fallecimiento-de-ricardo-flores-magon/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/santiago-creel-miranda-inauguro-la-ofrenda-del-dia-de%20muertos-en-homenaje-al-centenario-del-fallecimiento-de-ricardo-flores-magon/
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El Grupo de Amistad México-República de Cuba 
resalta ayuda mutua en situaciones de 

emergencia y desastres naturales 

 
 

Boletín No.2942 

El Grupo de Amistad México-República de Cuba resalta ayuda mutua en situaciones de emergencia y desastres 

naturales 

• También, destaca la posición mexicana ante el bloqueo comercial al país caribeño 

• Plantean legisladores realizar acciones para apoyar a la isla ante las afectaciones que causó el huracán “Ian”. 

El Grupo de Amistad México-República de Cuba, que preside el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI), en reunión 

con el embajador del país caribeño, Marcos Rodríguez Costa, destacó la ayuda mutua en situaciones de emergencia y 

desastres naturales. 

Moreira Valdez dijo que buscarán realizar un comunicado sobre el tema humanitario derivado del bloqueo comercial contra 

Cuba, que pueda ser procesado en la Junta de Coordinación Política para el día de mañana, así como invitar a los legisladores 

para que participen en apoyar a la isla por los daños que ocasionó el huracán “Ian”. 

También, plantearán que, mediante la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, se consulte a la Secretaría de la Defensa 

Nacional una posible acción de apoyo. En el mismo sentido, el diputado propuso realizar una expo-venta en el Palacio 

Legislativo de San Lázaro que ayude a reunir donativos para las familias cubanas afectadas.  
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Comentó que, aunque el tema de médicos cubanos ha generado polémica, “yo jamás hablaría mal de eso, porque sería negar 

el apoyo que dieron a Coahuila” y los tres hospitales oftalmológicos que instaló el país hermano en la entidad.  

El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), aseguró que Cuba tiene 

gran solidaridad con México. “No dan lo que les sobra, sino lo que no tienen”. Resaltó el programa de Operación Milagro, 

que ayudó a personas de Zacatecas y otras entidades con problemas de cataratas sin cobro alguno. 

El legislador se sumó a la iniciativa de ayudar a la isla frente a los desastres naturales que sufrió recientemente por el 

huracán, así como a la idea de organizar una conferencia donde la Jucopo se pronuncie por el cese del bloqueo, a fin de 

“regresar algo de lo mucho que Cuba ha dado a México y al mundo”.   

El diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena) dijo que, aunque desconoce el alcance del Plan DN-III de la Secretaría de 

la Defensa Nacional, serviría muchísimo más que cualquier esfuerzo que se realice. También se sumó a la idea de que los 

diputados ayuden a la isla. 

Sobre el pronunciamiento de la Jucopo y la Comisión de Relaciones Exteriores en torno al bloqueo a la isla, hizo énfasis en 

cuidar mucho el deslinde del contenido a fin de que no se toque otro tema que no sea la ayuda humanitaria que significaría 

liberar la actividad económica de la isla. 

La vicepresidenta del Grupo de Amistad, Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena), señaló que es el tiempo perfecto de 

preparar el posicionamiento de México, previo a la votación del 2 de noviembre en las Naciones Unidas sobre el bloqueo a 

Cuba, que ya lleva 60 años. “Se tiene que oír fuerte y claro que el genocida bloqueo debe acabar y que el país tiene que salir 

de la lista de patrocinadores del terrorismo, porque ha sido solamente una decisión unilateral”.  

Resaltó el apoyo que ha dado el país caribeño a México mediante becas del cien por ciento a quienes no tenían las 

posibilidades de estudiar medicina. Propuso realizar una colecta al interior de la Cámara de Diputados, así como una expo-

venta de arte que ayude a la recaudación de fondos para los afectados por el huracán.  

La diputada Ciria Yamile Salomón Durán (PVEM) dijo que es momento de reiterar la solidaridad con los cubanos, ya que 

el fenómeno meteorológico provocó la movilización de 30 mil personas, la falta de alimentos y un colapso energético que 

ha generado problemas de seguridad. Planteó que la Sedena y la Armada de México puedan enviar cocinetas, plantas 

eléctricas y potabilizadoras de agua a la isla.  

Del PRI, el diputado Marco Antonio Mendoza Bustamante dijo que se debe reflexionar sobre el papel que México juega en 

las Naciones Unidas como promotor de la solidaridad y de la paz. “Siempre hemos tenido relaciones extraordinarias, México 

siempre ha sido solidario y debe seguir patente, lo cual debe mostrarse mediante este Grupo de Amistad”. 
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El diputado Roberto Carlos López García (PRI) consideró que se debe eliminar el bloqueo para encontrar así el desarrollo 

del pueblo cubano. Se requiere visibilizar la posición en otras latitudes y encontrar sinergias de la opinión pública 

internacional para lograr el desbloqueo de Cuba.  

La diputada Fátima Almendra Cruz Peláez (PVEM) coincidió en realizar acciones afirmativas y firmes con el país cubano, 

que ha sido solidario con el nuestro. “Debemos ser puntuales y claros con el posicionamiento que tendremos”.  

El diputado Reynel Rodríguez Muñoz (PRI) afirmó que la relación bilateral siempre ha beneficiado a ambos países, y con 

estas reuniones se extiende la mano y la solidaridad. “Cuba ha sufrido los estragos de la naturaleza, nosotros hemos pasado 

por esas lamentables situaciones y nos han apoyado”.  

El embajador de Cuba en México, Rodríguez Costa, afirmó que su país tiene derecho a vivir sin bloqueo y en paz. Resaltó 

que el gobierno de México ha acudido en su ayuda y recordó la catástrofe por el incendio de depósitos de combustibles en 

Matanzas, cuando la presencia mexicana se presentó a minutos del incidente y ahora, ante este huracán, acudió nuevamente 

en su auxilio. 

“Este Grupo de Amistad, la Cámara de Diputados y el Senado son órganos que representan lo que piensan los mexicanos. 

Ambos pueblos tienen una relación histórica imposible de destruir”, concluyó. 
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Reforma electoral saldrá antes de que finalice 

noviembre: Morena 

CIUDAD DE MÉXICO (ANGÉLICA MELLÍN).- El líder 

parlamentario del Movimiento Regeneración 

Nacional (Morena) en la Cámara de Diputados, 

Ignacio Mier, indicó que la reforma electoral 

debe ser aprobada antes de que finalice el 

siguiente mes de noviembre. 

Entrevistado luego de la reunión de Comisiones 

Unidas de Gobernación, Puntos Constitucionales 

y Reforma Política, recordó que el acuerdo principal fue la creación de un grupo de 

trabajo de 21 congresistas que a partir de este mismo miércoles debe comenzar a 

revisar las más de 100 iniciativas presentadas, incluyendo la del Ejecutivo Federal. 

Agregó que el martes 1 de noviembre cerrará el periodo de recepción de más 

propuestas de cambio en el rubro electoral, con el fin de dar paso a su revisión y la 

elaboración de un proyecto de dictamen. 

Mientras que el coordinador parlamentario del PAN, el diputado Jorge Romero, señaló 

que es muy pronto para asegurar que en el mes de noviembre ya habrá Reforma 

Electoral. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/26/reforma-electoral-saldra-antes-de-que-

finalice-noviembre-morena-569855.html  

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/26/reforma-electoral-saldra-antes-de-que-finalice-noviembre-morena-569855.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/26/reforma-electoral-saldra-antes-de-que-finalice-noviembre-morena-569855.html
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Diputados inician proceso de análisis de 

iniciativas en materia político electoral 
 

El día de ayer inició el análisis de las más de100 iniciativas de reforma político-electoral, 

esto en las comisiones unidas de Gobernación, Comisión de Puntos Constitucionales y 

la Comisión de Reforma Político-Electoral y es que, con ello, se pretende arrojar dos 

dictámenes que se podrían poner a discusión en San Lázaro. 

 

Esta reunión de comisiones unidas tuvo por objetivo retomar las propuestas y se busca 

crear consenso, así lo anunció el presidente de la Junta de Coordinación Política, 

Ignacio Mier.  

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/18UPUTuFSNjKwN9sjX8m_fVn9iIwO7uU-/view 

 

https://drive.google.com/file/d/18UPUTuFSNjKwN9sjX8m_fVn9iIwO7uU-/view


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

27/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Busca Morena con reforma eliminar al INE; va por apoyo 
del PRI 
 

La bancada Morena arrancó la ruta legislativa de la reforma electoral que pretende eliminar el INE para 
crear un nuevo organismo más pequeño cuyos integrantes sean electos en votación popular en urnas.  
La propuesta busca también achicar el Tribunal Electoral, aplicar recortes financieros a los órganos 
comiciales y eliminar legisladores plurinominales lo que limitaría la presencia de opositores. 
A propuesta del coordinador de Morena, Ignacio Mier, en la sesión de comisiones unidas de Puntos 
Constitucionales, Reforma PolíticaElectoral, y de Gobernación, presidida esta última por el dirigente 
priista Alejandro Moreno, se aprobó la creación de un grupo de trabajo con 21 integrantes.  
 
https://www.zocalo.com.mx/busca-morena-con-reforma-eliminar-al-ine-va-por-apoyo-del-pri/ 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/busca-morena-con-reforma-eliminar-al-ine-va-por-apoyo-del-pri/
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Comentario/Martha Anaya (Periodista) 

“Ayer fue la primera reunión de trabajo, se supone que van a buscar el consenso, que 

todas las fuerzas políticas trabajen en el tema para no irse exclusivamente con la del 

Presidente, entonces se suponía que iba a ser en un buen ambiente para tratar de 

construir algo, pero tenías las risotadas del coordinador de Morena, Ignacio Mier y de 

Alejandro Moreno, presidente del PRI, que estaban sentados codo a codo presidiendo 

la reunión y uno realmente los veía y se preguntaba, ¿éstos de que se ríen?, de cómo 

comentaban los otros dirigentes de las fuerzas políticas, de que si el PAN se doblaba, 

de que si MC se levantaba de la mesa. Mandaban una imagen". 

 

https://drive.google.com/file/d/1KWbfmwu9nhWW91CSpDHiOLwJ8pXB-wCz/view  

 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1KWbfmwu9nhWW91CSpDHiOLwJ8pXB-wCz/view
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Diputados de tres comisiones conformarán grupo de 
trabajo para análisis a fondo de propuestas en materia 

electoral: Nacho Mier 
 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco 
informó sobre el inicio de actividades del grupo de trabajo que analizará las más de 100 iniciativas 
relacionadas con la Reforma Electoral. 
El también coordinador de los diputados federales de Morena, señaló que para construir la reforma 
Político-Electoral, es necesario que los partícipes tengan una vocación democrática, hecho por el que se 
conformó un grupo de 21 diputados para el análisis de las propuestas, a fin de generar un dictamen que 
esté listo a finales de noviembre. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/67451-diputados-de-tres-comisiones-
conformaran-grupo-de-trabajo-para-analisis-a-fondo-propuestas-en-materia-electoral-nacho-mier 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/58828-vanidad-politica-no-debe-arruinar-discusion-sobre-reforma-electoral-pide-nacho-mier-video
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/67451-diputados-de-tres-comisiones-conformaran-grupo-de-trabajo-para-analisis-a-fondo-propuestas-en-materia-electoral-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/67451-diputados-de-tres-comisiones-conformaran-grupo-de-trabajo-para-analisis-a-fondo-propuestas-en-materia-electoral-nacho-mier
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Busca Morena con reforma eliminar al INE 
 

La bancada de Morena arrancó la ruta legislativa de la reforma electoral que pretende eliminar al INE 
para crear un nuevo organismo más pequeño cuyos integrantes sean electos en votación popular en 
urnas.  
La propuesta busca también achicar al Tribunal Electoral, aplicar recortes financieros a los órganos 
electorales y eliminar legisladores plurinominales, lo que reforzaría la presencia de Morena y bajaría la 
de opositores. 
A propuesta del coordinador de Morena, Ignacio Mier, en la sesión de Comisiones Unidas de Puntos 
Constitucionales, Reforma Política-Electoral, y de Gobernación, presidida esta última por el dirigente 
priista Alejandro Moreno, se aprobó la creación de un grupo de trabajo con 21 integrantes. 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/busca-morena-con-reforma-eliminar-al-ine-20221026-
1985946.html 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/busca-morena-con-reforma-eliminar-al-ine-20221026-1985946.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/busca-morena-con-reforma-eliminar-al-ine-20221026-1985946.html
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Reforma sí, pero que no vulnere a órganos 
 

Los coordinadores parlamentarios del PRI, PAN y PRD cerraron filas al decir sí a una reforma político 
electoral, pero nada que vulnere a los órganos electorales. 
Así lo dijeron durante la instalación de las Comisiones Unidas de Reforma Político-Electoral, de Puntos 
Constitucionales y de Gobernación, cuyos integrantes se encargarán de dictaminar una propuesta, 
derivada de 107 iniciativas presentadas por todos los grupos parlamentarios, así como una recibida 
desde el Poder Ejecutivo. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/reforma-si-pero-que-no-vulnere-a-organos/426486/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/reforma-si-pero-que-no-vulnere-a-organos/426486/
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Inauguran ofrendas del Día de Muertos en 

Diputados 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO 

PERDOMO).- Entre aroma de copal e 

incienso, flores, comida, frutas, dulces, 

bebidas, semillas, aserrín, papel 

picado y música, fueron inauguradas 

las ofrendas del Día de Muertos en la 

Cámara de Diputados.  En la 

explanada principal del Palacio 

Legislativo de San Lázaro se exponen, 

llenos de color, altares de diferentes 

estados de la República que representan las tradiciones de cada una de las entidades. 

 Los altares son de Michoacán, Morelos, Veracruz, Ciudad de México, Aguascalientes, 

Sinaloa, Estado de México, Nuevo León, Jalisco, Colima, Chihuahua, Chiapas, Guerrero 

y Puebla.   

Al inaugurar el evento, el coordinador de grupo parlamentario de Morena, diputado 

Ignacio Mier Velazco, recordó que “nuestros difuntos, el 1 y el 2 (de noviembre) vienen 

a celebrar con nosotros, hay que recibirlos con amor, alegría y con estas ofrendas”. 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/inauguran-ofrendas-del-dia-de-muertos-en-diputados-que-estados-

participan/?__cf_chl_jschl_tk__=c1445817d932764b3b11fab13f35c3c235f9a4c9-1605662351-0-

AWm9kp2m3TVY8Z0Le0MCwsbk2URJ6csRda18hK1FLDUUAsi5t7MI-

P1YjCP6rzBGLW73ciDQgh9Cy60YDMJEctrcaSFIIg7CoeZOrrPs9SfyshSsFUiFFSCz89H2SjxYxBcxPzcHznMSecuCQ9LTar5vJiqu_NB

O6kp1XKAcnAx6eLvhrNRqx61MA5-m0vM0t-wR3KHHw7NaF4KHZkzO_PqV9v1_ssPnKWvGdbxyLhkRA-

N7GzmgCqMKuquzVyCNKGAPDfPYfGvj02hmM35Yf0dIaUZdpAJ2JV0oaNX5fF2v8V29b9ZVo2F3vQciqulTKA  

 

https://enfoquenoticias.com.mx/inauguran-ofrendas-del-dia-de-muertos-en-diputados-que-estados-participan/?__cf_chl_jschl_tk__=c1445817d932764b3b11fab13f35c3c235f9a4c9-1605662351-0-AWm9kp2m3TVY8Z0Le0MCwsbk2URJ6csRda18hK1FLDUUAsi5t7MI-P1YjCP6rzBGLW73ciDQgh9Cy60YDMJEctrcaSFIIg7CoeZOrrPs9SfyshSsFUiFFSCz89H2SjxYxBcxPzcHznMSecuCQ9LTar5vJiqu_NBO6kp1XKAcnAx6eLvhrNRqx61MA5-m0vM0t-wR3KHHw7NaF4KHZkzO_PqV9v1_ssPnKWvGdbxyLhkRA-N7GzmgCqMKuquzVyCNKGAPDfPYfGvj02hmM35Yf0dIaUZdpAJ2JV0oaNX5fF2v8V29b9ZVo2F3vQciqulTKA
https://enfoquenoticias.com.mx/inauguran-ofrendas-del-dia-de-muertos-en-diputados-que-estados-participan/?__cf_chl_jschl_tk__=c1445817d932764b3b11fab13f35c3c235f9a4c9-1605662351-0-AWm9kp2m3TVY8Z0Le0MCwsbk2URJ6csRda18hK1FLDUUAsi5t7MI-P1YjCP6rzBGLW73ciDQgh9Cy60YDMJEctrcaSFIIg7CoeZOrrPs9SfyshSsFUiFFSCz89H2SjxYxBcxPzcHznMSecuCQ9LTar5vJiqu_NBO6kp1XKAcnAx6eLvhrNRqx61MA5-m0vM0t-wR3KHHw7NaF4KHZkzO_PqV9v1_ssPnKWvGdbxyLhkRA-N7GzmgCqMKuquzVyCNKGAPDfPYfGvj02hmM35Yf0dIaUZdpAJ2JV0oaNX5fF2v8V29b9ZVo2F3vQciqulTKA
https://enfoquenoticias.com.mx/inauguran-ofrendas-del-dia-de-muertos-en-diputados-que-estados-participan/?__cf_chl_jschl_tk__=c1445817d932764b3b11fab13f35c3c235f9a4c9-1605662351-0-AWm9kp2m3TVY8Z0Le0MCwsbk2URJ6csRda18hK1FLDUUAsi5t7MI-P1YjCP6rzBGLW73ciDQgh9Cy60YDMJEctrcaSFIIg7CoeZOrrPs9SfyshSsFUiFFSCz89H2SjxYxBcxPzcHznMSecuCQ9LTar5vJiqu_NBO6kp1XKAcnAx6eLvhrNRqx61MA5-m0vM0t-wR3KHHw7NaF4KHZkzO_PqV9v1_ssPnKWvGdbxyLhkRA-N7GzmgCqMKuquzVyCNKGAPDfPYfGvj02hmM35Yf0dIaUZdpAJ2JV0oaNX5fF2v8V29b9ZVo2F3vQciqulTKA
https://enfoquenoticias.com.mx/inauguran-ofrendas-del-dia-de-muertos-en-diputados-que-estados-participan/?__cf_chl_jschl_tk__=c1445817d932764b3b11fab13f35c3c235f9a4c9-1605662351-0-AWm9kp2m3TVY8Z0Le0MCwsbk2URJ6csRda18hK1FLDUUAsi5t7MI-P1YjCP6rzBGLW73ciDQgh9Cy60YDMJEctrcaSFIIg7CoeZOrrPs9SfyshSsFUiFFSCz89H2SjxYxBcxPzcHznMSecuCQ9LTar5vJiqu_NBO6kp1XKAcnAx6eLvhrNRqx61MA5-m0vM0t-wR3KHHw7NaF4KHZkzO_PqV9v1_ssPnKWvGdbxyLhkRA-N7GzmgCqMKuquzVyCNKGAPDfPYfGvj02hmM35Yf0dIaUZdpAJ2JV0oaNX5fF2v8V29b9ZVo2F3vQciqulTKA
https://enfoquenoticias.com.mx/inauguran-ofrendas-del-dia-de-muertos-en-diputados-que-estados-participan/?__cf_chl_jschl_tk__=c1445817d932764b3b11fab13f35c3c235f9a4c9-1605662351-0-AWm9kp2m3TVY8Z0Le0MCwsbk2URJ6csRda18hK1FLDUUAsi5t7MI-P1YjCP6rzBGLW73ciDQgh9Cy60YDMJEctrcaSFIIg7CoeZOrrPs9SfyshSsFUiFFSCz89H2SjxYxBcxPzcHznMSecuCQ9LTar5vJiqu_NBO6kp1XKAcnAx6eLvhrNRqx61MA5-m0vM0t-wR3KHHw7NaF4KHZkzO_PqV9v1_ssPnKWvGdbxyLhkRA-N7GzmgCqMKuquzVyCNKGAPDfPYfGvj02hmM35Yf0dIaUZdpAJ2JV0oaNX5fF2v8V29b9ZVo2F3vQciqulTKA
https://enfoquenoticias.com.mx/inauguran-ofrendas-del-dia-de-muertos-en-diputados-que-estados-participan/?__cf_chl_jschl_tk__=c1445817d932764b3b11fab13f35c3c235f9a4c9-1605662351-0-AWm9kp2m3TVY8Z0Le0MCwsbk2URJ6csRda18hK1FLDUUAsi5t7MI-P1YjCP6rzBGLW73ciDQgh9Cy60YDMJEctrcaSFIIg7CoeZOrrPs9SfyshSsFUiFFSCz89H2SjxYxBcxPzcHznMSecuCQ9LTar5vJiqu_NBO6kp1XKAcnAx6eLvhrNRqx61MA5-m0vM0t-wR3KHHw7NaF4KHZkzO_PqV9v1_ssPnKWvGdbxyLhkRA-N7GzmgCqMKuquzVyCNKGAPDfPYfGvj02hmM35Yf0dIaUZdpAJ2JV0oaNX5fF2v8V29b9ZVo2F3vQciqulTKA
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Necesario, generar un dictamen en materia electoral que 
sea producto de todas las fuerzas políticas: Jorge Romero 

 
Es necesario generar un dictamen de reforma en materia electoral que sea producto de todas las fuerzas 
políticas, afirmó el coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera.  
 
https://www.enteratever.com/necesario-generar-un-dictamen-en-materia-electoral-que-sea-
producto-de-todas-las-fuerzas-politicas-jorge-romero/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.enteratever.com/necesario-generar-un-dictamen-en-materia-electoral-que-sea-producto-de-todas-las-fuerzas-politicas-jorge-romero/
https://www.enteratever.com/necesario-generar-un-dictamen-en-materia-electoral-que-sea-producto-de-todas-las-fuerzas-politicas-jorge-romero/
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Entrevista/Jorge Romero (Coordinador de 

Diputados – PAN) 

“Consideramos que una Reforma Electoral que surja de todas las fuerzas políticas, 

como siempre han sido las reformas políticas, es posible. Estamos legalmente a tiempo, 

sí hay un término constitucional, viene en el artículo 105 de la Constitución en donde 

dice que ya no puedes moverle a la legislación electoral, pero todavía podría. En 

Acción Nacional estamos resueltos y ayer lo dijimos, que hablaremos de una Reforma 

Electoral que surja de todas las fuerzas. No nos vamos a sentar a la mesa para revisar 

las reformas del presidente López Obrador, son dos cosas muy distintas”. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/13YUjg70TwtPN5OZaLyeCqhjaBbS-FI-D/view  

https://drive.google.com/file/d/13YUjg70TwtPN5OZaLyeCqhjaBbS-FI-D/view
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Jorge Romero: 'El presidente y su partido tienen 

pique con el INE' 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- En 

entrevista con Manuel López San Martín 

para la Segunda Emisión de MVS 

Noticias, Jorge Romero, coordinador 

parlamentario del PAN en la Cámara de 

Diputados, habló sobre la reforma 

electoral. 

'No nos vamos a sentar a la mesa para 

escuchar una reforma del presidente. Es 

imposible pensar en una reforma que atente contra los árbitros electorales, porque 

hemos visto que el presidente y su partido tienen pique con el INE. Jamás vamos a 

coincidir en que se metan y vulneren a los árbitros electorales', externó el panista. 

Por su parte, el presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que durante el 

debate y análisis de la reforma electoral, tanto en la Cámara Alta como en la Baja, se 

deben escuchar todas las opiniones, ‘hasta la de Felipe Calderón’. 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/26/jorge-romero-el-presidente-su-partido-

tienen-pique-con-el-ine-569861.html  

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/26/jorge-romero-el-presidente-su-partido-tienen-pique-con-el-ine-569861.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/26/jorge-romero-el-presidente-su-partido-tienen-pique-con-el-ine-569861.html
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Entrevista/Rubén Moreira (Coordinador de 

Diputados – PRI) 

“Nosotros no estamos proponiendo como grupo parlamentario en su conjunto ninguna 

reforma electoral, hay iniciativas de muchas compañeras y compañeros de toda la 

Cámara, deben de ser 120 más o menos. Nosotros vamos a proteger al INE y al Tribunal 

Electoral en cuanto a su autonomía, igual que lo ha dicho Acción Nacional y que lo 

han dicho todos los partidos; creo que podemos revisar, en su caso, la estructura 

económica que tiene el INE.  

Nos preocupa que se han duplicado dependencias que tenían en su origen una razón 

y que con el tiempo ya no la tienen, por lo tanto, se podría acortar el presupuesto de 

ellos. Nos preocupa que este país se ha venido descentralizando desde hace muchos 

años y tenemos cosas totalmente ilógicas, los estados sostienen los tribunales locales y 

sostienen las Oples, pero no designan a sus funcionarios”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ez2-d1w_KbCgcfa5tzba9RmpezUuv8CR/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1ez2-d1w_KbCgcfa5tzba9RmpezUuv8CR/view
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PAN, PRI y PRD retoman diálogo ante reforma 

electoral 

Los coordinadores del PAN, PRI y PRD en Cámara de Diputados retomaron el diálogo 

para evitar la reforma constitucional que desaparezca al Instituto Nacional Electoral y 

modifique la forma de elección de consejeros electorales. 

Luis Espinosa Cházaro, coordinador del PRD, indicó que desde la semana pasada se 

reunió con el panista Jorge Romero y el priista Rubén Moreira, a fin de lograr un acuerdo 

que retome el compromiso de moratoria constitucional en materia electoral 

Dijo que ayer también se reunieron los tres coordinadores, en busca de ratificar la 

defensa de la autonomía del INE, evitar el achicamiento de los tribunales electorales y 

mantener los Oples. 

"Estamos viendo qué límites le vamos a poner a la reforma electoral. Estamos en 

pláticas los tres coordinadores del PAN, PRI y PRD, lo hicimos la semana pasada, ayer 

martes y seguirán los encuentros para definir cómo será la defensa del INE. 

"No estamos defendiendo a consejeros ni a su presidente, ellos ya se van, sino a la 

institución", afirmó Espinosa Cházaro en entrevista. 

Explicó que en la reunión de ayer de comisiones unidades, los tres partidos ratificaron 

su postura de no aceptar ninguna propuesta que dañe a INE o al Tribunal Electoral. 

Ello, dijo, es significativo para que puedan tener un acuerdo y definir en qué temas sí 

podrían caminar hacia una reforma electoral. 

Precisó que para el PRD no hay necesidad de una reforma a la Constitución y se 

pueden hacer ajustes solo en leyes secundarias. 

Sin embargo, citó, su fracción está abierta a revisar qué temas pueden tener un 

acuerdo. Reconoció que será difícil llegar a un acuerdo con Morena, porque sigue, 

como un tema irreductible para ellos, la reforma al INE. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=

1&urlredirect=/pan-pri-y-prd-retoman-dialogo-ante-reforma-electoral/ar2493360?v=2 

 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pan-pri-y-prd-retoman-dialogo-ante-reforma-electoral/ar2493360?v=2
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pan-pri-y-prd-retoman-dialogo-ante-reforma-electoral/ar2493360?v=2
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Rubén Moreira: 'Vamos a proteger al INE' 

 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- En entrevista con Manuel López San Martín para 

la Segunda Emisión de MVS Noticias, Rubén Moreira, coordinador parlamentario del 

PRI en la Cámara de Diputados, habló sobre la reforma electoral. 

'Nosotros no estamos proponiendo ninguna 

reforma electoral. Vamos a proteger al INE y 

al Tribunal Electoral, creo que podemos 

analizar su estructura económica. La 

designación de los consejeros del Instituto 

está en manos de Morena, ellos tienen la 

mayoría suficiente', declaró el priista. 

Ignacio Mier, líder de la bancada de Morena 

en San Lázaro, aseguró que la reforma en materia electoral que impulsa el partido 

guinda y el presidente Andrés Manuel López Obrador será aprobada antes de que 

concluya el próximo mes. 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/26/ruben-moreira-vamos-proteger-al-ine-

569863.html  

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/26/ruben-moreira-vamos-proteger-al-ine-569863.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/26/ruben-moreira-vamos-proteger-al-ine-569863.html
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Rechaza Moreira que Alejandro Moreno haya 

entregado Zacatecas 

 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, rechazó que la 

dirigencia nacional del partido haya entregado la elección a la gubernatura de 

Zacatecas a Morena, como señaló la senadora y candidata a gobernadora de la 

entidad, Claudia Anaya.  

A través de una carta publicada en redes socia-les, Moreira respondió a los 

señalamientos de su correligionaria, quien exigió la renuncia del dirigente nacional del 

tricolor, Alejandro Moreno, tras los mensajes filtrados por la gobernadora de 

Campeche, Layda Sansores, sobre una presunta conversación entre el líder priista y el 

coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/15kT5TmHgY4EESSEXnSmeM1J86wK8_6Ra/view  

https://drive.google.com/file/d/15kT5TmHgY4EESSEXnSmeM1J86wK8_6Ra/view
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Dirigencia del PRI no operó contra candidatura de 

Claudia Anaya, responde Rubén Moreira 

  

CIUDAD DE MÉXICO (KARINA AGUILAR).- En su calidad de coordinador de los acuerdos 

que se concretaron en la coalición Va por México en las elecciones 2021, el diputado 

federal, Rubén Moreira, respondió a las acusaciones de la senadora y excandidata del 

PRI para la gubernatura de Zacatecas, Claudia Anaya y aseguró que desde la 

dirigencia nacional del tricolor, no se operó en contra de su candidatura. 

“No hay manera que, desde la 

dirigencia nacional, se haya operado 

en contra de su candidatura. Pensarlo 

ofende a muchas personas que hicimos 

todo lo posible para que usted tuviera 

éxito en su campaña.  

El resultado de Zacatecas, y otros que 

se han suscitado en el país, no se 

pueden entender sin revisar los 

contextos locales y lo ocurrido en esas 

transiciones democráticas”, respondió 

en una carta dirigida a la senadora y 

publicada en sus redes sociales. 

 

https://www.24-horas.mx/2022/10/26/dirigencia-del-pri-no-opero-contra-candidatura-

de-claudia-anaya-responde-ruben-moreira/  

https://www.24-horas.mx/2022/10/26/dirigencia-del-pri-no-opero-contra-candidatura-de-claudia-anaya-responde-ruben-moreira/
https://www.24-horas.mx/2022/10/26/dirigencia-del-pri-no-opero-contra-candidatura-de-claudia-anaya-responde-ruben-moreira/
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Moreira responde a Claudia Anaya: No hay 

manera de que el PRI operara contra su 

candidatura 

MÉXICO (REDACCIÓN).- Rubén Moreira, coordinador del PRI en la Cámara de 

Diputados, rechazó que la dirigencia del tricolor operara en contra de su candidata 

Claudia Anaya para la elección por la 

gubernatura de Zacatecas, como se reveló en 

una presunta conversación entre el senador 

Ricardo Monreal y el dirigente Alejandro “Alito” 

Moreno.  

Esto ocurre luego de que la senadora Claudia 

Anaya reclamó a la dirigencia de “Alito” que 

no perdió las elecciones de 2021, sino que “la 

entregaron”, para que David Monreal, de Morena, ganara la gubernatura del estado.  

Através de una carta, Moreira explicó en 10 puntos que la dirigencia del PRI no tuvo 

que ver en su derrota en las elecciones estatales; señaló que desde un principio le 

correspondió realizar los acuerdos que se concretaron en la colación Va por México 

en el 2021. 

 

https://politico.mx/moreira-responde-a-claudia-anaya-no-hay-manera-de-que-el-pri-

operara-contra-su-candidatura  

https://politico.mx/moreira-responde-a-claudia-anaya-no-hay-manera-de-que-el-pri-operara-contra-su-candidatura
https://politico.mx/moreira-responde-a-claudia-anaya-no-hay-manera-de-que-el-pri-operara-contra-su-candidatura
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Niega Moreira que el PRI haya entregado 

Zacatecas 

Luego de que la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, difundiera supuestos 

mensajes entre el senador Ricardo Monreal y el líder nacional del PRI, Alejandro 

Moreno, donde acordaron que David Monreal ganara la elección en Zacatecas, la ex 

candidata de la alianza Va por México Claudia Anaya aseguró que ella no perdió la 

elección, que la entregaron.  

Hoy, el coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira, pidió a la ahora senadora 

se retracte de sus dichos, pues la dirigencia de su partido no operó contra su 

candidatura aun cuando las encuestas no le favorecían. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1e8wNYjkkkQuZGgN732AL_PDtUPNIAwwT/view  

https://drive.google.com/file/d/1e8wNYjkkkQuZGgN732AL_PDtUPNIAwwT/view
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“Ofende a muchos”:  Rubén Moreira 
respondió a Claudia Anaya tras 

acusaciones de traición en el PRI 
 

 

 

 

 

 

Tras las declaraciones de la senadora Claudia Anaya, acusando de traición a Alito Moreno por 
entregar las elecciones de Zacatecas, el diputado Rubén Moreira expuso en sus redes sociales un 

comunicado presentando su postura ante la controversia. 

El legislador priista por Coahuila hizo referencia a las filtraciones expuestas por la gobernadora Layda 
Sansores en donde se revelaba el supuesto pacto entre el presidente del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) -Alejandro “Alito” Moreno y Ricardo Monreal. 

En su declaración Moreira agradeció la participación de la funcionaria Anaya por ser candidata del 
partido, sin embargo, declaró que las encuestas no le favorecían. 

“Fue un honor que usted aceptara ser nuestra candidata, no obstante que las encuestas no le 
favorecían. Pero la competencia electoral significa asumir retos y mi partido, junto con usted, lo 
asumieron. Fue una gran candidata y logró alcanzar una votación más allá de lo que en un principio 
esperábamos”, señaló en su declaración el diputado. 

“Ofende a muchos”: Rubén Moreira respondió a Claudia Anaya tras acusaciones de traición en el PRI - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/yo-no-perdi-me-entregaron-claudia-anaya-acuso-de-traicion-a-alejandro-moreno-en-elecciones-de-zacatecas/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/yo-no-perdi-me-entregaron-claudia-anaya-acuso-de-traicion-a-alejandro-moreno-en-elecciones-de-zacatecas/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/ofende-a-muchos-ruben-moreira-respondio-a-claudia-anaya-tras-acusaciones-de-traicion-en-el-pri/
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Diputados mexicanos confían ONU logre 

que EEUU levante bloqueo a Cuba 
 

Los diputados Rubén Moreira y Yeidckol Planvsky, presidente y vicepresidenta, respectivamente, del 
Grupo de Amistad México-Cuba de la Cámara Baja de México, confían en que la ONU logre la 
suspensión del bloqueo a la isla. 

En entrevista con Prensa Latina, Moreira calificó dicha acción unilateral de una terrible agresión a las 
leyes internacionales y al derecho de Cuba a tener posibilidad y acceso a un desarrollo y bienestar de 
su pueblo que esa medida le impide. 

Señaló que México lo ha condenado y condenará siempre, y «pienso que la Asamblea General haga 
también lo mismo como ha hecho desde que se presenta esa resolución». 

Pero lo importante, señaló, es que ya es hora de que esa votación en contra del bloqueo tenga ya 
resultados concretos y el gobierno de los Estados Unidos lo acabe de levantar definitivamente para 
que Cuba pueda comerciar libremente, y el resto del mundo pueda disfrutar de la Isla y los cubanos del 
mundo. 

Nuestro grupo de amigos, dijo, admiramos la historia de esa pequeña nación a la que estamos viendo 
padecer y por eso nos hemos manifestado en contra del bloqueo. 

Pero son ya con la próxima 30 votaciones en la asamblea, 30 años el mundo contra el bloqueo y creo 
que si Naciones Unidas no lo resuelve hay que buscar otras opciones para logar que elimine esa cruel 
medida. 

En entrevista aparte, su colega Polanvsky dijo que el bloqueo a Cuba no les ha servido para nada 
porque está demostrado que no van vencer a los cubanos, y lo que hacen es darles muy fuertes e 
inhumanos golpes que la mayoría del mundo rechaza, repudia y condena. 

Para el gobierno de Estados Unidos, dijo, parece que la democracia no cuenta, ni los votos tampoco y 
estoy en contra de cómo hace Naciones Unidas que solo valen los sufragios de los que vetan cuando 
todos somos iguales y los votos cada uno cuenta. 

Diputados mexicanos confían ONU logre que EEUU levante bloqueo a Cuba (prensa-latina.cu) 

 

https://www.prensa-latina.cu/2022/10/26/diputados-mexicanos-confian-onu-logre-que-eeuu-levante-bloqueo-a-cuba
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Diputados mexicanos amigos de Cuba 

proponen iniciativas contra bloqueo 
 

El Grupo de Amistad México-Cuba de la Cámara de Diputados, analizó hoy en una reunión de trabajo 
algunas iniciativas contra el bloqueo de Estados Unidos y de ayuda por los daños del ciclón Ian.  

El encuentro lo encabezó el presidente del grupo, diputado Rubén Moreira, la junta directiva, y como 
invitado el embajador de Cuba, Marcos Rodríguez, quien actualizó a los legisladores de la guerra 
económica de Estados Unidos a su país. 

Entre las iniciativas aprobadas figura redactar inmediatamente una nueva protesta y condena en 
ocasión de la presentación en la Asamblea General de Naciones Unidas por trigésima ocasión de un 
proyecto de resolución sobre la necesidad de ponerle fin al bloqueo. 

También generar nuevas acciones para ayudar a los damnificados del huracán que azotó a Pinar del 
Río y otras dirigidas a gestionar la creación de una Casa Cuba en Ciudad de México, ambas planteadas 
por la vicepresidenta del grupo, Yeidckol Polenvsky. 

Numerosos legisladores hablaron sobre los mismos temas y apoyaron las ideas planteadas por 
Polensky, así como pedir a la Junta de Coordinación Política publicar ya el comunicado y trabajar en 
la idea de crear una Casa-Museo Cuba. 

El embajador Rodríguez explicó que el debate en la ONU va a ocurrir en un contexto muy específico 
marcado por los efectos devastadores del huracán, pero también por la crisis global multidimensional 
con su amenaza de recesión global, crisis alimentaria y otras desgracias. 

Pero en particular en un contexto de un gran recrudecimiento de bloqueo contra Cuba que se 
incrementa en el sector financiero y bancario y con las 243 medidas adicionales aplicada por la 
administración de Donald Trump. 

Entre agosto del 2021 y febrero de 2022, informó, las pérdidas ocasionadas por el bloqueo están en el 
orden de los tres 806 millones de dólares, un monto récord en un periodo tan corto de siete meses. 

 

Diputados mexicanos amigos de Cuba proponen iniciativas contra bloqueo (prensa-latina.cu) 

 

 

https://www.prensa-latina.cu/2022/10/26/diputados-mexicanos-amigos-de-cuba-proponen-iniciativas-contra-bloque
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El INE no es de los partidos políticos, es y debe ser 

de las y los ciudadanos: Luis Espinosa 

Diputados de la oposición acordaron discutir ya la Reforma Electoral para construir un 

dictamen por consenso y llevarlo al Pleno; sin embargo, PAN, PRI y PRD advierten que 

no aprobarán nada que afecte al Instituto Nacional Electoral, o al Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación.  

“El PRD refrenda y lo dice claramente, la defensa a las instituciones y el andamiaje 

democrático que tanto nos ha costado a los mexicanos, a las instituciones, no a las 

personas, las personas ejercen cargos y han pasado y seguirán pasando, pero las 

instituciones necesitamos defenderlas.  

“Hay que decirlo con claridad: el INE no es del Gobierno en turno, no es de los partidos 

políticos; el INE es y debe ser de las y los ciudadanos”, indicó el coordinador de los 

diputados del PRD”, Luis Espinosa Cházaro. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL0nwGcBxXUOXYc&cid=75F18D3264FEE48F&

id=75F18D3264FEE48F%211194&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL0nwGcBxXUOXYc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211194&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL0nwGcBxXUOXYc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211194&parId=root&o=OneUp
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Oposición condiciona la reforma electoral 
 

Los coordinadores parlamentarios del PRI, PAN, y PRD cerraron filas en decir sí a una reforma político 
electoral, pero nada que vulnere a los órganos electorales. 
Así lo dijeron durante la instalación de las Comisiones Unidas de Reforma Político-Electoral; Puntos 
Constitucionales; y Gobernación, cuyos integrantes se encargarán de dictaminar una propuesta, 
derivada de 107 iniciativas presentadas por todos los grupos parlamentarios, así como una recibida 
desde el Poder Ejecutivo. 
 
https://www.informador.mx/mexico/INE-Oposicion-condiciona-la-reforma-electoral-20221026-
0032.html 
 
 
 
 

https://www.informador.mx/mexico/INE-Oposicion-condiciona-la-reforma-electoral-20221026-0032.html
https://www.informador.mx/mexico/INE-Oposicion-condiciona-la-reforma-electoral-20221026-0032.html
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Diputados de oposición, dispuestos a dialogar para una 
posible reforma electoral 

 
En una primera aproximación, los partidos en la Cámara de Diputados definieron posturas en torno a 
una eventual reforma electoral, y si bien PRI, PAN y PRD expresaron su disposición a la búsqueda de 
acuerdos, acotaron que no aprobarán nada que vulnere la autonomía de los órganos electorales. 
De manera firme, categórica y contundente, señalo que en el PRI no aprobaremos nada que dañe al 
Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, atajó el 
dirigente nacional priísta, Alejandro Moreno Cárdenas. 
 
https://jornadabc.com.mx/principales/diputados-de-oposicion-dispuestos-a-dialogar-para-una-
posible-reforma-electoral/ 
 

https://jornadabc.com.mx/principales/diputados-de-oposicion-dispuestos-a-dialogar-para-una-posible-reforma-electoral/
https://jornadabc.com.mx/principales/diputados-de-oposicion-dispuestos-a-dialogar-para-una-posible-reforma-electoral/
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Reforma electoral: Alistan grupo de 21 

congresistas que dictaminarán iniciativa 

CIUDAD DE MÉXICO (ANGÉLICA MELLÍN).- En la Cámara de Diputados, está en proceso 

de conformación del grupo de 21 miembros 

de las comisiones que dictaminarán la 

reforma electoral. 

Se prevé que los legisladores designados 

revisen en reuniones en corto y también en 

privado, los puntos comunes entre las más 

de 100 iniciativas de reforma electoral 

presentadas hasta el momento, con el fin de 

elaborar un dictamen que, de acuerdo a la 

mayoría de Morena, debe llegar al Pleno a discusión antes de que finalice el mes de 

noviembre. 

El presidente de la Comisión de Gobernación, Alejandro Moreno, indicó que los grupos 

parlamentarios están terminando de definir a sus representantes en el grupo de trabajo 

de los 21, y la Junta de Coordinación Política del recinto se encargará de validar la 

decisión. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/26/reforma-electoral-alistan-grupo-de-21-

congresistas-que-dictaminaran-iniciativa-569898.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/26/reforma-electoral-alistan-grupo-de-21-congresistas-que-dictaminaran-iniciativa-569898.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/26/reforma-electoral-alistan-grupo-de-21-congresistas-que-dictaminaran-iniciativa-569898.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

27/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

La reforma electoral de México inaugura la vía inédita del 
pacto con la oposición 

 
La alianza opositora Va por México, formada por el PAN, PRI y PRD, ha aceptado entrar a la negociación 
de la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador. Líderes de los tres partidos del 
bloque en la Cámara de Diputados han asegurado este martes que no aprobarán la reforma tal como la 
quiere el mandatario –que, entre otras cosas, busca refundar el Instituto Nacional Electoral (INE) y cortar 
el financiamiento público a los partidos–, pero aceptan sentarse a encontrar puntos en común, algo 
inédito en los grandes cambios constitucionales del sexenio. La hoja de ruta es la creación de un grupo 
de trabajo que elabore un proyecto de dictamen en el que se incluyan algunas de sus demandas en 
materia electoral, como prohibir la sobrerrepresentación legislativa. 
 
https://yancuic.com/2022/10/26/la-reforma-electoral-de-mexico-inaugura-la-via-inedita-del-pacto-
con-la-oposicion/ 
 
 
 
 
 

https://yancuic.com/2022/10/26/la-reforma-electoral-de-mexico-inaugura-la-via-inedita-del-pacto-con-la-oposicion/
https://yancuic.com/2022/10/26/la-reforma-electoral-de-mexico-inaugura-la-via-inedita-del-pacto-con-la-oposicion/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; LLAMA A SANSORES Y MONREAL BUSCAR LA UNIDAD; CASO FELIPE CALDERON “YO NO 

TENGO INFORMACIÓN AL RESPECTO” 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, ante las diferencias públicas que existen entre la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, 

y el coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, el presidente Andrés Manuel López Obrador les pidió no caer en politiquería 

y buscar la unidad: Hay que buscar la unidad y ni siquiera a los opositores, a los conservadores, hay que verlos como enemigos, son adversarios, 

no hay que tener enemigos. Son muy conocidos los desencuentros entre Layda Sansores y Ricardo Monreal, ya que se han hecho públicos, 

sobre todo después que Sansores divulgó supuestos mensajes entre Ricardo Monreal y Alejandro Moreno Cárdenas, líder del PRI; mensajes 

que, según Layda, demuestran que Monreal apoyó al priista para promover un amparo en contra de la congelación de sus bienes. La 

gobernadora de Campeche aseguró que Monreal ya se clavó el puñal antes de que empiece la tragicomedia y consideró que está su cuerpo 

pero en alma en otro lado. Lo acusó de haber traicionado a Morena en la Ciudad de México en las elecciones de 2021. La gobernadora aseguró 

que tiene más de 300 conversaciones de WhatsApp vinculadas al coordinador de los senadores de Morena. Por otra parte, el presidente Andrés 

Manuel López Obrador dijo que desconoce si todavía está vigente una supuesta investigación internacional por tráfico de armas en contra del 

expresidente Felipe Calderón. Yo no tengo información al respecto, dijo Lopez Obrador. Más allá de la que es de dominio público de que 

llevaron acabo ese operativo Rápido y Furioso, se hizo una investigación en Estados Unidos, no sé si esté vigente, pero si en su momento se 

abrió un expediente; no sé si se mantenga vigente. López Obrador sostuvo que en Estados Unidos también suelen dar carpetazo a temas que 

no les conviene investigar y concluyó diciendo: Yo no tengo más información sobre esto. La Fiscalía seguramente debe saber qué investigaciones 

hay abiertas.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; EN SU MOMENTO EJERCEREMOS NUESTRO DERECHO, RESPONDE A LAYDA SANSORES 

 

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado de la República, Ricardo Monreal, respondió a la gobernadora de Campeche, Layda 

Sansores, luego de que esta reveló en su programa “El Martes del Jaguar” una supuesta conversación entre él y el dirigente nacional del PRI, 

Alejandro “Alito” Moreno. El senador resaltó que se encontraba trabajando desde la Cámara Alta en donde se discutía la Ley de Ingresos de 

la Federación 2023. No nos distrae nada, ni los juegos de artificios ni las descalificaciones ni las intrigas. En su momento ejerceremos nuestro 

derecho, como lo afirmé. ¡Ánimo!. El líder morenista añadió que: Somos de los que creemos que el trabajo todo lo vence. No nos espanta nada, 

no nos asusta nada, estamos actuando con responsabilidad para darle al país, para ofrecerle al presidente de la república una Ley de Ingresos 

capaz de enfrentar los retos que tendremos el próximo año. Afirmó que la bancada de Morena y sus aliados estaban actuando con responsabilidad 

para aprobar la LIF 2023, que es, el principal instrumento que tendrá el presidente López Obrador, junto con el Presupuesto de Egresos. 

 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA ALEJANDRO ARMENTA; APRUEBA SENADO LEY DE INGRESOS 2023; ENVÍA EL 

DOCUMENTO AL EJECUTIVO FEDERAL 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta Mier, dio a conocer que el Pleno del Senado aprobó el dictamen con proyecto de decreto 

por el que se expide la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023, que prevé ingresos por un total de ocho billones 299 mil 

647.8 millones de pesos para el siguiente año. Las y los senadores avalaron la propuesta en lo general con 65 votos a favor, 44 en contra y dos 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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abstenciones; y en lo particular, con 62 votos a favor, 42 en contra y dos abstenciones, por lo que remitió el documento al Ejecutivo federal para 

sus efectos constitucionales. En el proyecto se estima un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de tres por ciento para el siguiente año; 

un tipo de cambio de 20.6 pesos por dólar y una plataforma de producción de petróleo crudo, en mil 872 miles de barriles diarios, con un precio 

ponderado acumulado del petróleo crudo de exportación de 68.7 dólares por barril. Autoriza al Ejecutivo Federal, mediante las referidas formas 

de ejercicio del crédito público, para obtener un monto de endeudamiento neto externo de hasta cinco mil 500 millones de dólares. El documento 

no incluye nuevos impuestos ni aumentos a los vigentes, lo que atiende los supuestos del marco macroeconómico, así como a las estimaciones 

de ingresos y gastos previstos en el Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2023. Del estimado recaudado, cuatro billones 623 mil 583.1 

millones de pesos corresponde a los ingresos del Gobierno federal por impuestos; 470 mil 845.4 millones a Cuotas y Aportaciones de Seguridad 

Social; 34.6 millones a Contribuciones de Mejoras; 57 mil 193.0 millones a Derechos; seis mil 543.6 millones a Productos y 173 mil 554.2 millones 

a Aprovechamientos. Además, un billón 303 mil 977.5 millones de pesos por Ingresos por Ventas de Bienes, Prestación de Servicios y Otros 

Ingresos; 487 mil 742.6 millones por Transferencias, Asignaciones, Subsidios y Subvenciones, y Pensiones y Jubilaciones; y un billón 176 mil 

173.8 millones a Ingresos Derivados de Financiamientos. La estimación de la recaudación federal participable será por un monto de cuatro 

billones 443 mil 267.6 millones.  

 

SENADO; APRUEBA ELIMINACION DEL HORARIO DE VERANO; ALGUNOS MUNICIPIOS NO SE SALVAN DEL CAMBIO 

 

El pleno del Senado aprobó, con 56 votos a favor y 29 en contra, la eliminación del horario de verano, poniendo fin a una etapa de 26 años en la 

que el país estuvo sujeto a la medida impuesta en 1996. Esto significa que el 30 de octubre de 2022 será la última vez que los mexicanos tengan 

que atrasar su reloj para establecer el horario de invierno. La Ley de los Husos Horarios, aprobada por el pleno, determina que en territorio 

nacional habrá un horario estándar que se establecerá de acuerdo con las zonas horarias; sin embargo, se aplicará un horario estacional para 

los estados y municipios de la frontera norte. Con el fin de no afectar las relaciones comerciales con Estados Unidos. Para los municipios de la 

frontera norte, se plantea mantener un horario estacional de excepción dada la integración laboral, social, cultural y económica existente con la 

zona fronteriza colindante de los Estados Unidos de América. Los municipios que mantendrán el horario de verano son: Coahuila: En los 

municipios de Ocampo, Acuña, Zaragoza, Jiménez, Piedras Negras, Nava, Guerrero e Hidalgo. Nuevo León: Anáhuac. Tamaulipas: Nuevo 

Laredo, Guerrero, Mier, Miguel Alemán. Camargo, Gustavo Díaz Ordaz, Reynosa, Río Bravo, Valle Hermoso y Matamoros. La iniciativa establece 

que las siguientes entidades del estado de Chihuahua, su horario será contemplado en la zona centro, es decir con un meridiano de 90 grados 

al oeste de Greenwich: Janos. Ascensión. Juárez. Práxedis G. Guerrero. Guadalupe. Coyame del Sotol. Ojinaga. Manuel Benavides. Para el 

estado de Baja California, se establece que los municipios de Ensenada, Playas de Rosarito, Mexicali, Tecate y Tijuana, en el estado de Baja 

California, y San Luis Rio Colorado, Puerto Peñasco, General Plutarco Elias Calles, Caborca, Altar, Sáric, Nogales, Santa Cruz, Cananea, Naco 

y Agua Prieta, en Sonora mantengan un horario del meridiano 105 grados al oeste de Greenwich. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; TRES COMISIONES INTEGRARAN UN GRUPO DE TRABAJO PARA ANÁLISIS DE PROPUESTAS EN 

MATERIA ELECTORAL 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, informo que dio inicio la reunión de trabajo para analizar las 

más de 100 iniciativas de reforma electoral de índole constitucional y las de reforma a la legislación secundaria, tal como lo acordaron por 

consenso todos los grupos parlamentarios en la Junta de Coordinación Política (Jucopo) la semana pasada. Construir una Reforma Político-

Electoral en México, pasa primero porque los partícipes de ese ejercicio tengan una vocación democrática, por lo que durante la reunión propuso 

la formación de un grupo de trabajo que estará integrado por 21 diputadas y diputados: siete de cada comisión, uno por cada grupo parlamentario. 

La propuesta, que fue aprobada por mayoría, también abre un plazo hasta el próximo martes para la recepción de más iniciativas que se anexarán 

al debate y establece que el grupo deberá presentar un programa que garantice el análisis más amplio, plural y democrático. El espíritu que 

anima este acuerdo inédito de la Junta de Coordinación Política que fue aprobado por unanimidad y que hoy nos tiene aquí reunidos tiene como 

propósito lograr una Reforma Político-Electoral en México de aproximaciones sucesivas, que sea colegiada, que sea producto de un proceso 

dialéctico, abierto y franco. Asimismo, agregó que dicho acuerdo político sucedió gracias al encuentro de voluntades políticas de quienes 

representan al pueblo de México: Estamos aquí en ese propósito. Estamos construyendo en los próximos días un dictamen colegiado. Dio a 

conocer que al momento existen 51 iniciativas de diferentes grupos parlamentarios o de diputadas y diputados que presentaron de manera 

individual, 57 iniciativas de reformas a las seis leyes que están vinculadas a los procesos electorales o a la cuestión político-electoral. A fin de 

sintetizar, la Comisión de Puntos Constitucionales y la Comisión de Reforma Político-Electoral hicieron un ejercicio para agrupar dichas iniciativas 

en cinco grandes temas: el primero se refiere al régimen político; el segundo, a instituciones electorales; el tercero, al sistema de partidos; el 

cuarto, a género, inclusión y diversidad y el último, a la justicia electoral. A nombre del Grupo Parlamentario, el legislador poblano manifestó el 

compromiso del movimiento para construir una Reforma Político-Electoral en beneficio de México, sin imposición y con la participación abierta 

de todos los partidos políticos, de sus dirigencias y de su representación en la Cámara de Diputados.  
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ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; SOLO CON APOYO DE FUERZAS ARMADAS SE RESOLVERÁ ABANDONO A POLICÍAS 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, de visita al Congreso de San Luis Potosí, para intercambiar ideas con los 

diputados en torno a la reforma constitucional en materia de seguridad, aseguró que solo con la ayuda de las Fuerzas Armadas se trabaja en 

materia de seguridad ante el abandono que puso al país en una encrucijada. Subrayó que para que haya paz tiene que haber reconciliación entre 

todas y todos. El titular de Gobernación recalcó que por la razón que haya sido, los gobiernos federales, estatales y municipales fueron 

abandonando el fortalecimiento de las policías civiles, a tal grado que nos pusieron en una encrucijada, que era o lo hacemos con nuestras 

Fuerzas Armadas o no tenemos con quien hacer, porque hay municipios en los cuales, pues abandonó la prestación de la tarea de seguridad 

pública. López Hernández reiteró que pese a que la propuesta de reforma en materia de Guardia Nacional no emanó del Gobierno Federal, este 

la hizo suya sin importar de donde surgió, pues lo importante es la construcción de un mejor país. Destacó que aunque existía el plazo a marzo 

de 2024 para la participación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad, hubiese sido muy difícil que ese año una reforma constitucional 

como esta llegara a buen puerto por la dinámica política en la que se encontrará el país debido a que habrá iniciado el proceso de renovación de 

la totalidad de la Cámara de Diputados y el Senado de la República, así como procesos electorales que tendrán lugar en el país. Hay quienes 

alzan la voz y dicen que para qué tanta prisa, si todavía quedaba un año y medio de vigencia, lo cierto es, y hablándoles con toda honestidad, 

que en 2024 hubiese sido muy complicado, por no decir imposible. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; MÉXICO BUSCARÁ SER LA SEDE DE LOS JUEGOS OLÍMPICOS 2036 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, anunció que México se postulará para ser sede de los próximos Juegos Olímpicos de 

2036 o 2040. El funcionario federal expresó que esta postulación fue presentada tras una reunión que la cancillería sostuvo con el Comité 

Olímpico Mexicano y varios deportistas, en donde se planteó la posibilidad de que México se convierta en la sede de los juegos olímpicos. En el 

mes de julio el Comité Olímpico Internacional (COI), por gestiones de la presidenta del Comité Olímpico Mexicano, María José Alcalá, dirigió 

una comunicación en la que dice que toman nota y están muy complacidos del interés de México y del respaldo y apoyo del gobierno de México 

a esta iniciativa y por lo tanto pone a disposición del Comité Olímpico de México el enlace que la señora Jacqueline Barrett, que es la directora 

de la gestión de los próximos Juegos Olímpicos. El canciller señaló que, tras la postulación de México, se debe integrar un Comité Promotor de 

México. Instalado el Comité vamos a iniciar los estudios que nos pide el Comité Olímpico Internacional, porque queremos tomar en cuenta los 

cambios que ha habido en la organización de los Juegos Olímpicos. Marcelo Ebrard apuntó que el financiamiento de los Juegos Olímpicos se 

compone así: 30% venta de boletos, 30% patrocinios, 10% lo pone el gobierno sede y el otro 30% el Comité Olímpico Internacional. El canciller 

señaló que México tiene 15 años para prepararse para ser la sede de los próximos Juegos Olímpicos, integrar el Comité Promotor y presentar 

ante el COI todos los estudios requeridos.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; SE UNE AL LLAMADO DE UNIDAD DE AMLO 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, admitió que dentro de Morena pueden existir diferencias, pero ‘el proyecto de 

nación está por encima de todo. Sobre si Morena mantendrá la unidad ante las diferencias que han tenido el senador Ricardo Monreal y la 

gobernadora Layda Sansores, Sheinbaum dijo que lo único que se debe hacer es trabajar para la unidad. Trabajando para la unidad, podemos 

tener nuestras diferencias, pero creo que lo más importante es poner el proyecto por encima de todo. De cara a las elecciones presidenciales de 

2024, la mandataria capitalina remarcó que lo mejor que pueden hacer los militantes morenistas es hacer su trabajo y no darle armas a la 

oposición. La mejor manera de actuar en este momento es haciendo nuestro trabajo y no dándoles armas a los adversarios, reiteró. Enfatizó que 

por más que lo intenten no van a separar a Morena.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; INAUGURACIÓN DE LOS TRABAJOS CORRESPONDIENTES AL 12VO. CONGRESO 

INTERNACIONAL “CLEU-SIPDO” 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, como parte de la inauguración de los trabajos correspondientes al 12vo. Congreso 

Internacional “CLEU-SIPDO”, precisó que el encuentro tiene como objeto formar y capacitar a las y los alumnos, egresados y peritos de la rama 

Criminalística en materia de Grafoscopía y Documentoscopía. El legislador sostuvo que en la actualidad el gremio de la ciencia forense destaca 

por investigar los resultados con trascendencia jurídica, siendo operadores fundamentales para el funcionamiento del sistema penal acusatorio 

y para la impartición de justicia. Su intervención es idónea para cumplir los fines del proceso penal, especialmente para fundamentar la hipótesis 
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científica de la teoría del caso y desacreditar proposiciones fácticas de aquellas que carezcan de cientificidad. Hoy sin duda, los avances de la 

tecnología para la dictaminación de firmas y documentos son muy importantes en la capacitación y actualización, pero también para reafirmar el 

rigor de las pruebas. Cabe señalar que el evento también será un espacio de intercambio de experiencias en la materia de las ciencias penales 

con personas provenientes de España, Brasil, Perú y Argentina. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; PAQUETE ECONÓMICO 2023 ES UN ACTO IRRESPONSABLE DE ENDEUDAMIENTO 

 

El coordinador de senadoras y senadores del Partido Acción Nacional, Julen Rementería del Puerto, señaló que el Paquete Económico 2023 

es un acto irresponsable de endeudamiento y es lamentable que este gobierno no tenga el valor civil para aceptar que se equivocaron. 

Rementería del Puerto precisó que el actual gobierno está gastando más de lo que se tiene, y por eso la deuda que quieren adquirir. Además 

lo están gastando mal, porque dijeran, bueno va bien la economía, ¡no es cierto!, este sexenio completo, si bien nos va, saldrá empatado, será 

una pérdida en materia económica. Este gobierno va a pasar a la historia como el peor gobierno que ha tenido México en décadas, como el más 

opaco y el más corrupto, aunque les duela es como va a pasar y en esta Ley de Ingresos, que es un acto verdaderamente irresponsable de 

endeudamiento del país, y ahí están los números, no me los invento, son datos oficiales. El legislador veracruzano refutó que en salud acabaron 

con el Seguro Popular, a través del Insabi, y ahora van con el IMSS Bienestar; en el rubro de infraestructura, mencionó cuatro de los proyectos 

que realizan en todo el país, como el Tren Maya, el transístmico y la refinería donde han derrochado dinero sin transparentarlo. Es lamentable 

que no tengan el valor civil para decir nos equivocamos y aprovechemos para corregir, en esto que es el instrumento de política pública en 

materia económica más importante que puede tener un país, hacer las cosas como se deben hacer, de manera responsable, analizando, 

proponiendo cosas y no solamente obedeciendo como lo hacen.  

 

DIPUTADO REGINALDO SANDOVAL; ENTIDADES FEDERATIVAS, CON POCA AUTONOMÍA FISCAL Y ALTA DEPENDENCIA DE LA 

FEDERACIÓN 

 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores del PT, en el marco de la Mesa de Diálogo, bajo el esquema de Parlamento Abierto, sobre Gasto 

Federalizado, organizado por la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, señaló que el problema central para obtener ingresos que financien 

el desarrollo de nuestro país, radica en que las entidades federativas tienen poca autonomía fiscal y una alta dependencia de transferencias 

federales, por lo que hizo un llamado a que incremente su participación en ese sentido. El diputado detalló que los estados generan únicamente 

el 12 por ciento de sus ingresos, mientras que el 83 por ciento de estos proviene de la Federación y, ante este panorama, urgió a todos los 

involucrados a actuar de inmediato y mejorar esa situación. Detalló que la principal causa de esta debilidad fiscal es la escasa recaudación ya 

que solamente el 5 por ciento de sus recursos, los obtienen a través de impuestos, al tiempo de enfatizar que el predial se encuentra muy por 

debajo de su potencial, debido a que, de los casi dos mil 500 municipios, 522 no cobran este gravamen. El 90 por ciento de esta contribución 

recae nada más en 150 ayuntamientos, en los que habita el 60 por ciento de la población, mientras que el 40 por ciento no contribuye, situación 

que ha provocado que el 0.2 por ciento del PIB sea generado por el impuesto predial. Consideró de suma importancia vigilar desde inicio del 

año, el destino de los recursos referentes a gasto federalizado junto a presidentes municipales, diputados locales, federales y gobernadores y no 

únicamente al final, como ocurre en la actualidad. Lamentó que existan ayuntamientos con graves problemas de deudas muy grandes con la 

Comisión Federal de Electricidad o la Comisión Nacional del Agua y que gran parte de recursos se vayan a estos conceptos y por ello, no alcance 

para obras de infraestructura u otro tema fundamental, como el de la seguridad, para compra de patrullas y profesionalización de elementos 

policiacos.  

 

DIPUTADO LUIS ESPINOSA CHÁZARO; HAY APERTURA A LA DISCUSIÓN Y AL DEBATE DE LA REFORMA ELECTORAL; PERO NO 

PARA LA REGRESIÓN NI PARA DESTRUIR LO ALCANZADO 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro; la vicecoordinadora, Elizabeth Pérez Valdez y; el secretario en la 

Comisión de Puntos Constitucionales, Jesús Alberto Velázquez Flores, afirmaron que hay apertura a la discusión y al debate de la reforma 

electoral; pero no para la regresión ni para destruir lo alcanzado como desaparecer al Instituto Nacional Electoral (INE). El INE es de las y los 

mexicanos, no de los funcionarios, y nos costó 30 años y muchos muertos al PRD para llegar a esta autonomía del Instituto y, por supuesto que 

lo vamos a defender a capa y espada. Luis Espinosa Cházaro destacó que nuestro andamiaje institucional es sólido y si bien requiere mejoras 

en las leyes secundarias, no es necesario modificar el marco constitucional frente a una elección rumbo a la presidencia en 2024. La diputada 

Pérez Valdez precisó que, desde el PRD están por la consolidación de lo que significa la transparencia, y el cuidado de los datos de la ciudadanía. 

Por ello, no respaldarán ninguna iniciativa que busque una regresión democrática ni frene la consolidación de los derechos político-electorales. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

Tampoco avalamos una reforma que pretenda eliminar el financiamiento ordinario a los partidos en detrimento del financiamiento público, la 

competencia equitativa y su vida orgánica. Estamos a favor de procesos electorales limpios, con la participación ciudadana de principio a fin. El 

diputado Velázquez Flores saludó la posibilidad de impulsar una reforma electoral que fortalezca las instituciones democráticas; pero de ninguna 

manera se permitirá el intento de López Obrador de destruir al Instituto Nacional Electoral, y de retomar el control de las elecciones desde 

Palacio Nacional, como ocurría anteriormente. Reiteró que defenderán a los Organismos Públicos Locales Electorales, al INE, y seguiremos 

luchando por que prevalezca su autonomía, incluida la presupuestal, que no sea necesario estar forcejeando porque el Presidente se molesta 

de que se le diga lo que está haciendo mal. 

 

MARKO CORTÉS MENDOZA; OPINIÓN DE EXPERTOS INTERNACIONALES ES IMPORTANTE Y DEBE TOMARSE EN CUENTA EN LA 

DISCUSIÓN DE LA REFORMA ELECTORAL 

 

El Presidente Nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, consideró que la opinión de los expertos independientes de los organismos 

internacionales, de los cuales México es miembro integrante, debe ser escuchada y tomada en cuenta, ante la discusión de la reforma electoral, 

porque nos están advirtiendo que se está poniendo en riesgo la pluralidad y la democracia en nuestro país. Los legisladores, partidos políticos y 

todos los servidores públicos involucrados debemos ser responsables y abonar a un debate amplio y constructivo que fortalezca al instituto 

electoral, mejore el sistema de partidos y garantice elecciones transparentes, limpias y equitativas. La Comisión Europea para la Democracia a 

Través del Derecho, resalta que la propuesta de López Obrador es inusual y crea riesgos para su condición de organismo imparcial, ya que no 

proporciona suficientes garantías respecto de la independencia de los órganos electorales constitucionales, lo cual consideró, debe ponernos a 

los partidos verdaderamente opositores en alerta máxima para evitarlo. Al ser México miembro integrante de la Comisión de Venecia, se deben 

escuchar y debatir públicamente, las diferentes consideraciones de los expertos internacionales en derecho electoral, para evitar trastocar lo que 

tantos años nos ha costado a los mexicanos construir, desde contar con una credencial que nos identifica en cualquier parte de México, hasta 

poder tener organismos autónomos que organizan las elecciones libremente. Marko Cortés planteó que se deben analizar y escuchar las 

recomendaciones y señalamientos de todos los especialistas nacionales e internacionales, ya que debemos impulsar en México las mejores 

prácticas democráticas del mundo. En Acción Nacional, coincidimos que cualquier reforma electoral debe ser producto de un análisis profundo 

de los problemas y desafíos existentes y de un amplio consenso entre los partidos políticos y la sociedad; y que la propuesta planteada por el 

Ejecutivo genera más disensos que consensos entre las diferentes fuerzas políticas y la sociedad civil, ya que no cuenta con la transparencia 

necesaria e inclusión de todas las partes interesadas.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; DICE A CLAUDIA ANAYA: NO HAY MANERA DE QUE EL PRI OPERARA CONTRA SU CANDIDATURA 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de PRI, Rubén Moreira Valdez, rechazó que la dirigencia del tricolor operara en contra de su candidata 

Claudia Anaya para la elección por la gubernatura de Zacatecas, como se reveló en una presunta conversación entre el senador Ricardo 

Monreal y el dirigente Alejandro “Alito” Moreno. Esto ocurre luego de que la senadora Claudia Anaya reclamó a la dirigencia de “Alito” que 

no perdió las elecciones de 2021, sino que la entregaron, para que David Monreal, de Morena, ganara la gubernatura del estado. No hay manera 

que, desde la dirigencia nacional, se haya operado en contra de su candidatura. Pensarlo ofende a muchas personas que hicimos todo lo posible 

para que usted tuviera éxito en su campaña, expresó el líder de la bancada tricolor en una carta. Moreira explicó que la dirigencia del PRI no 

tuvo que ver en su derrota en las elecciones estatales; señaló que desde un principio le correspondió realizar los acuerdos que se concretaron 

en la colación Va por México en el 2021. Su designación ocupó de hacer esfuerzos políticos para lograr que otros ameritados priistas zacatecanos 

accedieran a su postulación. Fue un honor que aceptara ser nuestra candidata, no obstante que las encuestas no le favorecían. El líder de la 

bancada del PRI en la Cámara de Diputados pidió a la senadora Claudia Anaya que valore de forma objetiva los argumentos y afirmó que la 

información revelada por Layda Sansores es falsa. Usted fue la candidata de la coalición, los tres partidos dimos al máximo de nuestros esfuerzos 

por usted y muchos de sus compañeros desplegamos nuestra modesta práctica política en búsqueda de su triunfo, expresó Rubén Moreira. 

 

ONU; OPTIMISTA LA EXTENSIÓN DEL ACUERDO SOBRE CEREALES UCRANIANOS 

 

El jefe humanitario de la ONU, Martin Griffiths, aseguró que es relativamente optimista sobre las posibilidades de extender el acuerdo para 

facilitar las exportaciones de granos ucranianos a través del mar Negro, que expira a mediados de noviembre. Griffiths, que lidera las 

negociaciones sobre esta cuestión por parte de Naciones Unidas, visitó este mes Moscú para discutir con el Gobierno ruso, que ha mostrado su 

descontento con el funcionamiento de este mecanismo y que ha amenazado con vetar su continuidad. 
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OTAN; RUSIA ACUSA FALSAMENTE A UCRANIA DE PREPARAR UNA BOMBA SUCIA 

 

El secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, acusó a Rusia de afirmar falsamente, que Ucrania prepara una bomba sucia, en su propio 

territorio. Stoltenberg ha recordado que, como ya ocurriera con Siria, Rusia ahora afirma falsamente que Ucrania se está preparando para usar 

una bomba sucia radiológica en su propio territorio. Los aliados de la OTAN rechazan esta acusación transparentemente falsa. En un discurso, 

el secretario general de la Alianza Atlántica ha denunciado que Rusia a menudo acusa a los demás de lo que pretenden hacer ellos mismos y 

en este sentido ha recordado que se trata de un patrón de comportamiento que la OTAN ya ha observado en otras ocasiones, como en el conflicto 

sirio. 
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Dispuestos diputados a buscar acuerdos para 

Reforma Electoral 

El diputado de Morena Sergio Gutiérrez, el vicecoordinador del PAN, Jorge Triana y la 

vicecoordinadora del PRD, Elizabeth Pérez, son algunos de los diputados que 

conforman el grupo de trabajo para la Reforma Electoral en la Cámara de Diputados.  

Han expresado su disposición a la búsqueda de acuerdos y acotaron que no 

aprobarán nada que vulnere la autonomía de los órganos electorales.  

De acuerdo con el calendario de Comisiones Unidas, el debate ocurriría exactamente 

los días en los que la Selección Mexicana va a jugar sus partidos en el Mundial de Qatar; 

es decir, 22, 26 y 30 de noviembre. 

 

https://drive.google.com/file/d/1sX_6xbeSXQmGJwfH2ZJhMECH8Zdy-9yV/view  

https://drive.google.com/file/d/1sX_6xbeSXQmGJwfH2ZJhMECH8Zdy-9yV/view
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Se incorpora grupo de trabajo para la reforma 

Electoral 

El día de hoy, en la Cámara de Diputados ya se integró la lista de los diputados que 

conformarán el grupo de trabajo para la reforma electoral, solamente falta que el PRI 

confirme los nombres de sus legisladores.  

Entre los nombres que ya se tiene con-firmados están, por Morena, Sergio Gutiérrez 

Luna, Hamlet García y Yeidckol Polevnsky.  

Por el PAN se mencionan a los diputados Jorge Triana y Jorge Arturo Espadas. Se 

realizarán reuniones previas durante esta semana para elaborar un predictamen. 

 

https://drive.google.com/file/d/1QAlpcwaxGkQvRh8jBhBSWDe1EFi2ZIq7/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1QAlpcwaxGkQvRh8jBhBSWDe1EFi2ZIq7/view
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Diputados inician el análisis de la Reforma 

Electoral 
En la Cámara de Diputados empezó el análisis de 107 iniciativas de la Reforma Político-Electoral. Los 

encargados son 118 legisladores de las Comisiones dictaminadoras. Los opositores del PAN, PRI, PRD 

y MC dijeron estar abiertos a la discusión, pero de arranque ya rechazaron la iniciativa presidencial 

que pretende cambiar la estructura orgánica del INE y del TEPJF, así como desaparecer a los 

Tribunales y organismos electorales locales, mientras que los legisladores de Morena y aliados 

sostienen que el INE no dejará de ser autónomo, pero insisten que sea austero y que se erradique su 

presunta corrupción. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANtpGOwNVP68U7A&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211189&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANtpGOwNVP68U7A&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211189&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANtpGOwNVP68U7A&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211189&parId=root&o=OneUp
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AMLO pide que se escuche a todos para la reforma 
electoral, incluso a Calderón 

 
Al arrancar el debate en la Cámara de Diputados sobre su iniciativa, el presidente sugirió a los 
legisladores que tomen en consideración la opinión de todos, “no le hace que sea de estos organismos 
europeos, no hay ningún problema” Ciudad de México, 26 de octubre de 2022.  
Ante el inicio de la discusión en el Congreso de su propuesta de reforma electoral, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador pidió a los legisladores escuchar todas las opiniones, incluso la del ex Mandatario 
panista Felipe Calderón. En el Foro “20 años de FIL: Democracia y Libertad”, realizado en Madrid, 
Calderón sostuvo que “caerá” la democracia en México si se aprueba la reforma electoral que propone 
López Obrador y que éste busca destruir al INE. En la mañanera de este martes, López Obrador dijo que 
lo que quiere su gobierno es la democracia como forma de vida. 
 
https://suracapulco.mx/amlo-pide-que-se-escuche-a-todos-para-la-reforma-electoral-incluso-a-
calderon/ 
 

https://suracapulco.mx/amlo-pide-que-se-escuche-a-todos-para-la-reforma-electoral-incluso-a-calderon/
https://suracapulco.mx/amlo-pide-que-se-escuche-a-todos-para-la-reforma-electoral-incluso-a-calderon/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

 27/10/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

  

Comentario/Joaquín López-Dóriga (Periodista) 

 “El Congreso, con la mayoría de Morena, se ha convertido en una oficialía de partes, 

y si eso es hoy que no tiene la mayoría calificada, con la Reforma Electoral que quiere 

el presidente López Obrador regresaríamos a los tiempos del PRI y al carro completo 

de Morena, tanto en el Senado como en la Cámara de Diputados, ¿por qué?, porque 

no habría contrapeso y la mayoría calificada le sobraría a Mo-rena en el Senado y en 

la Cámara de Diputados, ni siquiera con sus aliados, no necesitaría a sus aliados, las 

rémoras que viven de Morena y de todos nosotros”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMKv50M04jX1rkM&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%211204&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMKv50M04jX1rkM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211204&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMKv50M04jX1rkM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211204&parId=root&o=OneUp
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Como miembro de la Comisión de 
Venecia, México debe escuchar opinión 
sobre reforma electoral, advirtió el PAN 

 

 

 

 

 

 

 

Este martes la Cámara de Diputados inició el proceso de análisis de las diversas propuestas 
de reforma electoral, entre las que destaca la iniciativa enviada por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, la cual propone la transformación del Instituto Nacional Electoral (INE) en un 

organismo centralizado a cargo de todas las elecciones en el país, cuyos consejeros serían electos de 
forma popular entre una lista de aspirantes propuestos por el propio Poder Ejecutivo, y los otros dos 
poderes de la Unión. 

El Partido Acción Nacional (PAN) señaló que al ser miembro integrante de la Comisión de Venecia, 
México debe escuchar y deliberar públicamente sobre las observaciones de los expertos 
internacionales en derecho electoral. 

Marko Cortés Mendoza, líder del PAN, consideró que la opinión de los expertos independientes de 

los organismos internacionales debe ser escuchada y tomada en cuenta, ante la discusión de la reforma 
electoral, “porque nos están advirtiendo que se está poniendo en riesgo la pluralidad y la 
democracia en nuestro país”. 

Como miembro de la Comisión de Venecia, México debe escuchar opinión sobre reforma electoral, advirtió el PAN - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/como-miembro-de-la-comision-de-venecia-mexico-debe-escuchar-opinion-sobre-reforma-electoral-advirtio-el-pan/
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Reforma electoral es para capturar al INE: Córdova 
 

Horas después de arrancar en la Cámara de Diputados el proceso para diseñar una reforma electoral, el 
presidente del INE, Lorenzo Córdova, insistió en que ésta no es para mejorar el sistema democrático, 
sino para propiciar "la captura" del instituto. 
En una conferencia en la Escuela Judicial Electoral, el consejero advirtió que la democracia y los derechos 
adquiridos son más frágiles de lo que se pensaba, ante el riesgo de modificaciones legales autoritarias y 
regresivas. 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/reforma-electoral-es-para-capturar-al-ine-cordova-
20221025-1985916.html 
 
 
 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/reforma-electoral-es-para-capturar-al-ine-cordova-20221025-1985916.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/reforma-electoral-es-para-capturar-al-ine-cordova-20221025-1985916.html
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Reforma electoral es para capturar al INE, asegura Lorenzo 
Córdova 

 
Horas después de arrancar en la Cámara de Diputados el proceso para diseñar una reforma electoral, el 
presidente del INE, Lorenzo Córdova, insistió en que ésta no es para mejorar el sistema democrático, 
sino para propiciar “la captura” del instituto. En una conferencia en la Escuela Judicial Electoral, el 
consejero advirtió que la democracia y los derechos adquiridos son más frágiles de lo que se pensaba, 
ante el riesgo de modificaciones legales autoritarias y regresivas.  
 
https://www.zocalo.com.mx/reforma-electoral-es-para-capturar-al-ine-asegura-lorenzo-cordova/ 
 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/reforma-electoral-es-para-capturar-al-ine-asegura-lorenzo-cordova/
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Sedatu: registra 97% de avance programa de 

reconstrucción por sismos de 2017 y 2018 
 

CIUDAD DE MÉXICO (FERNANDO DAMIÁN).- El Programa Nacional de Reconstrucción 

registra un avance de 97 por ciento en comunidades afectadas por los sismos de 2017 

y 2018, por lo cual está prácticamente por concluir, informó Román Meyer, titular de la 

Secretaría de Desarrollo Agrario, 

Territorial y Urbano (Sedatu).  

 

Al comparecer ante comisiones 

de la Cámara de Diputados con 

motivo de la glosa del Cuarto 

Informe de Gobierno, el 

funcionario precisó que hasta el 

momento se han desarrollado 70 

mil acciones de reconstrucción 

en los sectores salud, educación, 

cultura y vivienda, con una 

inversión superior a 35 mil millones 

de pesos. 

 

En su presentación ante las comisiones de Desarrollo Urbano, de Vivienda, de Zonas 

Metropolitanas y de Movilidad, el funcionario indicó que la dependencia a su cargo 

acompaña los grandes proyectos de infraestructura como el Tren Maya, el aeropuerto 

de Santa Lucía, la refinería Dos Bocas y el Corredor Interoceánico del Istmo de 

Tehuantepec, estableciendo lineamientos para el ordenamiento urbano.  

 

 

https://www.milenio.com/politica/sedatu-registra-97-avance-programa-

reconstruccion-sismos  

https://www.milenio.com/politica/sedatu-registra-97-avance-programa-reconstruccion-sismos
https://www.milenio.com/politica/sedatu-registra-97-avance-programa-reconstruccion-sismos
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Reprochan a Sedatu convalidar obras sin todos los 

requisitos 

Diputados de oposición le reprocharon al Secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y 

Urbano, Román Meyer, que la dependencia a su cargo convalidara obras que no 

cuentan con todos los requisitos de ley, como el Tren Maya, y que pese al rezago de 

instituciones como el Registro Agrario Nacional (RAN) no se atreva a solicitar más 

recursos al Gobierno federal. 

En el marco de la comparecencia de Meyer ante comisiones con motivo del Cuarto 

Informe de Gobierno, la emecista María Elena Limón lamentó que la Sedatu validara 

el Tren Maya aun cuando no se están ofreciendo de forma adecuada medidas de 

contención y resarcimiento por los daños que ésta generará. 

"Nos parece inaudito que la Sedatu haya tenido que convalidar el capricho 

presidencial a costa de la riqueza natural y arqueológica del sureste del País", expresó. 

La legisladora advirtió que esta ha sido una constante en las obras emblemáticas del 

Presidente Andrés Manuel López Obrador. Como ejemplo, señaló la zona de influencia 

del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, en donde el cambio de uso de suelo se 

ha realizado con poca transparencia y sin apego a las reglas. 

Johana Moncerrat Hernández, del PRI, advirtió que entre 2018 y 2022, el presupuesto 

de la dependencia federal se ha reducido en un 38 por ciento y criticó que el Cuarto 

Informe de Gobierno plantee que la Secretaría promovió un ordenamiento equilibrado 

en el territorio de influencia del Tren Maya, a pesar de que la obra no cuenta con los 

estudios de impacto necesarios. 

Recordó que uno de los criterios más importantes que tomó el juez para suspender los 

trabajos del Tramo 5 fue que la obra no cuenta con la autorización de impacto 

ambiental. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=

1&urlredirect=/reprochan-a-sedatu-convalidar-obras-sin-todos-los-

requisitos/ar2493430?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robot

gr&utm_content=@reformanacional 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/reprochan-a-sedatu-convalidar-obras-sin-todos-los-requisitos/ar2493430?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/reprochan-a-sedatu-convalidar-obras-sin-todos-los-requisitos/ar2493430?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/reprochan-a-sedatu-convalidar-obras-sin-todos-los-requisitos/ar2493430?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/reprochan-a-sedatu-convalidar-obras-sin-todos-los-requisitos/ar2493430?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
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80% de municipios a nivel nacional tiene 

problemas en sus programas de desarrollo 

urbano: Sedatu 

El titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Román 

Guillermo Meyer Falcón, informó que en México el 80 por ciento de los municipios a 

nivel nacional no tienen actualizado o no cuentan con un programa de desarrollo 

urbano municipal que tome como sustento donde se debe de urbanizar, lo cual 

genera grandes problemas para las familias mexicanas. 

Al comparecer ante comisiones unidas de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, 

de Vivienda, de Zonas Metropolitanas y de Movilidad, con motivo de la glosa del IV 

Informe de Gobierno del Ejecutivo Federal, el titular de la Sedatu reconoció que la 

planeación es uno de los grandes rezagos en el país. A pesar de la falta de 

ordenamiento para urbanizar, los presidentes municipales “siguen dotando de los 

permisos es un gran problema que tenemos a nivel nacional, es una obligación del 

estado mexicano poder invertir en actualizar estos programas”. 

Los legisladores hicieron diversos cuestionamientos al titular de la Sedatum quien de 

acuerdo al proyecto de presupuesto de egresos para el próximo año tiene previsto 

contar con 15 mil 264 millones de pesos, lo cual representa un aumento del 13 por 

ciento. Diputados del PAN, PRI y Movimiento Ciudadano expresaron su preocupación 

por la falta de una planeación territorial y mejoramiento de los programas de vivienda. 

Johana Montcerrat Hernández Pérez del PRI dijo que la Sedatu tiene una función 

importante en el país. Prueba de ello, es la edificación del Tren Maya, el proyecto más 

emblemático del presidente, “pero organizaciones y colectivos explican que no se ha 

cumplido la obligación de determinar el daño ni las obligaciones de compensación y 

restauración que se hace para la construcción de esas vías”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/mexico-80-ciento-municipios-nivel-nacional-

problemas-programas-desarrollo-urbano-sedatu-503659 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/mexico-80-ciento-municipios-nivel-nacional-problemas-programas-desarrollo-urbano-sedatu-503659
https://www.razon.com.mx/mexico/mexico-80-ciento-municipios-nivel-nacional-problemas-programas-desarrollo-urbano-sedatu-503659
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Bartlett aplazaría comparecencia en San Lázaro 

por orden de Palacio Nacional 

 MÉXICO (REDACCIÓN).- A través de una llamada desde Palacio Nacional se dio la 

indicación de aplazar la comparecencia de Manuel Bartlett, director general de la 

Comisión Federal de Electricidad (CFE), ante la Cámara de Diputados, con el fin de 

evitar que la actitud del funcionario pueda tensar los ánimos para los planes futuros del 

Ejecutivo Federal.  

 Fuentes de Político MX nos cuentan que 

desde la sede de la Presidencia de la 

República se pudo posponer la 

comparecencia de Bartlett ante las 

Comisiones de Energía y de 

Infraestructura de San Lázaro, con 

quienes se tenía que reunir aunque sin 

mucho ánimo.  

Manuel Bartlett estaba citado para el próximo jueves 27 de octubre para comparecer 

como parte de la glosa del Cuarto Informe del presidente Andrés Manuel López 

Obrador, sin embargo notificó el aplazamiento hasta el próximo 3 de noviembre.  

La solicitud fue admitida sin ningún sobresalto por parte de los diputados aliados, 

Manuel Rodríguez González, presidente de la Comisión de Energía, y Reginaldo 

Sandoval, de la Comisión de Infraestructura, de Morena y PT, respectivamente. 

 

 

https://politico.mx/bartlett-aplazaria-comparecencia-en-san-lazaro-por-orden-de-

palacio-nacional  

https://politico.mx/bartlett-aplazaria-comparecencia-en-san-lazaro-por-orden-de-palacio-nacional
https://politico.mx/bartlett-aplazaria-comparecencia-en-san-lazaro-por-orden-de-palacio-nacional
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Mesa Política/Yeriko Abramo (Diputado–PRI), 

Benjamín Robles (Diputado–PT) y Manuel Herrera 

(Diputado–MC) 

“Vendrá un presupuesto que no nos dice mucho, es un presupuesto inercial, con un 

comportamiento muy parecido al que se ha dado en los últimos 4 años. Ya en la 

Cámara de Diputados aprobamos Ley de Ingresos, al igual que en el Senado. Gracias 

al esfuerzo de un debate de construcción se logró aplicar ya el tema de los mostrencos 

que serán 8 mil millones de pesos que tendrán que ir distribuidos a estados, municipios 

y federación para la creación de policías civiles, para la construcción de mayor 

capacitación. Tendremos un debate largo, recordemos que el bloque opositor no tiene 

mayoría en los votos que se requieren para modificar el presupuesto planteado por el 

Ejecutivo, vamos a dar el debate, vamos a llevar propuestas con seriedad, sin 

adjetivos”, señaló el diputado priista, Yeriko Abramo. 

“Nosotros tenemos muy claro lo que queremos hacer, se circunscribe a políticas 

públicas que antes fueron consignas políticas, ‘por el bien de todos, primero los pobres’; 

nosotros insistimos los adultos mayores van a terminar este sexenio con una dieta de 6 

mil pesos, cuándo habíamos pensado, porque hoy el dinero se va a la gente que más 

lo necesita, a diferencia del pasado. Yo fui oposición durante varios años, debatía el 

tema, pero hoy lo que estamos viendo es que los ingresos que se aprobaron en la ley 

correspondiente para este país ahora tenemos que traducirlos; nosotros queremos que 

el señor Presidente sí termine el Tren Maya, que termine el corredor transístmico; 

nosotros vemos que todos estos proyectos deben continuar hasta aterrizarse”, comentó 

el legislador del Partido del Trabajo, Benjamín Robles”. 

“Estamos hablando de una proyección de incremento de más del uno por ciento en 

la recaudación, estos datos a nosotros nos preocupan porque el año pasado no 

encontramos elementos que nos puedan permitir pensar que el país va a crecer el 4 

por ciento. Hoy si logramos superar el 2% de crecimiento sería demasiado a como se 

está viendo que vamos a cerrar el año, indicó Manuel Herrera, legislador de 

Movimiento Ciudadano. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADNImsC6XqP3hio&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%211198&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADNImsC6XqP3hio&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211198&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADNImsC6XqP3hio&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211198&parId=root&o=OneUp
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Llaman Blanca Alcalá a aumentar el presupuesto del 
programa «Cultura Comunitaria» 

 
Diputadas federales por Puebla, del PRI y del PAN, llamaron a las y los integrantes de la LXV Legislatura 
a aumentar el presupuesto, para 2023, del programa «Cultura comunitaria» de la Secretaría de Cultura, 
a fin de promover y fortalecer las tradiciones comunitarias ancestrales, como las que tienen lugar en 
Huaquechula, Puebla, en el marco del Día de Muertos y del Día de la Santa Cruz. 
 
https://efekto10.com/llaman-blanca-alcala-a-aumentar-el-presupuesto-del-programa-cultura-
comunitaria/ 
 
 

https://efekto10.com/llaman-blanca-alcala-a-aumentar-el-presupuesto-del-programa-cultura-comunitaria/
https://efekto10.com/llaman-blanca-alcala-a-aumentar-el-presupuesto-del-programa-cultura-comunitaria/
https://efekto10.com/llaman-blanca-alcala-a-aumentar-el-presupuesto-del-programa-cultura-comunitaria/
https://efekto10.com/
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Diputados ven favorable que el agua reciba el 

mayor presupuesto en su historia 

CIUDAD DE MÉXICO (JORGE ALMAQUIO 

GARCÍA Y ELIA CASTILLO).- La Comisión de 

Recursos Hidráulicos, Agua Potable y 

Saneamiento aprobó la opinión favorable 

sobre la propuesta que presentó el 

Presidente Andrés Manuel López Obrador 

para otorgar a la Comisión Nacional del 

Agua, 68 mil 450 millones de pesos en el 

Ejercicio Fiscal 2023. 

Rubén Muñoz Álvarez, presidente de dicha Comisión, indicó que es el doble de los que 

se había propuesto, lo que lo coloca como el mayor presupuesto en el país en torno al 

tema del agua. “Lo que es un incremento del 100% del presupuesto que ejerció en el 

año 2022, la Comisión Nacional del Agua.  

Con esto, el gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador, sienta un 

precedente sobre la importancia estratégica que tiene el agua, y sobre todo, da una 

expectativa para atender temas como los proyectos estratégicos”, comentó. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/26/diputados-ven-favorable-

que-el-agua-reciba-el-mayor-presupuesto-en-su-historia-452109.html  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/26/diputados-ven-favorable-que-el-agua-reciba-el-mayor-presupuesto-en-su-historia-452109.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/26/diputados-ven-favorable-que-el-agua-reciba-el-mayor-presupuesto-en-su-historia-452109.html
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PT: Incongruente del Gobierno Federal, no 

mejorar servicios a paisanos 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ANGÉLICA MELLÍN).- La Comisión de Presupuesto de la Cámara 

de Diputados analiza con presidentes de las demás comisiones en el recinto 

parlamentario, las peticiones de recursos para 2023. 

En ese marco, la Comisión de Relaciones Exteriores volvió a solicitar que haya más 

presupuesto para mejorar la atención a mexicanos en el exterior, en especial Estados 

Unidos, a través de servicios consulares. 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/26/pt-incongruente-del-gobierno-federal-

no-mejorar-servicios-paisanos-569901.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/26/pt-incongruente-del-gobierno-federal-no-mejorar-servicios-paisanos-569901.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/26/pt-incongruente-del-gobierno-federal-no-mejorar-servicios-paisanos-569901.html
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Imparten en San Lázaro conferencia magistral “La 
economía de salud en el contexto de la Salud Pública” 

 
Durante la continuación del Ciclo de Conferencias Magistrales 2022, la Secretaria General de la Cámara 
de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, aseguró que se avanza para fortalecer las instituciones que son de 
vital importancia en el Poder Legislativo. 
 
https://www.enteratever.com/imparten-en-san-lazaro-conferencia-magistral-la-economia-de-salud-
en-el-contexto-de-la-salud-publica/ 
 

 

https://www.enteratever.com/imparten-en-san-lazaro-conferencia-magistral-la-economia-de-salud-en-el-contexto-de-la-salud-publica/
https://www.enteratever.com/imparten-en-san-lazaro-conferencia-magistral-la-economia-de-salud-en-el-contexto-de-la-salud-publica/
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Logra Alito sacar dictámenes en comisión 

CIUDAD DE MÉXICO (CLAUDIA SALAZAR Y MARTHA MARTÍNEZ).- Alejandro Moreno, 

presidente de la Comisión de Gobernación y Población en la Cámara de Diputados, 

logró sacar adelante los dictámenes que arrastró por meses, cuando Morena y aliados 

se negaban a darle quórum. 

En una sesión de 40 minutos, con solo 26 de 38 integrantes, la Comisión aprobó 

dictámenes para declarar cuatro días nacionales. El "borrón y cuenta nueva" en la 

comisión se logró tras un polémico acuerdo entre el PRI y Morena para aprobar la 

reforma a la Constitución que permite prolongar la presencia de militares en tareas de 

seguridad pública hasta 2028. 

Desde junio, el dirigente del PRI y presidente de la Comisión de Gobernación no pudo 

juntar quórum por el vacío de diputados de Morena, PVEM y PT. En julio, incluso, se 

promovió su destitución de la comisión, en medio de la difusión semanal de audios 

sobre conversaciones privadas del dirigente priista, varios de los cuales presumían ser 

actos ilegales. 

Por la mañana, Moreno logró quórum y puso a votación cuatro dictámenes rezagados, 

que se votaron en junto. 

Se trata de las propuestas de días nacionales, acuerdos que no modifican ley alguna: 

el 3 de noviembre como Día Nacional de la Tanatología; el 7 de octubre como Día del 

Vino Mexicano; primero de junio como Día Nacional de la Leche, y el 18 de junio como 

Día Nacional para Contrarrestar el Discurso de Odio. Los dictámenes fueron avalados 

con 25 votos a favor y una abstención. Cuando Moreno puso a votación su informe 

anual de labores de la Comisión solo logró 18 votos a favor, y al poner a consideración 

su plan de trabajo para el segundo año de labores registró 24. 

Diputados que pidieron su remoción de la Comisión no participaron en forma 

presencial, como el petista Gerardo Fernández Noroña y el morenista Mario Rafael 

Llergo. De apoyo, como secretarios de la Comisión, estuvieron presentes el ex 

presidente de la Cámara, Sergio Gutiérrez Luna y Mario Enrique Carrillo, primo de Mario 

Delgado, dirigente de Morena. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/logra-alito-sacar-

dictamenes-en-

comision/ar2493222?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@

reformanacional  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/logra-alito-sacar-dictamenes-en-comision/ar2493222?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/logra-alito-sacar-dictamenes-en-comision/ar2493222?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/logra-alito-sacar-dictamenes-en-comision/ar2493222?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/logra-alito-sacar-dictamenes-en-comision/ar2493222?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
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Diputados prohíben venta de comida chatarra en 

escuelas 

 

 

 

 

 

 

Diputados prohíben la venta de comida chatarra, así como su publicidad, al interior y 

en las inmediaciones de primarias y secundarias.  

El objetivo es combatir el sobrepeso en niños y adolescentes. Esta reforma a la Ley 

Federal de Educación pasó al Senado para sus efectos constitucionales.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACcHH9%5FCRYDBnQU&cid=75F18D3264FEE4

8F&id=75F18D3264FEE48F%211203&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACcHH9%5FCRYDBnQU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211203&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACcHH9%5FCRYDBnQU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211203&parId=root&o=OneUp
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Diputados prohíben venta de alimentos y bebidas 
chatarras en escuelas y exteriores 

 
El pleno de la Cámara de Diputados aprobó la prohibición de la venta de alimentos y bebidas chatarras 
dentro y fuera de las escuelas, así como su publicidad al interior y en las inmediaciones de los centros 
escolares. 
 Con 479 votos a favor, 3 abstenciones y cero en contra, las y los legisladores aprobaron una reforma a 
la Ley General de Educación, en materia de salud alimentaria en las escuelas, la cual pasó al Senado de 
la República para sus efectos constitucionales. 
 
https://planoinformativo.com/880866/diputados-prohiben-venta-de-alimentos-y-bebidas-chatarras-
en-escuelas-y-exteriores- 
 
 

https://planoinformativo.com/880866/diputados-prohiben-venta-de-alimentos-y-bebidas-chatarras-en-escuelas-y-exteriores-
https://planoinformativo.com/880866/diputados-prohiben-venta-de-alimentos-y-bebidas-chatarras-en-escuelas-y-exteriores-
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Cámara de Diputados aprobó reformas para 
endurecer penas por feminicidio  

 

 

El pasado martes 25 de octubre el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo 
particular, reformas al Código Penal para incrementar las penas contra quienes cometan el delito 
de homicidio contra una mujer o feminicidio. 

El dictamen, avalado con 455 votos a favor, cero en contra y 23 abstenciones, avala reformas a los 
códigos Penal Federal y Nacional de Procedimientos Penales, así como a las leyes generales del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública, de Víctimas, y a la de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre 
de Violencia, a fin de establecer que comete el delito de feminicidio quien prive de la vida a una 
mujer por una razón de género. 

Los cambios al Código Penal Federal precisan que entre las circunstancias que se considera que 
existe una razón de género se incluye que haya habido entre el sujeto activo y la víctima parentesco 
por consanguinidad, afinidad, una relación sentimental, afectiva, laboral, docente de confianza o 
alguna relación de hecho entre las partes. 

Cámara de Diputados aprobó reformas para endurecer penas por feminicidio - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/camara-de-diputados-aprobo-reformas-para-endurecer-penas-por-feminicidio/
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Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, 
reformas en materia de feminicidio 

 
La Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, reformas a los códigos Penal Federal y 
Nacional de Procedimientos Penales, así como a las leyes generales del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública, de Víctimas, y a la de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, a fin de establecer 
que comete el delito de feminicidio quien prive de la vida a una mujer por una razón de género. 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/camara-de-diputados-aprobo-en-lo-general-y-en-lo-
particular-reformas-en-materia-de-feminicidio/ 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/camara-de-diputados-aprobo-en-lo-general-y-en-lo-particular-reformas-en-materia-de-feminicidio/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/camara-de-diputados-aprobo-en-lo-general-y-en-lo-particular-reformas-en-materia-de-feminicidio/
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Cámara de diputados avala aumentar pena por delito de 
feminicidio 

 
El pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, el dictamen con proyecto de 
decreto por el que se adicionan diversas disposiciones del Código Penal Federal, en el que se 
propuso aumentar las penas a las personas que cometan homicidio y feminicidio. 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/camara-de-diputados-avala-aumentar-pena-por-delito-de-
feminicidio/1564946 

 

 

  

https://pulsoslp.com.mx/nacional/camara-de-diputados-avala-aumentar-pena-por-delito-de-feminicidio/1564946
https://pulsoslp.com.mx/nacional/camara-de-diputados-avala-aumentar-pena-por-delito-de-feminicidio/1564946
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Diputados aprueban Reformas en materia de 

feminicidios 
 

La Cámara de Diputados aprobó dos reformas en materia de feminicidios. La primera para establecer 

razones de género cuando concurran circunstancias como parentesco por consanguineidad, 

afinidad o una relación sentimental, afectiva, laboral, docente o de confianza entre las partes. La 

segunda, fue para ampliar en un tercio las penalidades a quien cometa el delito de feminicidio. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP%2DRhw9seJ2DpzM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%211188&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP%2DRhw9seJ2DpzM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211188&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP%2DRhw9seJ2DpzM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211188&parId=root&o=OneUp
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Aumentan penas para feminicidas 

 

 

 

 

 

 

En la Cámara de Diputados se avalaron ya las reformas al Código Penal, para 

incrementar hasta en una tercera parte las penas de cárcel a los feminicidas cuando 

éstos violen medidas cautelares de protección a víctimas. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIvHJKD7nFeHvzc&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%211184&parId=root&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIvHJKD7nFeHvzc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211184&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIvHJKD7nFeHvzc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211184&parId=root&o=OneUp
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Diputados federales aprueban la “Ley Montse”; nuevo 
marco legal surge a raíz de feminicidio de joven en el 

puerto de Veracruz 
 

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó dos iniciativas tendientes a fortalecer el combate al delito 
de feminicidio; la primera para endurecer las penas contra quien cometa un feminicidio y tuviera ya una 
medida cautelar, y una más conocida como la “Ley Montse” para castigar a quienes encubran dicho 
flagelo.  
El primer dictamen, aprobado por 450 votos a favor de Morena, PRI, PAN, PRD, PVEM y PT, cero en 
contra y 24 abstenciones de MC, permitirá aumentar las penas, hasta en una tercera parte, a quienes 
cometan el delito de homicidio o feminicidio, a pesar de tener una medida cautelar impuesta por otro 
delito en contra de la misma víctima. 
 
https://versiones.com.mx/2022/10/26/diputados-federales-aprueban-la-ley-montse-nuevo-marco-
legal-surge-a-raiz-de-feminicidio-de-joven-en-el-puerto-de-veracruz/ 

 

 

 

 

https://versiones.com.mx/2022/10/26/diputados-federales-aprueban-la-ley-montse-nuevo-marco-legal-surge-a-raiz-de-feminicidio-de-joven-en-el-puerto-de-veracruz/
https://versiones.com.mx/2022/10/26/diputados-federales-aprueban-la-ley-montse-nuevo-marco-legal-surge-a-raiz-de-feminicidio-de-joven-en-el-puerto-de-veracruz/
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Senado avala minuta que elimina al Horario de 

Verano, tras 26 años de implementación 

Esta madrugada, el Senado avaló la minuta de la Cámara de Diputados que elimina 

el horario de verano en nuestro país, tras 26 años de implementación. Con 59 votos a 

favor, 25 en contra y 12 abstenciones, el pleno de la Cámara alta dio luz verde al 

proyecto enviado desde San Lázaro que expide la Ley de los Husos Horarios en los 

Estados Unidos Mexicanos, la cual establece un horario estándar en el territorio 

nacional.  

Félix Salgado Macedonio señaló como un ejemplo de los daños ocasionados por el 

horario estacional al senador por Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, quien se 

levantó de su escaño para reclamar las alusiones al morenista.  

En tanto, la senadora por el PAN, Xóchitl Gálvez, se pronunció a favor de eliminar el 

cambio de horario, pero advirtió que lo mejor sería dejar el Horario de Verano, por 

temas de seguridad. 

 

https://drive.google.com/file/d/1_-n7qqGXUnL8VZusCVvN5qlvVPLK5hRm/view  

https://drive.google.com/file/d/1_-n7qqGXUnL8VZusCVvN5qlvVPLK5hRm/view
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Comentario/Enrique Galván (Analista en 

Negocios) 
 

“La inquietud que ha generado el proyecto de ley, aprobado ya por la Cámara de 

Diputados y detenido en el Senado, que autoriza al gobierno a disponer del dinero de 

cuentas “abandonadas” de los clientes para canalizarlo, dicen, a los gobiernos 

estatales y municipales, se supone que lo emplearán en temas de seguridad. Este 

proyecto está haciendo que algunos cuentahabientes retiren su dinero del banco.  

 

Tanto tiempo que ha tomado la bancarización y otra vez el dinero lo guardarán debajo 

del colchón, “la burra no era arisca, la hicieron”, dicen por ahí. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1KyBCa1jahcYy_3bT2NJ4thDWrcQUOTg6/view  

https://drive.google.com/file/d/1KyBCa1jahcYy_3bT2NJ4thDWrcQUOTg6/view
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Como titular de UIF, Nieto entregó información a Fiscalía 
sobre "Alito" 

 
Ante las filtraciones que presentó Layda Sansores, gobernadora de Campeche, el extitular de la Unidad 
de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto Castillo, respondió a los señalamientos hechos en los 
mensajes de WhatsApp en los que supuestamente el senador Ricardo Monreal y el diputado priista 
Alejandro Moreno Cárdenas hacen arreglos políticos. 
A través de sus redes sociales, el extitular de la UIF expresó no estar seguro si en los mensajes entre el 
senador de Morena y el líder del PRI se referían a él. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/como-titular-de-uif-nieto-entrego-informacion-a-fiscalia-sobre-
alito/1564896 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/como-titular-de-uif-nieto-entrego-informacion-a-fiscalia-sobre-alito/1564896
https://pulsoslp.com.mx/nacional/como-titular-de-uif-nieto-entrego-informacion-a-fiscalia-sobre-alito/1564896
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Movilidad, reconstrucción, vivienda y 
presupuesto, principales cuestionamientos al 

titular de la Sedatu 

 
 

Boletín No. 2944 

Movilidad, reconstrucción, vivienda y presupuesto, principales cuestionamientos al titular 

de la Sedatu 

• Participan en una primera ronda diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y MC 

• Planeación, elemento que articula vivienda, movilidad y equipamiento: Román Meyer 

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y MC, en una primera ronda de preguntas-

respuestas-réplica, cuestionaron al titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 

Urbano (Sedatu), Román Guillermo Meyer Falcón, sobre movilidad, seguridad vial, reconstrucción, 

vivienda y presupuesto. 

 La seguridad vial requiere dinero 

Al iniciar los cuestionamientos, el diputado Salomón Chertorivski Woldenberg (MC) expresó su 

interés por conocer el avance del ejercicio presupuestal de 2022 y qué pide para 2023. Si bien gran 

parte del gasto del próximo año está destinado al centro y sur del país, qué pasará con los recursos 

a las grandes urbes en el norte del territorio en materia de movilidad. 
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Estimó que no se ha invertido lo necesario en asegurar la movilidad y seguridad vial. Se necesitan 

recursos y presupuesto, ya que son fundamentales para la infraestructura urbana, calles, cruces 

seguros, carreteras, pesaje de camiones y dobles remolques. “La seguridad vial del país requiere 

dinero”. 

Apoyos para la reconstrucción 

Del PT, el diputado Jorge Armando Ortiz Rodríguez señaló que Sedatu forja condiciones de 

desarrollo justas e incluyentes en vivienda, desarrollo urbano, ordenamiento territorial y 

reconstrucción. Preguntó sobre los subsidios a la vivienda social y los apoyos para la 

reconstrucción de zonas afectadas por huracanes en Nayarit. 

La diputada María de Jesús Rosete Sánchez (PT) aplaudió que la dependencia trabaje en apoyo de 

los que menos tienen; sin embargo, pidió que intervenga para atender a los afectados por los 

sismos en Tlatelolco, así como respaldar a cientos de familias de la Ciudad de México que esperan 

ser atendidas. 

Garantizar pagos justos por vivienda 

El diputado Kevin Ángelo Aguilar Piña (PVEM) consideró importante conocer las acciones de los 

institutos de vivienda en el país, a fin de garantizar y salvaguardar el patrimonio de las y los 

mexicanos. Preguntó sobre el número de créditos hipotecarios liquidados, el avance de la cartera 

vencida y las acciones para adquisición de una vivienda por parte de jóvenes y grupos vulnerables. 

Garantizar el patrimonio familiar de los trabajadores, dijo, no puede representar, por ningún 

motivo, un factor que ponga en riesgo el ejercicio de otros derechos, por lo que resulta 

fundamental garantizar pagos justos por vivienda, sin que esto vulnere la viabilidad financiera de 

los institutos. “Nos queda claro que esta administración ha redoblado los esfuerzos para atender 

las necesidades en materia de vivienda”. 

Falta presupuesto 

Por el PRI, el diputado Alan Castellanos Ramírez pidió al titular de la Sedatu visitar entidades 

abandonadas, así como apoyar obras que beneficien a la población y no la construcción de seis 

estadios de beisbol. Hace falta presupuesto y “no es posible que para el ejercicio 2023 no se 

retome el Fondo Metropolitano”. 
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Desde plataforma digital, Óscar Gustavo Cárdenas Monroy, diputado del PRI, argumentó que la 

corresponsabilidad entre poderes se debe traducir en beneficios para la sociedad. Agregó que hay 

asuntos que van más allá de la voluntad política para impulsar proyectos; sin embargo, se 

requieren partidas presupuestales.    

Rezago de vivienda 

La diputada Carolina Beauregard Martínez (PAN) dijo que en México hay 14 millones de familias 

que no tienen recursos para comprar o construir una vivienda, mientras que el Programa Nacional 

de Vivienda tiene rezagos. Inquirió sobre las acciones para mitigar significativamente esta 

situación e incentivar a las inmobiliarias a construir casas de interés social. 

Rocío Esmeralda Reza Gallegos, diputada del PAN, argumentó que la Ley de Movilidad y Seguridad 

Ciudadana requiere presupuesto para infraestructura y lograr la seguridad vial en los municipios. 

“La zona metropolitana más grande de México no tiene un plan de ordenamiento real. Se prefiere 

impulsar un Tren Maya y los ciudadanos no piden eso”. 

Casas abandonadas 

La diputada Martha Azucena Camacho Reynoso (Morena) solicitó información sobre los 

programas de la Sedatu a fin de fortalecer el derecho a la vivienda y las acciones para atender la 

problemática de las casas abandonas, ya que “existen alrededor de 650 mil viviendas en esa 

condición”. 

Alma Delia Navarrete Rivera, diputada de Morena, destacó que la Sedatu dé prioridad a la obra 

pública centrada en el bienestar. “No se están dejando elefantes blancos; se completan obras. Es 

gratificante ver cómo las leyes aprobadas en la Cámara de Diputados se materializan”.   

Respuestas del funcionario 

Al responder, el titular de la Sedatu indicó que la Ley de Movilidad está en proceso de arrancar y 

que si bien el presupuesto es importante “no es el elemento central para tener los grandes 

cambios en materia de movilidad; es un trabajo político y técnico para actualizar los reglamentos 

y la coordinación de municipios y estados”. 

Precisó que el acumulado de recursos invertidos en movilidad ascienden a 2 mil 500 millones de 

pesos, más de 330 avenidas y calles, 30 vialidades y 10 ciclovías. Agregó que sí se requieren 
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recursos para los temas de movilidad, pero “si se sigue con la inercia de apoyar el auto particular 

no tiene mucho sentido”.  

Destacó que en reconstrucción hay un avance de 97 por ciento, en vivienda 90 por ciento y se 

espera que el próximo año se llegue al ciento por ciento. La cartera vencida del Infonavit es de 

17.9 por ciento y se ha mantenido estable desde que inició la actual administración. 

También, añadió, se han emprendido diversas acciones para apoyar los créditos de las y los 

trabajadores. Aclaró que 50 por ciento de las obras de mejoramiento no son para los municipios 

de Morena; se ha triplicado la atención en las zonas metropolitanas y el beisbol es uno de los 

deportes que se apoyan.   

Meyer Falcón detalló que fueron 650 mil viviendas abandonas en los sexenios pasados. “Se 

dedicaban a producir viviendas porque era negocio; ahí estaba la chuleta, producir vivienda a tres, 

cuatro horas, de los centros de trabajo”. 

El rezago habitacional, afirmó, se atiende con mejorar la vivienda o la posibilidad de ampliarla. Con 

esos dos mecanismos se podría atender 80 por ciento el rezago habitacional; es el centro y sur del 

país donde se encuentra el mayor rezago. “No es producir vivienda por producir, sino atender las 

necesidades”. 

Sugirió que la planeación se vea como el elemento que articula la vivienda, la movilidad y los 

equipamientos. “Hay que contemplar en los instrumentos qué se debe hacer, las densidades, los 

usos de suelo y entender que hay otras dinámicas que se vinculan a la planeación. 
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Entrevista/Yeidckol Polevnsky (Diputada –Morena) 

 

“Tuvimos una reunión para discutir el tema electoral. Esto es una gran oportunidad de 

mejorar la Ley Electoral y fortalecer la democracia. En México las elecciones son muy 

caras porque no había un INE y no existía un esquema que realmente transparentara 

las cuestiones electorales, ahora lo tenemos. Lo primero que hay que recortar es la 

cantidad de dinero que reciben los partidos políticos, eso demanda de una reforma 

constitucional. Es interesante e importante que sea el presidente López Obrador el que 

hable de ello, porque cualquier partido no lo haría siendo el instituto más beneficiado 

por la enorme cantidad de recursos que recibe”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP01NqUPHA22ZZs&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%211205&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP01NqUPHA22ZZs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211205&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP01NqUPHA22ZZs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211205&parId=root&o=OneUp
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Pacto fiscal no descuidará gobiernos locales: Erasmo 

González 

El presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, el diputado Erasmo González Robledo 

(Morena) afirmó que el pacto fiscal no descuidará la redistribución de recursos a los gobiernos locales, 

pues el objetivo del PPEF 2023 es fortalecer al Estado mexicano en su conjunto. 

 

https://efekto10.com/pacto-fiscal-no-descuidara-gobiernos-locales-erasmo-gonzalez/ 

 

 

 

https://efekto10.com/pacto-fiscal-no-descuidara-gobiernos-locales-erasmo-gonzalez/
https://efekto10.com/
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Los diputados mexicanos acogen con satisfacción 

las medidas adoptadas por Azerbaiyán en la 

región 
 

El presidente del Grupo Interparlamentario de Amistad México-Azerbaiyán en la Cámara de 
Diputados de México, Miguel Ángel Pérez Navarrete, dijo en su carta de felicitación dirigida a la 
Embajada de Azerbaiyán en este país con motivo del 31 aniversario de la restauración de la 
independencia de Azerbaiyán, que durante estos años, Azerbaiyán se ha fortalecido como un país 
soberano y progresista en el mundo, y ha ampliado la cooperación y las relaciones amistosas con 
países de la región latinoamericana, incluido los Estados Unidos Mexicanos, 
informa AZERTAC alegándose a la Embajada de Azerbaiyán en México. 

Al mismo tiempo, se enfatizó que los esfuerzos realizados por el gobierno de Azerbaiyán en la 
dirección de llevar a cabo trabajos de reconstrucción en los territorios liberados de la ocupación, 
garantizar un retorno seguro y pacífico a sus tierras y establecer la paz y la estabilidad en la región 
son bienvenidos. 

En la carta también pedía la misericordia de Dios para nuestros mártires que perdieron la vida por 
la restauración de la soberanía y la integridad territorial de nuestra Patria, y expresaba sus 
condolencias a todo el pueblo de Azerbaiyán. 

 

 

Los diputados mexicanos acogen con satisfacción las medidas adoptadas por Azerbaiyán en la región - AZERTAC 

(azertag.az) 

 

 

 

 

 

https://azertag.az/es
https://azertag.az/es/xeber/Los_diputados_mexicanos_acogen_con_satisfaccion_las_medidas_adoptadas_por_Azerbaiyn_en_la_region-2350235
https://azertag.az/es/xeber/Los_diputados_mexicanos_acogen_con_satisfaccion_las_medidas_adoptadas_por_Azerbaiyn_en_la_region-2350235
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María Clemente calificó como “huev*na” a 
diputada del PAN por irse durante la sesión  

 

La diputada de Morena, María Clemente García Moreno, volvió a causar polémica este martes 
en redes sociales. 

Y es que en un video que compartió en su cuenta de Twitter, mostró cómo increpo a su homóloga del 
Partido Acción Nacional (PAN), Teresa Castell, antes de que se retirara del salón de sesiones de la 
Cámara de Diputados con gritos de “ya se va, es una huevona”. 

“Ya se va la diputada, miren. Bien chambeadora, ya se va”, repite en varias ocasiones. 

Aseguró que la sesión en San Lázaro continuaba, pero la diputada panista “tiene cosas más 
importantes qué hacer que trabajar”. Luego, insistió: 

“No trabaja, ya se va, entérense que la diputada es una huevona, es una huevona”. 

 

María Clemente calificó como “huev*na” a diputada del PAN por irse durante la sesión - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/maria-clemente-califico-como-huevna-a-diputada-del-pan-por-irse-durante-la-sesion/
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La Comisión de Pesca aprobó opinión al 
Proyecto de Presupuesto de Egresos 2023 

 
 

Boletín No. 2945 

La Comisión de Pesca aprobó opinión al Proyecto de Presupuesto de Egresos 2023 

• Propone nuevo sistema agroalimentario productivo, justo, saludable, incluyente y sustentable 

La Comisión de Pesca, que preside la diputada María del Carmen Bautista Peláez (Morena), aprobó su opinión respecto al 

Proyecto de Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal 2023, en lo relativo al Sector Pesca y Acuacultura. 

El documento, que entregará a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, refiere que para 2023, se proponen 70 mil 

527 millones 933 mil 647 pesos, lo que equivale a un incremento de 14 mil 738 millones 967 mil 709 pesos; es decir, 20.4 

por ciento en términos reales respecto a 2022. 

Esta asignación busca coadyuvar al ejercicio de las acciones estratégicas y políticas de apoyo al sector agropecuario, 

acuícola y pesquero para contribuir a la autosuficiencia alimentaria y al bienestar de la población.  

Se plantea la necesidad de construir un nuevo sistema agroalimentario mexicano productivo, justo, saludable, incluyente y 

sustentable, el cual se logrará a través de la articulación, armonización y visión sistémica e integral de las políticas públicas, 

mediante la confluencia de las acciones de desarrollo rural de las entidades y dependencias del Ejecutivo Federal. 

Asimismo, atender a los grupos de productores y regiones del país, considerando el potencial de los territorios y las 

necesidades diferenciadas de los productores agropecuarios y pesqueros, así como lograr la autosuficiencia alimentaria vía 

el aumento de la producción y la productividad agropecuaria y acuícola pesquera.  
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Contribuir, también, al bienestar de la población rural mediante la inclusión de los productores históricamente excluidos de 

las actividades productivas rurales y costeras, aprovechando el potencial de los territorios y los mercados locales e 

incrementar las prácticas de producción sostenible en el sector agropecuario y acuícola pesquero frente a los riesgos 

agroclimáticos.  

En la opinión se propone incluir un artículo 32 Bis para establecer un Programa de Rescate al Sector Pesquero, la 

Productividad y la Sustentabilidad, que impulse la Campaña Nacional para la Legalización de las y los Pescadores, 

implemente la credencialización de las y los pescadores, diseñe y ejecute la Campaña de Sana Alimentación y Fomento al 

Consumo de Productos Pesqueros y Agroalimentarios Nacionales, promueva la perspectiva de género, y otorgue apoyo en 

los periodos de veda para obras de dragado y acuacultura. 

Al respecto, la diputada Leonor Coutiño Gutiérrez (Morena) planteó que el Programa de Fomento a la Agricultura, 

Ganadería, Pesca y Acuicultura, donde se proyecta un presupuesto de mil 688 millones 738 mil 756 pesos, tenga una 

ampliación presupuestal de 200 millones de pesos, a fin de cubrir la totalidad de beneficiarios 

El diputado Casimiro Zamora Valdez (Morena) recomendó que crear el Programa Sembrando Vida en el Mar, que tendría 

la función de la vigilancia, limpieza y conservación, a fin de darle a la ciudadanía una señal de que la Cámara de Diputados 

está trabajando.  

Araceli Ocampo Manzanares, diputada de Morena, se sumó a la propuesta, ya que el sector pesquero ha estado abandonado 

por décadas; no obstante, solicitó apoyos a pescadores en caso de fenómenos naturales y para la adquisición de 

embarcaciones y motores, para lo cual pidió asignar 300 millones de pesos al estado de Guerrero. 

El diputado Riult Rivera Gutiérrez (PAN) explicó que es un tema fundamental el recurso para la renovación de las artes de 

pesca, la adquisición de embarcaciones y renovación de motores, por lo que propuso destinar una partida amplia para que 

todas y todos los pescadores accedan a este programa  

La diputada Nelida Ivonne Sabrina Díaz Tejeda (PRI) solicitó destinar 500 millones de pesos al programa Bienpesca, el 

cual entrega siete mil 200 pesos con el propósito de apoyar a quienes sufren los embates de fenómenos naturales. 

Asuntos generales 

Las y los integrantes de la Comisión dialogaron con pescadores de Guerrero, quienes solicitaron 300 millones para el sector 

pesquero de la entidad, a fin de desarrollar la actividad en la región costera. 
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Quadri acusó a AMLO y a las Fuerzas 
Armadas de planear un “auto-golpe de 

Estado” para destruir al INE 
 

 

 

 

 

 

 

El diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Gabriel Quadri de la Torre, volvió a lanzarse contra 
el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y lo acusó de estar organizando junto a las 
Fuerzas Armadas un “auto-golpe de Estado” para destruir al Instituto Nacional Electoral (INE). 

Por medio de su cuenta oficial de Twitter, el legislador sentenció que, pese a los señalamientos de 
presunta corrupción e ineptitud hacia el mandatario mexicano, éste se ha propuesto destruir al 
sistema electoral del país, esto en referencia a la próxima discusión de la reforma electoral que 
envió el ejecutivo al Congreso de la Unión. 

“Envuelto en la corrupción, ineptitud y en la destrucción de las instituciones de nuestro país, ahora 
López se enfila a destruir al sistema electoral mexicano, esto en el contexto de un auto-golpe 
militar suave perpetrado por López y por las Fuerzas Armadas, esto no lo podemos permitir, por 
ninguna razón”, expresó en una grabación de más de un minuto este miércoles 26 de octubre. 

Quadri acusó a AMLO y a las Fuerzas Armadas de planear un “auto-golpe de Estado” para destruir al INE - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/gabriel-quadri-advirtio-que-el-candidato-de-oposicion-rumbo-al-2024-saldra-del-pan/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/tengo-mi-conciencia-tranquila-amlo-reitero-ser-el-responsable-de-liberar-a-ovidio-guzman-en-el-culiacanazo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/27/quadri-acuso-a-amlo-y-a-las-fuerzas-armadas-de-planear-un-auto-golpe-de-estado-para-destruir-al-ine/
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Quadri acusa que AMLO con auto golpe militar 

busca la destrucción inminente del INE 

El diputado del PAN, Gabriel Quadri¨ acusó que el presidente Andrés Manuel López 

Obrador con un auto golpe militar busca la destrucción inminente del Instituto 

Nacional Electoral (INE). Esto al referirse a la reforma electoral impulsada por el 

Ejecutivo que se discutirá próximamente en el Congreso.  

“Ahora López se enfila a destruir al sistema electoral mexicano y esto en el contexto 

de un auto golpe militar suave, perpetrado por López y por las Fuerzas Armadas. Esto 

no lo podemos permitir, por ninguna razón”, señaló. 

Reconoció que el sistema electoral podría requerir mejoras, como la segunda vuelta 

presidencial; evitar que el INE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) se entrometan en la vida parlamentaria, en la libertad de 

expresión y en los derechos políticos de los parlamentarios; así como evitar el 

chapulineo, mismo que señaló, le permite la sobre representación a algunos partidos.  

“Pero esto no implica, más que perfeccionar a nuestro sistema electoral. Tenemos 

que impedir a toda costa que López dentro de su auto golpe militar, ahora destruya a 

las instituciones y a la democracia mexicana”, agregó el también excandidato 

presidencial. 

https://politico.mx/quadri-acusa-que-amlo-con-auto-golpe-militar-busca-la-

destruccion-inminente-del-ine 

 

https://politico.mx/quadri-acusa-que-amlo-con-auto-golpe-militar-busca-la-destruccion-inminente-del-ine
https://politico.mx/quadri-acusa-que-amlo-con-auto-golpe-militar-busca-la-destruccion-inminente-del-ine
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Titular de la Sedatu comparece ante comisiones de la Cámara 

de Diputados por Cuarto Informe de Gobierno 

 El titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Román Guillermo Meyer 

Falcón, compareció ante las comisiones unidas de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, de 

Vivienda, de Zonas Metropolitanas y de Movilidad, con motivo de la glosa del Cuarto Informe de 

Gobierno del Ejecutivo Federal. La presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento 

Territorial, diputada Carmen Rocío González Alonso (PAN) expresó que este ejercicio de transparencia 

y rendición de cuentas fortalece el diálogo, la democracia y permite mejores prácticas en la aplicación 

del gasto. 

 
https://michoacaninformativo.com/titular-de-la-sedatu-comparece-ante-comisiones-de-la-camara-de-diputados-por-cuarto-

informe-de-gobierno/ 

 

 

 

https://michoacaninformativo.com/titular-de-la-sedatu-comparece-ante-comisiones-de-la-camara-de-diputados-por-cuarto-informe-de-gobierno/
https://michoacaninformativo.com/titular-de-la-sedatu-comparece-ante-comisiones-de-la-camara-de-diputados-por-cuarto-informe-de-gobierno/
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La Comisión de Economía Social y Fomento del 

Cooperativismo aprobó su opinión sobre el PEF 2023 

 La Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo, que preside la diputada María de los 

Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN), aprobó su opinión respecto del Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) 2023. La secretaria de la Comisión, diputada Nancy Yadira Santiago Marcos (Morena), 

leyó la opinión en la que se “atiende la reflexión necesaria sobre el sector de la economía social, que se 

enmarca en el Plan Nacional de Desarrollo”. 

 

https://michoacaninformativo.com/la-comision-de-economia-social-y-fomento-del-cooperativismo-aprobo-su-opinion-sobre-el-

pef-2023/ 

 

 

 

 

https://michoacaninformativo.com/la-comision-de-economia-social-y-fomento-del-cooperativismo-aprobo-su-opinion-sobre-el-pef-2023/
https://michoacaninformativo.com/la-comision-de-economia-social-y-fomento-del-cooperativismo-aprobo-su-opinion-sobre-el-pef-2023/
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Entrevista/Carlos Valenzuela González (Diputado 

– PAN) 

“Se le olvidó decir a Morena que dentro de ese paquete de ingresos que nos están 

recetando a los mexicanos 1.2 billones de deuda, eso es lo que está mintiendo Morena, 

porque lamentablemente escucho a los legisladores oficialistas que están tomando 

como un logro el aumento que se va a hace en este presupuesto, un presupuesto de 

los más altos que se ha tenido en el país, el más alto del sexenio, pero se le olvida decir 

al presidente López Obrador y se le olvida decir a Morena que ese incremento del 17 

por ciento que se va a tener en el gasto es directamente ligado a un techo de 

endeudamiento de 1.2 billones de pesos”.   

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEo%2DDb5JcwAiY5g&cid=75F18D3264FEE48

F&id=75F18D3264FEE48F%211186&parId=root&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEo%2DDb5JcwAiY5g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211186&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEo%2DDb5JcwAiY5g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211186&parId=root&o=OneUp
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Jorge Triana  “exhibió” los lazos del 
fiscal que exoneró a Pío López Obrador 

con la 4T 
 

 

 

 

 

 

 

El pasado lunes 25 de octubre se dio a conocer que la Fiscalía General de la República (FGR) no 
ejercería acción penal contra Pío López Obrador, hermano del presidente de la República, tras no 
comprobarse la acción delictuosa al recibir dinero en efectivo en sobres amarillos. 

Fue la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales de la FGR, a cargo de José Agustín Ortiz 
Pinchetti, la dependencia que exoneró al tabasqueño y uno de los operadores de Morena en su 
consolidación de movimiento a partido. 

Por ello, el diputado federal por Acción Nacional (PAN), Jorge Triana, se lanzó contra el fiscal 
especializado. A través de su cuenta de Twitter, el legislador expuso la relación que Ortiz 
Pinchetti ha tenido con López Obrador y con el autodenominando movimiento de la Cuarta 
Transformación a lo largo de los años. 

Jorge Triana “exhibió” los lazos del fiscal que exoneró a Pío López Obrador con la 4T - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/24/fgr-no-ejercera-accion-penal-contra-pio-lopez-obrador/
https://www.infobae.com/tag/jorge-triana/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/25/jorge-triana-exhibio-los-lazos-del-fiscal-que-exonero-a-pio-lopez-obrador-con-la-4t/
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“La familia presidencial”: Jorge Triana 
acusó a hermanos e hijo de AMLO de 

corrupción 
 

 

 

 

 

 

 

El diputado del Partido Acción Nacional (PAN) y uno de los principales críticos hacia la 
autodenominada Cuarta Transformación (4T),Jorge Triana Tena, arremetió contra la familia del 
Presidente de la República Mexicana, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), a través de su 
cuenta de Twitter. 

“La familia presidencial… Pío, Martín y Ramiro López Obrador (hermanos) Concepción Falcón y 
Jessica Moreno (cuñadas) Felipa Obrador (prima) José Ramón López Beltrán (hijo) Úrsula Salazar 
(sobrina) TODOS metidos en casos de corrupción y/o tráfico de influencias”, redactó a través 
de su cuenta de Twitter este miércoles 26 de octubre. 

Cabe recordar que el hermano del presidente López Obrador, Pío López Obrador, fue acusado 
de haber recibido dinero en efectivo para, presuntamente, beneficiar las campañas de 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en 2015. 

“La familia presidencial”: Jorge Triana acusó a hermanos e hijo de AMLO de corrupción - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/la-familia-presidencial-jorge-triana-acuso-a-hermanos-e-hijo-de-amlo-de-corrupcion/
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Piden sancionar y destituir a María Clemente García por 

agresiva y publicar video sexual explícito en Twitter 
 

La diputada María Teresa Castell de Oro Palacios (PAN) exigió a la Contraloría Interna de la Cámara de 
Diputados y al Instituto Nacional Electoral (INE) sancionar y destituir a la diputada de Morena, María 
Clemente García Moreno por sus actitudes agresivas en contra de ella y por publicar un video sexual 
explícito en su red social de Twitter. 
 
https://billieparkernoticias.com/piden-sancionar-y-destituir-a-maria-clemente-garcia-por-agresiva-y-
publicar-video-sexual-explicito-en-twitter/ 
 
 
 
 

https://billieparkernoticias.com/piden-sancionar-y-destituir-a-maria-clemente-garcia-por-agresiva-y-publicar-video-sexual-explicito-en-twitter/
https://billieparkernoticias.com/piden-sancionar-y-destituir-a-maria-clemente-garcia-por-agresiva-y-publicar-video-sexual-explicito-en-twitter/
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Pide la diputada María Castell de Oro sancionar y destituir 

a la diputada María Clemente García por actitudes 
agresivas y publicar video sexual explícito en Twitter 

 
La diputada María Teresa Castell de Oro Palacios (PAN) exigió a la Contraloría Interna de la Cámara de 
Diputados y al Instituto Nacional Electoral (INE) sancionar y destituir a la diputada de Morena, María 
Clemente García Moreno por sus actitudes agresivas en contra de ella y por publicar un video sexual 
explícito en su red social de Twitter. “En días pasados, María Clemente hizo actos que están considerados 
como faltas graves en el desempeño de nuestro cargo. Por lo cual es necesario e indispensable que se 
den acciones inmediatas por parte de la Contraloría Interna y el INE y como marca la ley y se apliquen 
las sanciones correspondientes”, aseveró. 
 
https://www.enteratever.com/pide-la-diputada-maria-castell-de-oro-sancionar-y-destituir-a-la-
diputada-maria-clemente-garcia-por-actitudes-agresivas-y-publicar-video-sexual-explicito-en-twitter/ 
 

https://www.enteratever.com/pide-la-diputada-maria-castell-de-oro-sancionar-y-destituir-a-la-diputada-maria-clemente-garcia-por-actitudes-agresivas-y-publicar-video-sexual-explicito-en-twitter/
https://www.enteratever.com/pide-la-diputada-maria-castell-de-oro-sancionar-y-destituir-a-la-diputada-maria-clemente-garcia-por-actitudes-agresivas-y-publicar-video-sexual-explicito-en-twitter/
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“Eres un mal chiste”: América Rangel 
estalló contra María Clemente por darle 

consejos para “relajarse” 
 

 

 

 

 

 

 

 

América Rangel, diputada local de la CDMX por el PAN, estalló contra María Clemente García, 
diputada federal por Morena, donde condenó la vez que le aconsejó que se masturbara para relajarse, 
algo que consideró misógino y una falta de respeto para las mujeres en general. 

Durante la tarde de este miércoles 26 de octubre, Rangel Lorenzana utilizó sus redes sociales para 
condenar algunas publicaciones de la también diputada trans, en las cuales hace referencia 
a actividades sexuales para conseguir la felicidad, esto después de que la abanderada 
de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) exigiera respeto de la bancada del Partido Acción 
Nacional (PAN). 

“¿Respeto? Jajaja! Eres un mal chiste María García. A una mujer no le puedes decir que se masturbe 
para relajarse, que se la quieres ensartar o que está frustrada porque no tiene sexo. Bájale a tu 
misoginia y aprende a respetar a las mujeres”. 

“Eres un mal chiste”: América Rangel estalló contra María Clemente por darle consejos para “relajarse” - Infobae 

 

https://www.congresocdmx.gob.mx/dip-america-alejandra-rangel-lorenzana-116.html
http://sil.gobernacion.gob.mx/Librerias/pp_PerfilLegislador.php?SID=&Referencia=9227973#Perfil
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/27/eres-un-mal-chiste-america-rangel-estallo-contra-maria-clemente-por-darle-consejos-para-relajarse/
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La Comisión de Economía Social y Fomento del 
Cooperativismo aprobó su opinión sobre el PEF 

2023 

 
 

Boletín No.2941 

La Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo aprobó su opinión sobre el PEF 2023 

• También avaló un dictamen que reforma diversas disposiciones de la ley en la materia 

La Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo, que preside la diputada María de los Ángeles Gutiérrez 

Valdez (PAN), aprobó su opinión respecto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023. 

En la reunión de trabajo, realizada de manera semipresencial, Gutiérrez Valdez afirmó que dicha opinión contiene 

aportaciones de las y los integrantes de la Comisión, así como de las mesas de trabajo del Grupo de Desarrollo Económico, 

organizado por la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. 

La secretaria de la Comisión, diputada Nancy Yadira Santiago Marcos (Morena), leyó la opinión en la que se “atiende la 

reflexión necesaria sobre el sector de la economía social, que se enmarca en el Plan Nacional de Desarrollo”. 

Mencionó que en el documento se expresan preocupaciones legítimas que buscan que el sector de la economía social 

pertenezca al sector de Economía, por lo que recomienda la reasignación en el PEF, del Ramo 20 “Bienestar” al 10 

“Economía”. 
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En cuanto al Ramo de Bienestar, precisó que hubo un incremento de 108 mil millones de pesos, que implica un 

fortalecimiento porque en ese Ramo están los programas clave del Gobierno Federal y es donde se están sentando las bases 

de una cultura de la producción, el consumo, el ahorro y el financiamiento con valores de economía social. 

Roberto Carlos López García, diputado del PRI, comentó que la opinión de la Comisión habla del empeño puesto por las y 

los integrantes. “El objetivo es construir a favor de México, y reconocemos la apertura de los partidos que conforman la 

mayoría, porque el fin es edificar un futuro promisorio para las familias en materia de desarrollo económico”. 

Dictamen 

En la reunión ordinaria, la Comisión también aprobó por 18 votos, el dictamen que reforma y adiciona diversas 

disposiciones de la Ley de la Economía Social y Solidaria, reglamentaria del párrafo Octavo del Artículo 25 de la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. 

Al respecto, la diputada Olga Luz Espinosa Morales (PRD), quien propuso la iniciativa, indicó que el objetivo es cambiar 

el nombre de la ley para que quede como Ley de Economía Social y Solidaria. 

También actualiza en dicho ordenamiento legal el nombre de la Secretaría de Bienestar (antes Sedesol), para que vaya 

acorde al Plan Nacional de Desarrollo determinado para este sexenio. 

Además, se establece en la ley que se deben generar condiciones para la integración social y productiva de las mujeres, 

libres de cualquier forma de discriminación. 

Acuerdo y asuntos generales 

La instancia legislativa también aprobó el acuerdo de la Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo por 

el que se desechan diversas iniciativas de la LXIV Legislatura turnadas a esta Comisión, con fundamento en el artículo 287 

del Reglamento de la Cámara de Diputados. 

Finalmente, la presidenta de la Comisión, diputada María de los Ángeles Gutiérrez Valdez, habló sobre la comparecencia 

que, en su momento, se llevará a cabo con la titular de la Secretaría de Economía. “Estaremos pendientes de la fecha en la 

que se realice dicho ejercicio de intercambio de ideas”. 
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Titular de la Sedatu comparece ante comisiones 
de la Cámara de Diputados por Cuarto Informe 

de Gobierno 

 
 

Boletín No.2939 

Titular de la Sedatu comparece ante comisiones de la Cámara de Diputados por Cuarto 

Informe de Gobierno 

• Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y MC emiten sus posicionamientos 

• Destaca el funcionario el acompañamiento de la Secretaría a los grandes proyectos de 

infraestructura 

El titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Román Guillermo 

Meyer Falcón, compareció ante las comisiones unidas de Desarrollo Urbano y Ordenamiento 

Territorial, de Vivienda, de Zonas Metropolitanas y de Movilidad, con motivo de la glosa del Cuarto 

Informe de Gobierno del Ejecutivo Federal. 

La presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, diputada Carmen 

Rocío González Alonso (PAN) expresó que este ejercicio de transparencia y rendición de cuentas 

fortalece el diálogo, la democracia y permite mejores prácticas en la aplicación del gasto.  

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/10/2022 LEGISLATIVO 

 

González Alonso fue la encargada de tomarle la protesta de decir verdad al funcionario, 

acompañada por las presidentas y el presidente de las comisiones de: Vivienda, diputada Lilia 

Aguilar Gil (PT); Zonas Metropolitanas, diputada María Elena Limón García (MC) y de Movilidad, 

diputado Salomón Chertorivski Woldenberg (MC). 

La actual política de vivienda transforma realidades 

Al iniciar los posicionamientos, la diputada Flor Ivone Morales Miranda (Morena) afirmó que los 

logros de la dependencia son muchos y satisfactorios; la política de Sedatu es sensible, cercana y 

efectiva. Hoy el territorio es un medio para garantizar los derechos humanos y la sostenibilidad, 

la actual política de vivienda transforma realidades y refrenda al pueblo el compromiso del 

presidente de la República con el bienestar social. 

Indicó que para 2023 se prevé que el Programa de Mejoramiento Urbano (PMU) beneficie a 3 

millones 143 mil personas con proyectos integrales que cubran sus necesidades. “Su titularidad es 

una prueba nítida de que el extinto Fondo de Mejoramiento Urbano no es necesario, porque hoy 

se han realizado y concluido más obras, así como rescatado más espacios públicos”.  

Cambiar una visión sectaria por una incluyente 

Rodrigo Sánchez Zepeda, diputado del PAN, externó su preocupación por la vivienda, el 

ordenamiento territorial y la planeación. Por ello, solicitó “el compromiso para cambiar una visión 

sectaria por una incluyente y de apertura para que los programas de planeación, vivienda social y 

mejoramiento urbano sean para todo el país y no solo para zonas denominadas prioritarias”. 

Destacó que hay más de cinco millones de trámites sin atender en las oficinas del Registro Agrario 

Nacional, por lo que, es urgente que se asignen los recursos para que pueda operar 

eficientemente. Además, 8 de cada diez habitantes viven en ciudades; sin embargo, las urbes han 

crecido de forma desordenada y se calculan más de siete millones de predios en condiciones 

irregulares. 

Demandamos respeto a las y a los habitantes ante la eliminación de fondos 

Por el PRI, la diputada Johana Montcerrat Hernández Pérez resaltó que la dependencia tiene una 

misión importante para el país, y el Tren Maya es el proyecto más emblemático del presidente, 

pues se proyecta invertir en la obra hasta 20 mil millones de dólares, “pero organizaciones y 

colectivos explican que no se ha cumplido la obligación de determinar el daño ni las obligaciones 

de compensación y restauración que se hace para la construcción de esas vías”. 
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La Sedatu, dentro del Cuatro Informe, añadió, establece que promovió a través del Programa de 

Mejoramiento Urbano un ordenamiento equilibrado del territorio, pero hay reclamos de la 

población. “Demandamos respeto a las y a los habitantes; nos preocupa que se hayan eliminado 

los fondos, reducido los apoyos y prestaciones a las comunidades vulnerables; nos preocupa la 

reducción del presupuesto de Sedatu”.   

Las obras prioritarias deben detonar la economía de las regiones 

El diputado Juan Pablo Montes de Oca Avendaño (PVEM) resaltó que los asentamientos humanos, 

urbanos y rurales requieren atención y pidió que los programas de la Sedatu las procuren y 

promuevan. “Extendemos la mano y confirmamos el compromiso de trabajar con el gobierno de 

México, siendo un aliado en las políticas implementadas”. 

Sobre las obras de reconstrucción, hizo un reconocimiento porque en su estado, Chiapas, no 

quedó sin atención un solo ciudadano afectado por los sismos. Consideró que las obras 

prioritarias del gobierno deben detonar la economía de las regiones. “Debemos hacer a un lado 

nuestras ideologías y trabajar todos por un mejor México”,  

Hoy, la vivienda adecuada es un derecho humano 

La diputada Lilia Aguilar Gil (PT) mencionó que la Sedatu con muy poco presupuesto, es el área del 

gobierno con mayor eficiencia y con mayores avances; acabó con paradigmas en el tema de 

vivienda; hoy la vivienda adecuada es un derecho humano, cuando antes se veía como una 

mercancía y un negocio. 

Resaltó que en estos cuatro años se han atendido ocho millones de trámites en el Registro Agrario 

Nacional. Aclaró que colabora con Sedatu para hacer una ampliación presupuestal y se trabaja 

para acabar con vicios de sexenios anteriores. “La vivienda, el desarrollo urbano y el territorial, hoy 

ya no son un negocio”. 

No hay política de desarrollo urbano con perspectiva de futuro  

De MC, la diputada María Elena Limón García externó su preocupación por la manera en que se 

conducen distintas políticas y proyectos del gobierno, cuyos alcances e impactos ambientales y 

sociales aún no han sido cuantificados, como es el Tren Maya, al cual se le han otorgado más de 

97 mil millones de pesos y se han perdido 290 mil hectáreas de árboles, de 2019 a 2020, en la 

península de Yucatán, y se tienen contemplados mayores recursos para concluirlos. 
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Por ello, dijo, es necesario que haya transparencia en el destino de los recursos y en todo lo 

relacionado al mismo. “En la bancada naranja vemos que no hay política de desarrollo urbano con 

perspectiva de futuro; se le debe dar un giro al rumbo, ya que para 2050 más de 100 millones de 

personas viviremos en zonas metropolitanas y en ambientes urbanos”. 

Se han emprendido 70 mil acciones de reconstrucción: Meyer Falcón 

En su intervención inicial y luego de rendir protesta de decir verdad, el titular de la Sedatu, Román 

Guillermo Meyer Falcón, expresó que con el Programa de Mejoramiento Urbano (PMU) se 

recupera el espacio público; a la fecha se han intervenido 135 municipios de la República, con casi 

950 obras, ha generado más de 350 mil empleos directos y más de 250 mil familias han recibido 

apoyos directos para la ampliación, mejora o sustitución de sus viviendas y, por primera vez, cerca 

de 30 mil familias han recibido las escrituras de su casa. 

Añadió que, con el uso eficiente y transparente de los recursos, publicaron la Estrategia Nacional 

de Ordenamiento Territorial (ENOT), el Sistema de Información Territorial y Urbano (SITU), dos 

Normas Oficiales Mexicanas en materia de planeación urbana, y para finalizar el año se habrán 

actualizado más de 80 planes de desarrollo urbano municipales, metropolitanos y regionales. 

Expresó que acompañan los grandes proyectos de infraestructura, como el Tren Maya, el 

Aeropuerto de Santa Lucía, la refinería Dos Bocas, y el Corredor Interoceánico del Istmo de 

Tehuantepec, estableciendo los lineamientos, para el ordenamiento urbano de estas regiones. 

Asimismo, indicó, impulsaron la instalación de 63 comisiones de ordenamiento Metropolitano y 

se invirtieron más de 13 mil millones de pesos en más de 500 obras en estas zonas. Se han 

actualizado 51 registros y catastros locales en más de 20 entidades. “Con esas acciones los 

gobiernos locales han podido recaudar más de mil 100 millones de pesos adicionales”. 

Meyer Falcón precisó que se trabaja para reducir el rezago habitacional, para garantizar el derecho 

a una vivienda adecuada. Se han apoyado a más de 2.7 millones de familias con subsidios y 

créditos para sus viviendas y 1.2 millones de familias han recibido apoyos y créditos para la 

autoproducción de sus viviendas.  

Con el Programa Nacional de Reconstrucción (PNR), se brinda atención prioritaria a las 

comunidades afectadas por los sismos del 2017 y 2018. Se han llevado a cabo casi 70 mil acciones 

de reconstrucción en los sectores de salud, educación, cultura y vivienda, con una inversión 

superior a los 35 mil millones de pesos.  
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También, se han reconstruido más de seis mil planteles educativos y casi 60 mil familias han 

podido reconstruir sus viviendas, con asistencia técnica de la Conavi. Se han reconstruido más de 

dos mil inmuebles de alto valor histórico y cultural, y casi 200 clínicas de salud. 

En materia agraria, añadió el funcionario, la Procuraduría Agraria ha representado a más de 117 

mil sujetos agrarios en ejidos y comunidades, y ha realizado casi 300 mil asesorías en todo el país. 

Por su parte, el Registro Agrario Nacional, en los últimos cuatro años, ha disminuido en 75 por 

ciento la liberación de dominio pleno, en comparación con la administración anterior.  

También se ha apoyado a más de cuatro mil mujeres en comunidades indígenas y rurales, para 

que obtengan, por primera ocasión, la titularidad de sus tierras. 

Finalmente, expuso que, con el Plan de Justicia para el Pueblo Yaqui, más de mil 700 familias han 

recibido apoyos para mejorar su vivienda y se han generado más de seis mil empleos en las más 

de cien obras construidas en la región. 
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Entrevista/Carlos Iriarte Mercado (Diputado – PRI) 

“El día de ayer por la mañana se llevó a cabo una reunión con la presencia de los 

integrantes de las comisiones de Puntos Constitucionales, Reforma Política, Reforma 

Electoral y representantes de todos los partidos políticos.  

Ahí tuvieron oportunidad cada uno de fijar una postura, hacer algún comentario 

respecto de las iniciativas que están al interior de la Cámara y que son más de 150. 

Nosotros hemos estado muy claros al respecto: cosa que fortalezca al INE y que 

fortalezca al Tribunal Electoral, de nuevo estaremos con ello y particularmente porque 

es una institución autónoma que es de las y los mexicanos y ha permitido garantizar las 

transiciones y alternancias tanto de la Federación, estados y municipios”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1XpIqRg72xU0nteI9C-CEeg-d8_L03Opz/view  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1XpIqRg72xU0nteI9C-CEeg-d8_L03Opz/view
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Alejandro Moreno critica opiniones emitidas 

desde el extranjero en materia electoral en 

México 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, criticó las opiniones emitidas 

desde el extranjero sobre la reforma electoral en México, al referirse a los puntos de 

vista de la Comisión de Venecia, una institución del Consejo de Europa que ha 

cuestionado la propuesta de reforma electoral del presidente López Obrador y dijo que 

su partido no va a permitir que se dañe a las autoridades electorales.  

Moreno Cárdenas apuntó que el Instituto Nacional Electoral y el Tribunal Federal 

Electoral son instituciones con reconocimiento internacional, por lo que el PRI atenderá 

con decisión sus propuestas, pues el Legislativo tiene la capacidad de construir leyes 

eficaces y eficientes para fortalecer el sistema de partidos. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1NCJHycxIw34nZa1wBV8DxZuXq5urf6kG/view  

https://drive.google.com/file/d/1NCJHycxIw34nZa1wBV8DxZuXq5urf6kG/view
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Alejandro Moreno rechaza conversación con 

Ricardo Monreal 
 

Ya hay respuesta del presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, después de que 

la gobernadora de Campeche reveló anoche una presunta conversación entre el 

dirigente priista y el senador Ricardo Monreal.  

 

En este sentido, Alejandro Moreno negó categóricamente que se haya dado esta 

conversación con Monreal y sostuvo que lo que hay es una campaña de difamación, 

ataque y denostación contra opositores. 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%211196&ithin

t=video%2Cmp4&authkey=%21AJzRdEKFBlv325I  

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%211196&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AJzRdEKFBlv325I
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%211196&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AJzRdEKFBlv325I
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Ley de Juventudes responderá a realidades y necesidades 
de todos los jóvenes de México 

 
La diputada federal, Ana Lilia Herrera Anzaldo presentó una iniciativa para expedir la Ley General de las 
Juventudes, propuesta construida de la mano de los jóvenes, la cual, subrayó, contiene sus ideas e 
inquietudes y pretende dar respuesta a las realidades y necesidades de este sector que no son iguales 
en todos los rincones del país. 
 
https://efekto10.com/ley-de-juventudes-respondera-a-realidades-y-necesidades-de-todos-los-jovenes-
de-mexico/ 
 

 

https://efekto10.com/ley-de-juventudes-respondera-a-realidades-y-necesidades-de-todos-los-jovenes-de-mexico/
https://efekto10.com/ley-de-juventudes-respondera-a-realidades-y-necesidades-de-todos-los-jovenes-de-mexico/
https://efekto10.com/ley-de-juventudes-respondera-a-realidades-y-necesidades-de-todos-los-jovenes-de-mexico/
https://efekto10.com/
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Mesa de Análisis / Anabel Hernández (Periodista 

de investigación), Alfredo Figueroa (Exconsejero 

del INE) y Gabriel Reyes Orona (Ex Procurador 

Fiscal) 
 “Los responsables de Guacamaya Leaks decidieron compartir conmigo la base de 

datos y desde ya algunos días, semanas, como ustedes, como tantos medios de 

comunicación y periodistas, he estado explorando esta base de datos que 

definitivamente arroja mucha luz, arroja mucho entendimiento sobre cómo opera la 

Sedena, su nivel de influencia y poder, sus diagnósticos que bueno, ya hay muchos 

políticos, incluso de Morena, incluso de otros partidos políticos, gobiernos que se enojan 

con los diagnósticos de Sedena, pero bueno, están ahí. Algunos realmente tienen un 

sustento grandísimo porque están hechos de intervenciones telefónicas”, comentó la 

periodista Anabel Hernández.  

 

“No es nuevo, es la PGR, sabemos que la cantidad de no ejercicios de la acción penal 

dictados o determinados por esa autoridad es enorme y es enorme porque se trata de 

una facultad discrecional que, si bien es recurrible en los hechos, los criterios que utiliza 

la hoy Fiscalía General de la República hacen prácticamente el procesamiento 

imposible. Si el Presidente tiene tanto problema con la corrupción, habría que decirle 

que lo primero que hay que hacer es definir qué es corrupción”, apuntó Gabriel Reyes 

Orona sobre el no ejercicio de la acción penal en contra del hermano del Presidente 

de la República. 

 

“Sigue siendo un asunto, digamos, misterioso el hecho de saber a partir de que tenemos 

una gobernadora, como es el caso de Layda Sansores, que tiene todo este sistema de 

escuchas, que tiene todo este sistema de intervención o aparente intervención de las 

comunicaciones del señor Alejandro Moreno con un conjunto de actores públicos. El 

señor Alejandro Moreno busca el apoyo del señor Monreal para que no haya, digamos, 

una investigación o no haya o pueda detenerse el ejercicio de la acción penal, en su 

momento, entiendo que en el año 2020, esto es algo que hay que revisar”, señaló 

Alfredo Figueroa. 

 

https://drive.google.com/file/d/1RCtSgawTb656puylVPlLlcOeHRqq5XiZ/view  

https://drive.google.com/file/d/1RCtSgawTb656puylVPlLlcOeHRqq5XiZ/view
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Alito Moreno acusó a Layda Sansores de 
hacer “shows mediáticos” y pidió sea 

sancionada por las autoridades 
 

 

 

 

 

 

El presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, volvió a referirse sobre los presuntos mensajes entre él 
y el coordinador del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en el Senado de la 
República, Ricardo Monreal Ávila, que se presentaron en el espacio Martes del Jaguar de la 
gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román. 

En medio de una conferencia de prensa improvisada en la Cámara de Diputados, el también 
diputado federal acusó a la mandataria local de montar “show mediáticos”, debido a que no quiere 
reconocer que su entidad “se está cayendo a pedazos”, debido a los delitos aumentaron “más 
del 1000 por ciento”. 

Ante los cuestionamientos de los medios de comunicación presente, el líder del tricolor calificó de 
“reprobable” la actitud de la militante morenista, pues sentenció que lleva meses violando la ley al 
realizar presuntamente espionaje contra los opositores a la Cuarta Transformación, pese a que 
ya ha denunciado y tiene amparos a su favor. 

Alito Moreno acusó a Layda Sansores de hacer “shows mediáticos” y pidió sea sancionada por las autoridades - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/estoy-en-tus-manos-layda-sansores-presento-conversacion-entre-alito-moreno-y-ricardo-monreal/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/layda-sansores-exigio-a-monreal-explicar-por-que-uso-como-moneda-de-cambio-a-morena/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/alito-moreno-acuso-a-layda-sansores-de-hacer-shows-mediaticos-y-pidio-sea-sancionada-por-las-autoridades/
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Chats con Monreal que reveló Layda Sansores son 

tergiversados, dice “Alito” Moreno 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, aseguró que los chats que 

reveló la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, sobre una presunta 

conversación entre él y el senador Ricardo Monreal, son tergiversados. 

Entrevistado al interior de la Cámara de Diputados, “Alito” Moreno sostuvo que el 

objetivo de las revelaciones es desviar la atención de lo que realmente importa e hizo 

votos para que se actúe legalmente. 

“¿Nada de lo que se publicó es verdad?”, se le preguntó. 

“Nada de eso, es el afán de lastimar, de denostar, de tergiversar en momentos tan 

difíciles que vive el país para desviar la atención”, respondió. 

Moreno Cárdenas no negó que mantiene conversaciones con el senador Ricardo 

Monreal, y por el contrario, señaló que la comunicación es permanente. 

“Tenemos comunicación permanente, no solo por este u otro asunto. Él es senador de 

la República, merece todo mi respeto y admiración, mi apoyo y respaldo siempre, 

tenemos trabajo en ambas cámaras y lo que tenemos claro es que esto no se puede 

seguirse permitiendo porque son cosas ilegales, tergiversadas y que dañan la imagen 

de las personas”, indicó. 

El dirigente nacional del PRI calificó los hechos de “reprobables” y sostuvo que ya son 

meses desde que se inició una persecución en su contra. “Esto deja de manifiesto una 

persecución que ha habido durante meses contra todos los opositores y son cosas 

ilegales, el espionaje que se ha dado y denunciado con anterioridad. “Son shows 

mediáticos que lamentablemente muchas veces generan la nota, genera esa opinión 

que lo único que trata es de desacreditar, desprestigiar, atacar a adversarios políticos, 

a quienes pensamos de manera distinta. 
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“Y yo lo he señalado de manera clara, esto no se puede permitir en un régimen 

democrático, se tiene que aplicar la ley y nosotros seguiremos en lo nuestro, no nos 

echamos para atrás, seguimos para adelante”, declaró. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/alito-moreno-chats-con-ricardo-monreal-

que-revelo-layda-sansores-son-tergiversados 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/alito-moreno-chats-con-ricardo-monreal-que-revelo-layda-sansores-son-tergiversados
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/alito-moreno-chats-con-ricardo-monreal-que-revelo-layda-sansores-son-tergiversados
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Luego de chats, Alejandro Moreno manifiesta su 

respaldo a Ricardo Monreal 

Luego de la publicación del presunto chat entre Ricardo Monreal y Alejandro Moreno 

en el programa de la gobernadora Layda Sansores, el dirigente nacional del PRI 

escribió en Twitter que otra vez la gobernadora había manipulado y alterado 

conversaciones y manifestó su amistad, solidaridad y respaldo al senador Monreal, a 

quien calificó como un político de experiencia, que siempre ha privilegiado el diálogo, 

la construcción de acuerdos en favor de México y remató que a Morena le hacen falta 

muchos como él. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1XNAIlLc8V49KT-tXjzYt69CjTVTZ_fnK/view  

https://drive.google.com/file/d/1XNAIlLc8V49KT-tXjzYt69CjTVTZ_fnK/view
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Layda Sansores acusa a Monreal de hacer 

acuerdos con Alejandro Moreno 

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, acusó al coordinador de Morena en 

el Senado, Ricardo Monreal, de realizar acuerdos con el dirigente nacional del PRI, 

Alejandro Moreno, para beneficiarse políticamente.  

Sansores dijo que ahora que se da cuenta que no le alcanza para ser presidente, 

Monreal metió las manos en la Ciudad de México y pidió que no se venga a persignar 

de guerra sucia, pues es él quien está dividiendo y ahora no se sabe si es ángel o 

demonio, si está con Dios o con el diablo. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ySJCyPB945vSqBV9Q4By87q__7NUucWG/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1ySJCyPB945vSqBV9Q4By87q__7NUucWG/view
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Empeoran pugnas internas del partido en el gobierno 
mexicano  

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (AP) — Una muestra contundente de riñas políticas internas a puño limpio estalló esta 
semana en el partido Morena del presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador, incluso conversaciones 
telefónicas grabadas en secreto y denuncias de vínculos con cárteles de la droga. 

Otra disputa estalló durante el fin de semana, cuando la gobernadora de Campeche, un estado en la costa del 
Golfo de México, sugirió que tenía información vergonzosa de escuchas telefónicas sobre Ricardo Monreal, el 
jefe de Morena en el Senado. 

En esa disputa intervino la gobernadora de Campeche Layda Sansores, una extravagante aliada del presidente, 
conocida por su cabello rojo brillante. Cuando asumió como gobernadora, llegaron a sus manos vergonzosas 
escuchas telefónicas que involucraban a algunos de los principales políticos de México. 

Sansores ha usado audios anteriormente para dañar la reputación de Alejandro Moreno, jefe de la alguna vez 
todopoderoso Partido Revolucionario Institucional (PRI, que gobernó México de 1929 al 2000). En un programa 
de radio que ella conduce, Sansores reprodujo los audios donde se escucha a Moreno decir “a los periodistas no 
hay que matarlos a balazos papá, hay que matarlos de hambre”. 

El martes, la gobernadora presentó una serie de mensajes de WhatsApp supuestamente entre Monreal y Moreno, 
en los que Monreal parecía ofrecer interceder ante los fiscales para ayudar a resolver los problemas legales de 
Moreno. Sansores no especificó cómo tuvo acceso a las conversaciones y sólo dijo que “cayeron” en sus manos y 
que todavía tenía cientos más por revelar. 

Empeoran pugnas internas del partido en el gobierno mexicano | AP News 

 

 

https://apnews.com/article/noticias-6b7e50a260e407c2512ba0bdd9a8d12d
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Alito Moreno le ‘coqueteó' a Ricardo 
Monreal tras supuestos chats revelados por 

Layda Sansores  

 

 

Este 25 de octubre, la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, dio a conocer una serie de 
presuntas conversaciones entre Alejandro Alito Moreno, dirigente nacional del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) y Ricardo Monreal, el coordinador de la bancada del 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en el Senado. 

En los mensajes revelados durante la emisión del Martes del Jaguar, Monreal y Moreno habrían 
cerrado varios acuerdos para trabajar de manera conjunta, entre otros temas, de cara a las 
elecciones de 2021 en Zacatecas, proceso en el que resultó ganador el actual gobernador David 
Monreal, hermano del senador morenista. 

Minutos después de que los chats salieran a la luz, el líder priista compartió un mensaje en sus 
redes sociales para reiterar su cercanía con Monreal, a quien consideró un “político de 
experiencia” único en el partido guinda. 

“Mi amistad, mi solidaridad y mi absoluto respaldo al senador @RicardoMonrealA, un político 
de experiencia, que siempre ha privilegiado el diálogo y la construcción de acuerdos en favor de 
México. A su partido le faltan muchos como él”, pudo leerse en el mensaje. 

Alito Moreno le ‘coqueteó' a Ricardo Monreal tras supuestos chats revelados por Layda Sansores - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/estoy-en-tus-manos-layda-sansores-presento-conversacion-entre-alito-moreno-y-ricardo-monreal/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/estoy-en-tus-manos-layda-sansores-presento-conversacion-entre-alito-moreno-y-ricardo-monreal/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/alito-moreno-le-coqueteo-a-ricardo-monreal-tras-supuestos-chats-revelados-por-layda-sansores/
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Extitular de la UIF rechaza haber filtrado datos 

sobre el dirigente nacional del PRI 

La filtración de datos que han puesto contra la pared al dirigente nacional del PRI, 

Alejandro Moreno, al ser exhibido en un programa semanal de la gobernadora de 

Campeche, Layda Sansores, y en el que también se ha involucrado al senador de 

Morena, Ricardo Monreal sigue sin tener claridad sobre quién es el autor de la 

información y audios filtrados, y recientemente uno de los personajes sobre los que han 

surgido presuntos señalamientos es el ex titular de la Unidad de Inteligencia Financiera 

(UIF) y actual encargado de la Fiscalía General de Justicia en Hidalgo, Santiago Nieto 

Castillo, quien ya rechazó estar involucrado en esos asuntos. 

A través de dos mensajes de Twitter, Santiago Nieto señala que cuando fue el 

responsable de la UIF él entregó información relacionada con bienes patrimoniales y 

cuentas bancarias del priista Alejandro Moreno Cárdenas a la Fiscalía Anticorrupción 

de la Fiscalía General de la República (FGR), pero rechazó que en ningún momento ha 

filtrado información sensible y que medios de comunicación han publicado. 

El extitular de la UIF también hace alusión al diálogo por Whats App que habrían tenido 

Monreal y Alejandro Moreno el 2 de junio del 2020, y señaló que esos mensajes en los 

que citan su nombre podrían tener su origen en un Ministerio Público de la Federación, 

debido a que ambos servidores públicos tienen acceso a la carpeta de investigación. 

Para deslindar cualquier implicación en la información que ha sido filtrada, Santiago 

Nieto refiere que cuando supo de las filtraciones de datos a medios de comunicación 

sobre la investigación que llevaban de manera coordinada la UIF y la FGR sobre el 

dirigente nacional del PRI, presentó las denuncias penales correspondientes por violar 

la reserva y secrecía de una investigación en proceso, por lo que aclaró que él en 

ningún momento se prestaría para un delito de tal magnitud. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/extitular-uif-rechaza-haber-filtrado-datos-

sobre-dirigente-nacional-pri.html 

 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/extitular-uif-rechaza-haber-filtrado-datos-sobre-dirigente-nacional-pri.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/extitular-uif-rechaza-haber-filtrado-datos-sobre-dirigente-nacional-pri.html
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Ante filtraciones de Layda Sansores, 
Santiago Nieto aseguró que entregó 

información de Alito a la UIF  

 

El ambiente político dentro del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) se ha visto sacudido 
tras la nueva filtración realizada por Layda Sansores en la que se vio implicado el senador Ricardo 
Monreal con Alejandro Moreno Cárdenas. 

Sin embargo, no solo estarían implicados el priista y Monreal Ávila, pues el extitular de la Unidad de 
Investigación Financiera (UIF) Santiago Nieto podría verse aludido. 

O al menos así se sintió, ya que en los mensajes mostrados por la gobernadora de Campeche entre 
los dos políticos, se menciona que un tal “Santiago” habría informado a Monreal y a un intermediario 
que medios de comunicación estarían revisando información sobre una investigación acerca de las 
cuentas del priista por las autoridades. 

Ante estos mensajes mostrados en el programa Martes del Jaguar, Nieto Castillo aseguró que no 
tenía certeza de que se tratara de él, pero que sí había entregado información sobre Alito a las 
autoridades cuando este era titular de la UIF. 

Y que dicha información habría sido compartida al legislador por un miembro del Ministerio Público, 
pues en las capturas se muestran mensajes reenviados en los que el personaje asegura que “Santiago” 
le mandó esos datos “con motivo de la carpeta de investigación que yo tengo”. 

Ante filtraciones de Layda Sansores, Santiago Nieto aseguró que entregó información de Alito a la UIF - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/ante-filtraciones-de-layda-sansores-santiago-nieto-aseguro-que-entrego-informacion-de-alito-a-la-uif/
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Anuncia Monreal denuncia contra Layda 

El senador Ricardo Monreal afirmó que actuará legalmente contra la gobernadora de 

Campeche, Layda Sansores, por presunto espionaje.  

Esto luego de que la mandataria estatal hizo pública una conversación entre el 

legislador y el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, donde supuestamente 

acordaban apoyos jurídicos y electorales.  

En respuesta, el zacatecano adelantó que va a actuar y ejercer su derecho 

oportunamente ante las instancias legales correspondientes y agregó que no va a 

ceder ni a cejar hasta que se cumpla con la Constitución y la ley. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1HWlL0s5F-IDAGvyNdGKlb_r2vyBHoJ3o/view  

https://drive.google.com/file/d/1HWlL0s5F-IDAGvyNdGKlb_r2vyBHoJ3o/view
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Cuestionan en redes chats revelados por Layda; 

siempre con la misma hora, 100% de batería y 

conexión a WiFi 

En redes sociales se cuestiona la autenticidad de las presuntas capturas de chats entre 

el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno y el coordinador de los senadores de 

Morena, Ricardo Monreal y que hizo públicas la gobernadora de Campeche, Layda 

Sansores. 

Algunos usuarios cuestionaron por qué en otras conversaciones, que también ha 

revelado la mandataria estatal, aparecen la misma hora, el 100% de carga de batería 

y una conexión de WiFi. 

En redes sociales se cuestiona la autenticidad de las presuntas capturas de chats entre 

el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno y el coordinador de los senadores de 

Morena, Ricardo Monreal y que hizo públicas la gobernadora de Campeche, Layda 

Sansores. 

Algunos usuarios cuestionaron por qué en otras conversaciones, que también ha 

revelado la mandataria estatal, aparecen la misma hora, el 100% de carga de batería 

y una conexión de WiFi. 

En fotos que circulan en chats, revelan capturas de las presuntas conversaciones que 

dio a conocer Layda Sansores -en sus distintas emisiones de su programa "Martes del 

Jaguar"- de la periodista y conductora, Adela Micha; del diputado federal de Morena, 

José Flores Pacheco; de Hugo Gutiérrez, secretario de Finanzas del PRI y de Ricardo 

Monreal. 

El pasado 11 de octubre, Layda Sansores reveló una supuesta conversación entre Alito 

y Adela Micha, en la que presuntamente la conductora pide apoyo económico al 

priista. En ese chat aparece como hora las 12:00 pm, el 100% de batería y la señal 

conectada a un WiFi. De manera paralela, el 19 de octubre, Sansores dio a conocer 

unas capturas de pantalla entre Alito y Hugo Gutiérrez donde revela maltratos a sus  
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aliados del PRD y un pago incompleto. En este chat también aparece como hora las 

12:00 PM, el 100% de batería y la señal conectada a un WiFi. 

Incluso, otra conversación de José Luis Pacheco donde presuntamente el legislador de 

Morena pasaba información al PRI, tienen las mismas características: aparece como 

hora las 12:00 pm, el 100% de batería y la señal conectada a un WiFi. En el nuevo chat 

revelado este martes, aparece una foto de Monreal en su perfil de esta red social; sin 

embargo, el legislador nunca usa imagen en su “avatar”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/cuestionan-en-redes-chats-revelados-por-

layda-siempre-con-la-misma-hora-100-de-bateria-y-conexion-wifi 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/cuestionan-en-redes-chats-revelados-por-layda-siempre-con-la-misma-hora-100-de-bateria-y-conexion-wifi
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/cuestionan-en-redes-chats-revelados-por-layda-siempre-con-la-misma-hora-100-de-bateria-y-conexion-wifi
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“Hace el trabajo sucio”: Rojas Díaz 
Durán lanzó advertencia a Layda 

Sansores tras exhibir a Monreal y Alito 
 

 

 

 

 

 

 

 

El consejero político del presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado de la 
República, Alejandro Rojas Díaz Durán, presentó el Miércoles del León, un espacio para hacer réplica 
a los presuntos mensajes que presentó Layda Sansores San Román, gobernadora de Campeche, en 
su polémico Martes del Jaguar y que involucraron a Ricardo Monreal y Alejandro Alito Moreno. 

Aunque más de una hora y media tarde, el militante del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) acusó a la mandataria local de realizar el trabajo sucio para “arrodillar” a sus 
adversarios, por lo que la comparó con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) de ser una muestra 
más de la política del pasado. 

“Yo sé que usted está haciendo el trabajo sucio para arrodillar a sus adversarios. A mí no me gusta 
estar aliado con el PRI porque ellos, como usted, representan el pasado” 

 

“Hace el trabajo sucio”: Rojas Díaz Durán lanzó advertencia a Layda Sansores tras exhibir a Monreal y Alito - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/27/hace-el-trabajo-sucio-rojas-diaz-duran-lanzo-advertencia-a-layda-sansores-tras-exhibir-a-monreal-y-alito/
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“Yo no perdí, me entregaron”: Claudia 
Anaya acusó de traición a Alejandro 
Moreno en elecciones de Zacatecas 

 

Las supuestas conversaciones entre Alejandro Moreno y Ricardo Monreal reveladas por Layda 
Sansores en su más reciente Martes del Jaguar habrían dejado en claro el trabajo en conjunto de 
ambos políticos para que el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) lograra la victoria en 
las elecciones de 2021 en Zacatecas con David Monreal, el hermano del senador, como candidato. 

Sin embargo, detrás de dichos intereses, tomó relevancia una aparente traición de líder del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) a su propia candidata para tal proceso, Claudia Anaya, pues su 
participación habría estado opacada por el presunto apoyo de Alito a David Monreal Ávila. 

“Lo importante es lograr el objetivo, simplemente teníamos que cumplir el género y eran los costos de 

poder armar la coalición”, fue la supuesta contestación del priista ante el reclamo de Monreal Ávila de 

no haber postulado a un candidato hombre en Zacatecas. 

Esto fue planteado por la misma Anaya en sus redes sociales, pues luego de las revelaciones 
presentadas por la gobernadora de Campeche, aseguró que en dicho proceso electoral “yo no perdí, 
me entregaron”. Asimismo, exigió no sólo la destitución de Alito como presidente del partido tricolor, 

sino su retirada del ámbito político. 

“Yo no perdí, me entregaron”: Claudia Anaya acusó de traición a Alejandro Moreno en elecciones de Zacatecas - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/estoy-en-tus-manos-layda-sansores-presento-conversacion-entre-alito-moreno-y-ricardo-monreal/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/estoy-en-tus-manos-layda-sansores-presento-conversacion-entre-alito-moreno-y-ricardo-monreal/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/yo-no-perdi-me-entregaron-claudia-anaya-acuso-de-traicion-a-alejandro-moreno-en-elecciones-de-zacatecas/
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PRI se 'resquebraja': excandidata Claudia Anaya 

exige la renuncia de Alito por 'traición' 

La senadora y excandidata priista por Zacatecas Claudia Anaya pidió la renuncia de 

Alejandro "Alito" Moreno a la dirigencia priista, luego de que ayer se revelaran en el 

Martes del Jaguar supuestos chats en los que él y Ricardo Monreal hablaron sobre quién 

sería el candidato del PRI a la gubernatura de ese estado.  

De acuerdo a lo revelado por 

Layda Sansores, gobernadora de 

Campeche, Monreal le reclama a 

"Alito" la decisión de que el 

Revolucionario Institucional puso a 

una mujer como la candidata, así 

como que fueran en alianza con el 

PAN y el PRD.  

A lo que "Alito" responde: "Lamento 

mucho que pienses eso, lo 

importante es lograr el objetivo, simplemente teníamos que cumplir el género y eran los 

costos de poder armar la coalición al final lo que importa es el resultado, y vas a ganar 

tu tierra tiempo al tiempo, ningún engaño, no había opción para colúmpiele con el 

género, pero lo que te interesa se logrará que es ganar, abrazo". 

Ante estas palabras la priista Claudia Anaya, quien fue la candidata de la alianza del 

PRI, PAN y PRD por la gubernatura de Zacatecas, pidió la renuncia de Moreno.  

"Alejandro Moreno Cárdenas no solamente debe estar fuera de la presidencia de un 

partido político debe estar fuera de la política", compartió Anaya en sus redes sociales.  

La actual senadora Claudia Anaya también reprochó que los supuestos chats 

revelados en el Martes del Jaguar, entre "Alito" Moreno y Ricardo Monreal, significan 

una traición hacia ella, la militancia del partido, a la coalición y a la democracia.    

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/26/pri-se-resquebraja-

excandidata-claudia-anaya-exige-la-renuncia-de-alito-por-traicion-736690.html  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/26/pri-se-resquebraja-excandidata-claudia-anaya-exige-la-renuncia-de-alito-por-traicion-736690.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/26/pri-se-resquebraja-excandidata-claudia-anaya-exige-la-renuncia-de-alito-por-traicion-736690.html
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Comentario/Juan Ignacio Zavala (Analista 

Político) 

 

“El nuevo audio filtrado (por la gobernadora de Campeche, Layda Sansores) nos deja 

ver la suciedad del líder nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas 'Alito', un tipo  

muy sucio, desleal, en términos generales porque le allanó el camino a Morena para 

que David Monreal, hermano de Ricardo Monreal, ganara la gubernatura de 

Zacatecas. Ricardo Monreal necesitaba ganar Zacatecas, su refugio y su caja chica; 

ahora el estado está hecho un desastre, un polvorín, un panteón; aquí es clarísimo que 

hay una operación entre Ricardo Monreal y ‘Alito’ para ‘fregarse’ a una senadora que 

se llama Claudia Anaya que es del PRI, una mujer valiente y si con alguien tiene que 

enojarse la senadora es con Alejandro Moreno. El que queda más en ridículo es Marko 

Cortés por respaldar a un personaje como Alejandro Moreno". 

 

https://drive.google.com/file/d/1Sm9QnLQ5AIxlqxNdChrfQpjr-Z2kTSdx/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1Sm9QnLQ5AIxlqxNdChrfQpjr-Z2kTSdx/view
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Genera reacciones presuntas conversaciones 

entre Monreal y Moreno 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (DENISE MAERKER).- Las presuntas conversaciones entre Ricardo 

Monreal, coordinador de los senadores de Morena, y Alejandro Moreno, presidente 

nacional del PRI, que difundió anoche la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, 

generaron reacciones en la clase política. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIRbKRMigXlYTjw&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%211206&parId=root&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIRbKRMigXlYTjw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211206&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIRbKRMigXlYTjw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211206&parId=root&o=OneUp


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/10/2022 LEGISLATIVO 

En México, las luchas internas del partido gobernante 
empeoran  

 

CIUDAD DE MÉXICO - Esta semana se desató una fulminante lucha política interna en el partido Morena 
del presidente Andrés Manuel López Obrador, que se completó con escuchas telefónicas secretas y 
acusaciones de vínculos con cárteles de la droga. 

En esa disputa intervino la gobernadora Layda Sansores, una extravagante aliada del presidente desde hace 
mucho tiempo, conocida por su brillante cabello rojo. De alguna manera llegaron a sus manos las 
embarazosas conversaciones telefónicas intervenidas que involucraban a algunos de los principales políticos 
de México. 

Independientemente de cómo consiga las cintas, Sansores las ha utilizado en el pasado para ensuciar la 
reputación de Alejandro Moreno, el jefe del otrora todopoderoso Partido Revolucionario Institucional, el 
PRI, que gobernó México de 1929 a 2000. En un programa de radio semanal que conduce, Sansores reprodujo 
una cinta en la que se escucha a Moreno decir "con los periodistas hay que matarlos de hambre, no de 
balazos". 

El martes, presentó una serie de mensajes de WhatsApp supuestamente entre Monreal y Moreno, en los que 
Monreal parecía ofrecerse a intervenir ante los fiscales para ayudar a resolver los problemas legales de 
Moreno. Sansores no especificó cómo tuvo acceso a las conversaciones - "cayeron en mis manos", dijo-, 
pero aseguró que aún tiene cientos más por revelar. 

In Mexico, ruling party infighting gets worse - The Washington Post 

 

 

https://www.washingtonpost.com/world/in-mexico-ruling-party-infighting-gets-worse/2022/10/26/9bb61dd8-553c-11ed-ac8b-08bbfab1c5a5_story.html
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Por militancia vencida, TEPJF batea petición para 

destituir a 'Alito' como dirigente del PRI 

 
CIUDAD DE MÉXICO (JANNET LÓPEZ 

PONCE).- El Tribunal Electoral 

respaldó que la Comisión de 

Justicia del PRI desechara la queja 

de Benjamín Antonio Russek de 

Garay en la que exigió la 

destitución de Alejandro Moreno 

de la presidencia nacional del 

partido, pues su militancia perdió 

vigencia desde hace dos años, por 

lo que ya no cuenta con sus 

derechos partidistas para esas 

peticiones. 
 

El 12 de septiembre, Benjamín Antonio Russek de Garay exigió la destitución de 

Alejandro Moreno por considerar que violó el Código de Ética del PRI para buscar 

beneficios personales, en medio del acuerdo con Morena para presentar la iniciativa 

del plan militar.  

La Comisión de Justicia del partido le solicitó acreditar su militancia, lo que finalmente 

se determinó que no estaba vigente. 

 

En un proyecto del magistrado presidente Reyes Rodríguez Mondragón se confirmó 

que la militancia de Russek de Garay causó baja en 2020 ante la depuración de 

padrones de militantes sin que éste la haya renovado, por lo que no cuenta con 

legitimidad para realizar exigencias relacionadas con la vida interna del partido. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/tepjf-batea-peticion-destituir-alito-dirigente-pri  

https://www.milenio.com/politica/tepjf-batea-peticion-destituir-alito-dirigente-pri
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La Comisión de Gobernación y Población 
aprobó dictámenes para declaratoria de cuatro 

días nacionales 

 
 

Boletín No.2940 

La Comisión de Gobernación y Población aprobó dictámenes para declaratoria de cuatro días nacionales 

• Se trata de los días de la Tanatología, de la Leche, del Vino Mexicano y para Contrarrestar el Discurso de Odio 

• Recibirá propuestas para el análisis del PEF 2023 y las remitirá a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública 

La Comisión de Gobernación y Población, que preside el diputado Rafael Alejandro Moreno Cárdenas (PRI), aprobó por 

25 votos a favor, cero en contra y una abstención, cuatro dictámenes por los que Congreso de la Unión declara los días 

nacionales de la Leche (1 de junio), para Contrarrestar el Discurso de Odio (18 de junio), del Vino Mexicano (7 de octubre) 

y el de la Tanatología (3 de noviembre). 

La diputada María del Refugio Camarena Jáuregui (PRI) destacó la necesidad de armonizar el 1 de junio con el Día Mundial 

de la Leche, para centrar la atención en su importancia como alimento esencial para la nutrición, impulsar su consumo y 

reconocer su cadena de valor, desde el pequeño productor hasta las actividades de la industria láctea. 

Argumentó que promovió esta iniciativa como presidenta de la Comisión de Ganadería “y como diputada comprometida, 

responsable, respetuosa y conocedora de las necesidades de los productores lecheros y he convocado a sumar esfuerzos 
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buscando que su producción y consumo sean prácticas estratégicas en el presupuesto, la alimentación y la economía”, para 

avanzar hacia la autosuficiencia alimentaria, que es una meta que se debe trabajar conjuntamente. 

Expresó que, al establecer el Día Nacional de la Leche, se visibiliza esta cadena productiva y se ayuda a dirigir mayores 

esfuerzos en la legislación, las políticas públicas y el presupuesto.  

Asimismo, la Comisión aprobó con 18 votos a favor su informe semestral de actividades correspondiente al periodo marzo-

agosto de 2022. De igual forma, su segundo programa anual de trabajo, de septiembre de 2022 a agosto de 2023. 

En asuntos generales, la secretaría de la Comisión solicitó a sus integrantes sus planteamientos y análisis respecto al 

Proyecto de Presupuesto de Egresos 2023. 

En este punto, el diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas (Morena) recordó que en la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública se designaron seis coordinaciones temáticas para atender las opiniones. Dichas coordinaciones son Gobierno, 

Desarrollo Social, Desarrollo Económico, Gasto Federalizado, Presupuesto con Perspectiva de Género y Presupuesto con 

Perspectiva de Desarrollo Sostenible.  

La diputada Ma. Teresa Rosaura Ochoa Mejía (MC) entregó sus propuestas al respecto y presentó otra sobre un Convenio 

de Colaboración con Instituciones de Educación Superior. 

El diputado José Luis Elorza Flores (Morena) dijo que solicitará presupuesto para enfrentar un problema de azolve en Puerto 

Chiapas, el cual se ha costeado con un caro dragado anual, porque la falta de infraestructura ocasiona que el mar se “coma” 

la zona poblada de Puerto Madero, así como las casas y negocios ubicados a la orilla del mar, lo que hace necesario ampliar 

las escolleras 300 metros más. 

Explicó que eso permitiría que no se consuma la playa y que el dragado fuera menos costoso, porque daría más profundidad 

al canal y no habría el azolve de las arenas, además, impulsaría una mayor comercialización con el Centro y Norte de 

América y Asia, ya que en la actualidad los barcos no pueden entrar al puerto por la poca profundidad.  

Se informó también que la Comisión de Gobernación y Población está abierta para recibir las opiniones de las diputadas y 

los diputados sobre la estructura programática y presupuestaria del Ramo 04, correspondiente al área de Gobernación, con 

el objetivo de procesar las distintas propuestas que reflejan las inquietudes de todos los partidos y remitirlas a la Comisión 

de Presupuesto y Cuenta Pública. 

Lo anterior, de conformidad con lo dispuesto por el artículo 42, fracción VIII de la Ley Federal de Presupuesto y 

Responsabilidad Hacendaria, y 198 del Reglamento de la Cámara de Diputados, que establecen que las comisiones 

ordinarias participan en el análisis de la discusión del Proyecto de Presupuesto de la Federación, con la finalidad de presentar 
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propuestas para un mejor cumplimiento de los objetivos de los programas correspondientes a los Ramos de la 

Administración Pública. 

Por ello, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública emitió los lineamientos para el procedimiento de participación de 

las Comisiones Ordinarias en el Análisis del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 

2023, con finalidad de ayudar con elementos técnicos para las comisiones que decidan hacer uso de dicha atribución. 
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Entrevista / Benjamín Robles Montoya (Diputado – 

PT) 

“Es un tema de enorme trascendencia. Ayer señalé que era la hora de impulsar una 

nueva generación de reformas electorales. El Partido del Trabajo ha hechos varias 

propuestas y estamos en la disposición ahora de que, en este grupo de trabajo de 27 

legisladores, de las tres comisiones involucradas (Puntos Constitucionales, Reforma 

Político-Electoral y Gobernación), podamos ver primero cuáles son las coincidencias 

que tenemos tanto en el tema constitucional, como en el de reformas a leyes 

secundarias”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1sX_6xbeSXQmGJwfH2ZJhMECH8Zdy-9yV/view  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1sX_6xbeSXQmGJwfH2ZJhMECH8Zdy-9yV/view
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Entidades federativas, con poca autonomía fiscal y alta 
dependencia de transferencias federales; urge tengan 

mayor participación 
 

En el marco de la Mesa de Diálogo, bajo el esquema de Parlamento Abierto sobre Gasto Federalizado, 
organizado por la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, el diputado federal, Reginaldo Sandoval 
Flores, señaló que el problema central para obtener ingresos que financien el desarrollo de nuestro 
país, radica en que las entidades federativas tienen poca autonomía fiscal y una alta dependencia de 
transferencias federales, por lo que hizo un llamado a que incremente su participación en ese sentido. 
 
 
 

https://michoacaninformativo.com/entidades-federativas-con-poca-autonomia-fiscal-y-alta-dependencia-de-transferencias-

federales-urge-tengan-mayor-participacion/ 

 

 

 

 

 

 

https://michoacaninformativo.com/entidades-federativas-con-poca-autonomia-fiscal-y-alta-dependencia-de-transferencias-federales-urge-tengan-mayor-participacion/
https://michoacaninformativo.com/entidades-federativas-con-poca-autonomia-fiscal-y-alta-dependencia-de-transferencias-federales-urge-tengan-mayor-participacion/
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A pesar de las reformas en materia laboral, la corrupción 
dentro de los sindicatos continúa: Margarita García 

 
La diputada Margarita García García (PT) denunció que a pesar de las reformas en materia laboral que 
se han impulsado en los últimos años, la corrupción dentro de los sindicatos continúa. “Están los 
corruptos de siempre y la libertad sindical en los hechos no existe, es letra muerta”. 
 
https://www.enteratever.com/a-pesar-de-las-reformas-en-materia-laboral-la-corrupcion-dentro-de-
los-sindicatos-continua-margarita-garcia/ 
 
 

 

https://www.enteratever.com/a-pesar-de-las-reformas-en-materia-laboral-la-corrupcion-dentro-de-los-sindicatos-continua-margarita-garcia/
https://www.enteratever.com/a-pesar-de-las-reformas-en-materia-laboral-la-corrupcion-dentro-de-los-sindicatos-continua-margarita-garcia/
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Comisión de Zonas Metropolitanas aprueba opinión 
respecto PPEF 2023 

 
La Comisión de Zonas Metropolitanas, presidida por la diputada María Elena Limón García (MC), avaló 
por unanimidad su opinión respecto del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 
2023. 
 
https://www.enteratever.com/comision-de-zonas-metropolitanas-aprueba-opinion-respecto-ppef-
2023/ 

 

 

https://www.enteratever.com/comision-de-zonas-metropolitanas-aprueba-opinion-respecto-ppef-2023/
https://www.enteratever.com/comision-de-zonas-metropolitanas-aprueba-opinion-respecto-ppef-2023/
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Entrevista/Salomón Chertorivski Woldenberg 

(Diputado - MC) 

“Foros que hemos denominado El Futuro es Socialdemócrata y se han dado por 

temáticas para evaluar nuestra agenda, nuestro proyecto y, por supuesto, lo que 

vamos a proponer hacia el 2024. El día de ayer y el día de hoy estamos llevando a 

cabo el Foro Internacional, al que hemos invitado gente de la socialdemocracia 

alemana, del SOE español; viene gente del Frente Amplio Uruguayo, gente del 

gobierno chileno, tenemos gente costarricense, es decir, un cúmulo de personalidades 

internacionales que nos vienen a ayudar a entender en qué momento estamos de la 

socialdemocracia, cuál en el contexto actual de crisis económica, pandemia, malestar 

generalizado, desigualdad; cuál debería de ser la agenda mínima de esa 

socialdemocracia y cómo debemos de perfilarla”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/14xxMfHTD8kj1Mz_WeDPdeLRhryWMPrBk/view  

https://drive.google.com/file/d/14xxMfHTD8kj1Mz_WeDPdeLRhryWMPrBk/view
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Plantea PRD hacer obligatoria entrega de medicamentos 

gratuitos y suficientes 

Ante la creciente escasez de medicamentos en el sistema de salud nacional, el Grupo Parlamentario del 

PRD, a través de la diputada Fabiola Rafael Dircio, presentó una iniciativa que obliga a la Federación y 

gobiernos locales a que, en caso de no tener disponibilidad de medicamentos y otros insumos 

esenciales, deberán adquirirlos con cargo a la institución y entregarlos al paciente, máximo 24 horas 

después de ser recetados por el médico tratante. 

https://efekto10.com/plantea-prd-hacer-obligatoria-entrega-de-medicamentos-gratuitos-y-

suficientes/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/plantea-prd-hacer-obligatoria-entrega-de-medicamentos-gratuitos-y-suficientes/
https://efekto10.com/plantea-prd-hacer-obligatoria-entrega-de-medicamentos-gratuitos-y-suficientes/
https://efekto10.com/
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Diputadas y diputados dialogan con la presidenta del 

Grupo de Amistad Germano-Mexicano, Dunja Kreiser 

El Grupo de Amistad México-República Federal de Alemania, que preside el diputado José Antonio 

Estefan Gillessen (PVEM), se reunió con la presidenta del Grupo de Amistad Germano-Mexicano del 

Bundestag Alemán, Dunja Kreiser, con el propósito de dialogar sobre cambio climático, recursos 

hídricos, fomento de la lectura y paridad de género. Estefan Gillessen afirmó que la relación con 

Alemania tiene gran solidez y prueba de ello es que en México hay mil 300 empresas que tienen su 

origen en aquella nación, las cuales generan 120 mil empleos. 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-dialogan-con-la-presidenta-del-grupo-de-amistad-germano-mexicano-dunja-

kreiser/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-dialogan-con-la-presidenta-del-grupo-de-amistad-germano-mexicano-dunja-kreiser/
https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-dialogan-con-la-presidenta-del-grupo-de-amistad-germano-mexicano-dunja-kreiser/
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Busca México ser sede de los Juegos Olímpicos 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- México va buscar ser sede de los Juegos 

Olímpico 2036 o 2040. Así lo anunciaron el canciller Marcelo Ebrard y la presidenta del 

Comité Olímpico Mexicano, María José Alcalá.  

El 30 de noviembre se dará a conocer al Comité Promotor de México.  

Se habla mucho de que si México podrá solventar un evento de esta magnitud. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFRnz3aN26VdQAE&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%211207&parId=root&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFRnz3aN26VdQAE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211207&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFRnz3aN26VdQAE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211207&parId=root&o=OneUp
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¡Oficial! México se postula para ser sede de los 

Juegos Olímpicos de 2036 

CIUDAD DE MÉXICO (ARTURO 

SANGUINO).-  México buscará ser sede 

de los Juegos Olímpicos de 2036, así lo 

anunció María José Alcalá, presidenta 

del Comité Olímpico Internacional y 

Marcelo Ebrard, secretario de 

Relaciones Exteriores. (…) 

María José Alcalá compartió la carta 

que mandó el presidente del Comité 

Olímpico Internacional a México para 

confirmar competirán para ser sede 

de la justa veraniega. 

México presentó su postulación para albergar los Juegos Olímpicos de 2036, ahora 

trabajarán en la integración de un comité que trabajará en el diseño de la 

candidatura. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/universal-deportes/oficial-mexico-se-postula-para-

ser-sede-de-los-juegos-olimpicos-de-2036  

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/universal-deportes/oficial-mexico-se-postula-para-ser-sede-de-los-juegos-olimpicos-de-2036
https://www.eluniversal.com.mx/universal-deportes/oficial-mexico-se-postula-para-ser-sede-de-los-juegos-olimpicos-de-2036
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Diputadas y diputados dialogan con la 
presidenta del Grupo de Amistad Germano-

Mexicano, Dunja Kreiser 

 
 

Boletín No.2943 

Diputadas y diputados dialogan con la presidenta del Grupo de Amistad Germano-Mexicano, Dunja Kreiser 

• Abordan temas sobre cambio climático, recursos hídricos, fomento de la lectura y paridad de género 

El Grupo de Amistad México-República Federal de Alemania, que preside el diputado José Antonio Estefan Gillessen 

(PVEM), se reunió con la presidenta del Grupo de Amistad Germano-Mexicano del Bundestag Alemán, Dunja Kreiser, con 

el propósito de dialogar sobre cambio climático, recursos hídricos, fomento de la lectura y paridad de género. 

Estefan Gillessen afirmó que la relación con Alemania tiene gran solidez y prueba de ello es que en México hay mil 300 

empresas que tienen su origen en aquella nación, las cuales generan 120 mil empleos. 

Destacó que, para México, Alemania es el principal socio comercial en la Unión Europea, mientras que nosotros somos su 

aliado comercial más importante en América Latina. 

Este encuentro, indicó el diputado, abre la oportunidad de generar cooperación en el tema de la Agenda 2030 y formalizar 

mecanismos de colaboración educativa, científica y técnica. Asimismo, planteó desarrollar la semana de Alemania en San 

Lázaro, con presentaciones culturales y académicas. 
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Por su parte, el diputado Klaus Uwe Ritter Ocampo (Morena) dijo que México y Alemania pueden crear una estrategia 

conjunta que tenga el propósito de ayudar a enfrentar el deterioro ambiental. Otros ámbitos de oportunidad, dijo, están en 

los temas energéticos, académicos y científicos. 

El diputado Noel Mata Atilano (PAN) se congratuló de este encuentro parlamentario, ya que medio ambiente, derechos 

humanos, democracia, transparencia, competencia económica, transición energética, acceso al agua, cambio climático, 

ordenamiento territorial y telecomunicaciones, son temas que han marcado las respectivas agendas de trabajo. 

Felipe Fernando Macías Olvera, diputado del PAN, expresó que Alemania invierte en Querétaro cerca de mil 100 millones 

de dólares a través de 170 empresas, por lo que, opinó, este encuentro fortalece los lazos de amistad. 

Karen Castrejón Trujillo, diputada de PVEM, expuso que México y la República Federal de Alemania, tiene temas de 

interés común en los ámbitos político, económico, comercial, social, cultural y del medio ambiente. Este último, indicó, es 

un asunto importante para toda la humanidad, ya que los efectos del cambio climático son más fuertes y hay que tomar 

acciones contundentes al respecto. 

Por MC, la diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía comentó que es fundamental sumar a la agenda de diplomacia e 

intercambio ente ambos países el fomento de la lectura, a través de la Red Internacional de Bibliotecas. 

En tanto, la diputada Julieta Mejía Ibáñez (MC) subrayó que es primordial que en la agenda bilateral se impulse el 

intercambio académico y la alianza en materia del combate al cambio climático, para buscar acciones que abonen a la 

reducción de las emisiones de gases de efecto invernadero. 

Por el PT, el diputado Luis Enrique Martínez Ventura destacó que en la relación bilateral ha existido la confianza para 

proponer acuerdos que favorezcan el combate al cambio climático. “Nos debemos preocupar porque la humanidad está en 

grave riesgo”.   

Francisco José Quiroga Fernández, embajador ante la República Federal de Alemania, opinó que este encuentro permite 

fortalecer la relación diplomática. Subrayó que los dos países pueden aprender el uno del otro y sentar las bases para que se 

realice una visita de una delegación de parlamentarios alemanes. 

La presidenta del Grupo de Amistad Germano-Mexicano del Bundestag Alemán, Dunja Kreiser, manifestó su interés por 

conocer el trabajo que ha realizado México en su Congreso para que exista igualdad de género. 

Añadió que si bien en su país, al igual que en México, hay albergues para mujeres que sufren de violencia, los temas de 

género son un pendiente en su nación, toda vez que una de cada tres mujeres muere en su casa víctima de violencia. 
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En cuanto al medio ambiente expresó que es un tema en el que puede aportar mucho, ya que durante 30 años trabajó en esta 

área. Resaltó que el eficiente uso de recurso hídrico es una medida que se debe atender en conjunto para que el agua se 

quede en el suelo. 

Explicó que hay demasiada agua en la atmósfera, de ahí que las naciones asiáticas se enfrenten a lluvias extremas que 

generan refugiados y pobreza. Agregó que el acceso al vital líquido en su país está bien regulado. 

Respecto de la seguridad, indicó que es una asignatura pendiente para México. Consideró que la iniciativa de que existan 

casas de protección para periodistas víctimas de violencia es buena. Respecto de los intercambios cultuales, académicos y 

científicos se mostró interesada de que sean parte de la agenda bilateral. 
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La Auditoría Superior detecta anomalías en 

cuentas de Educación en Tamaulipas 
  

MÉXICO (CRISTINA GÓMEZ).- Plagadas de observaciones de la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF) estuvieron las cuentas públicas de los recursos enviados a Tamaulipas 

para ejercer en programas de educación durante el pasado sexenio. 

 

Desde Escuelas de Tiempo Completo, 

Escuelas al Cien y el Fondo Nacional 

para la Nómina Educativa, tuvieron 

numerosas inconsistencias en su manejo 

durante los ejercicios a partir del año 

2017, según información de la página 

web de la ASF. 

 

En 2017, primer año de la administración 

panista, se ordenó devolver a la 

Federación 485 mil 458 pesos de 

Escuelas de Tiempo Completo y hasta 

abrir revisiones fiscales del SAT. Tamaulipas Se emitieron entonces 14 observaciones; 

ocho se solventaron antes del informe de resultados y seis generaron promociones del 

ejercicio de la facultad de comprobación fiscal y de responsabilidad administrativa.  

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/asf-detecto-anomalias-cuentas-educacion-

tamaulipas  

https://www.milenio.com/politica/asf-detecto-anomalias-cuentas-educacion-tamaulipas
https://www.milenio.com/politica/asf-detecto-anomalias-cuentas-educacion-tamaulipas
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La Auditoría Superior detecta anomalías en cuentas de 
Educación en Tamaulipas 

 
Plagadas de observaciones de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) estuvieron las cuentas 
públicas de los recursos enviados a Tamaulipas para ejercer en programas de educación durante el 
pasado sexenio. Desde Escuelas de Tiempo Completo, Escuelas al Cien y el Fondo Nacional para la 
Nómina Educativa, tuvieron numerosas inconsistencias en su manejo durante los ejercicios a partir del 
año 2017, según información de la página web de la ASF. En 2017, primer año de la administración 
panista, se ordenó devolver a la Federación 485 mil 458 pesos de Escuelas de Tiempo Completo y hasta 
abrir revisiones fiscales del SAT.  
 
https://www.milenio.com/politica/asf-detecto-anomalias-cuentas-educacion-tamaulipas 
 

https://www.milenio.com/politica/asf-detecto-anomalias-cuentas-educacion-tamaulipas
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OCDE insta a ASF a revisar marco regulatorio 
 

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) instó a la 

Auditoría Superior de la Federación (ASF) a promover la revisión de su marco regulatorio 

y a revisar sus auditorías de infraestructura durante emergencias para asegurarse de 

que proporcionan información en términos de resiliencia y preparación.  

 

De acuerdo con lo planteado en el documento Facilitando la Implementación del 

Mandato de la Auditoría Superior de la Federación: Auditoría de la Gobernanza de la 

Infraestructura, dentro de la revisión del marco regulatorio, la OCDE propone ordenar 

explícitamente la auditaría de la gobernanza de los proyectos de infraestructura. 

 

Lo anterior desde un punto de vista integral y de ciclo de inversión completo, 

equilibrando mejor su enfoque en la prevención de la corrupción y el éxito a largo plazo 

de los proyectos de infraestructura. 

 

Por ejemplo, apuntó la OCDE, la ASF podría evaluar el grado de transparencia de los 

diferentes estudios de impacto y viabilidad utilizados para seleccionar proyectos de 

infraestructura específicos. 

 

Por otra parte, recomendó a la ASF elaborar un marco adaptado a las situaciones de 

emergencia para las auditorías de infraestructura con el fin de crear una cartera que 

logre un equilibrio entre la oportunidad de las respuestas públicas y un nivel adecuado 

de rendición de cuentas y control. 

 

https://www.milenio.com/negocios/ocde-insta-asf-revisar-marco-regulatorio  

https://www.milenio.com/negocios/ocde-insta-asf-revisar-marco-regulatorio
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Presentarán Gobierno Estatal y Federal a John Kerry el 
potencial de Sonora en litio 

 
El potencial de litio que tiene Sonora, así como de convertirse en un espacio de licuefacción de gas 
natural y el avance de los proyectos en materia de energía renovable, presentarán los gobiernos federal 
y estatal a John Kerry, enviado especial de Estados Unidos para el Clima. 
 
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Presentaran-Gobierno-Estatal-y-Federal-a-John-Kerry-el-
potencial-de-Sonora-en-litio-20221026-0002.html 
 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Presentaran-Gobierno-Estatal-y-Federal-a-John-Kerry-el-potencial-de-Sonora-en-litio-20221026-0002.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Presentaran-Gobierno-Estatal-y-Federal-a-John-Kerry-el-potencial-de-Sonora-en-litio-20221026-0002.html
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Descarta Estado quiebre con Federación 
 

Ante el intercambio de declaraciones que se ha dado entre la gobernadora Maru Campos y funcionarios 
de la “4T”, el secretario de Gobierno César Jáuregui Moreno, descartó que exista un rompimiento entre 
el Estado y la Federación, al manifestar que estos comentarios se han hecho meramente en el plano 
político y que, en lo que respecta al ejercicio de gobierno, ambos niveles están enfocados en atender las 
diversas problemáticas que se tienen, mediante una estrecha coordinación.  
 
https://diario.mx/estado/descarta-estado-quiebre-con-federacion-20221025-1985905.html 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://diario.mx/estado/descarta-estado-quiebre-con-federacion-20221025-1985905.html
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Mineros piden intervención de gobierno de AMLO ante 
inseguridad por robo de explosivos y riesgos 

 
El sector no solo ha registrado el robo de diversos bienes patrimoniales, sino también el hurto de 
explosivos que son indispensables para la operatividad de la industria 
Por inseguridad, robo de explosivos y riesgos que existen en Sonora, Guerrero o Zacatecas, mineros 
pidieron la intervención del Estado, ya que las compañías subieron hasta el 10% su presupuesto para 
protegerse, y otras han pagado derecho de piso al crimen organizado para seguir operando, lo que 
impide una mayor atracción de inversiones. 
 

https://vanguardia.com.mx/noticias/mineros-piden-intervencion-de-gobierno-de-amlo-ante-
inseguridad-por-robo-de-explosivos-y-riesgos-DH4823115 
 

 

https://es.wikipedia.org/wiki/Zacatecas
https://vanguardia.com.mx/noticias/mineros-piden-intervencion-de-gobierno-de-amlo-ante-inseguridad-por-robo-de-explosivos-y-riesgos-DH4823115
https://vanguardia.com.mx/noticias/mineros-piden-intervencion-de-gobierno-de-amlo-ante-inseguridad-por-robo-de-explosivos-y-riesgos-DH4823115
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Fiscal Anticorrupción afirma que 'El Bronco' seguirá en 

arraigo domiciliario: no tenemos conocimiento del amparo 
 

Aunque el ex gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez Calderón, fue exonerado de los delitos 

electorales que se le acusaron durante la campaña presidencial del 2018, continuará bajo arraigo 

domiciliario, explicó el fiscal anticorrupción de Nuevo León, Javier Garza y Garza. 

 

https://www.milenio.com/politica/el-bronco-seguira-en-arraigo-domiciliario-fiscal-anticorrupcion 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/nuevo-leon-bronco-libra-proceso-delitos-electorales
https://www.milenio.com/politica/nuevo-leon-bronco-libra-proceso-delitos-electorales
https://www.milenio.com/politica/el-bronco-seguira-en-arraigo-domiciliario-fiscal-anticorrupcion
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Vinculan a proceso a 6 ex funcionarios de Bonilla 
 

Por los presuntos delitos de uso ilícito de atribuciones y facultades, y peculado, por el proyecto de 
contrato de una planta fotovoltaica sin permisos ni licencias federales y estatales con la empresa Next 
Energy, fueron vinculados a proceso seis ex funcionarios del gobierno de Jaime Bonilla Valdez, así como 
a un representante legal de la empresa energética 
Se otorgó un plazo de dos meses para que los agentes del Ministerio Público realicen la investigación 
complementaria, cuya audiencia intermedia se realizará el próximo 26 de diciembre del presente año. 
 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/vinculan-a-proceso-a-6-ex-funcionarios-de-bonilla-
9088783.html 
 
 
 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/vinculan-a-proceso-a-6-ex-funcionarios-de-bonilla-9088783.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/vinculan-a-proceso-a-6-ex-funcionarios-de-bonilla-9088783.html
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Juarenses y la migración 
Somos un municipio acostumbrado a la migración, en Ciudad Juárez no 
seríamos los mismos si no recibiéramos a los millones de migrantes, tanto 
nacionales como extranjeros, que tenían como finalidad EU 
Lilia Aguilar Gil 
Política 

miércoles, 26 octubre 2022 | 06:00 

Somos un municipio acostumbrado a la migración, en Ciudad Juárez no seríamos los mismos si 
no recibiéramos a los millones de migrantes, tanto nacionales como extranjeros, que tenían 
como finalidad Estados Unidos, pero terminaron quedándose aquí. Gracias a eso, reflejamos una 
diversidad que solo las ciudades fronterizas tienen. Como sociedad, apoyamos desde nuestras 
posibilidades los grandes flujos migratorios, sin embargo, es preocupante observar la crisis que 
los miles de venezolanos expulsados de EU y que están llegando a México sin ningún apoyo para 
su permanencia.  

El 12 de octubre los gobiernos de Estados Unidos y de México anunciaron una política migratoria 
coordinada que tiene por objetivo frenar el flujo de migrantes y refugiados venezolanos que 
arriban a la frontera sur. El acuerdo bilateral incluye: a) la expulsión inmediata de venezolanos 
que arriben irregularmente a la frontera de Estados Unidos, b) la aceptación de México para 
recibirlos y c) la posibilidad de que hasta 24 mil venezolanos puedan ingresar legalmente a 
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Estados Unidos por vía aérea (elegibles para trabajar y con algún patrocinador), y no haber 
ingresado irregularmente a Estados Unidos, a México o a Panamá. 

Y es que, en agosto de este año, el número de venezolanos que intentaron cruzar la frontera 
desde México hacia Estados Unidos fue mayor que el de guatemaltecos y hondureños. Ese mes 
la patrulla fronteriza registró unos 25 mil 349 encuentros con venezolanos. Esa cifra cuadruplica 
los seis mil 301 eventos de este tipo registrados en agosto de 2021. En septiembre, según el 
Departamento de Seguridad Nacional de EU, se registraron 33 mil encuentros con venezolanos 
en la frontera sur. En total, entre el año fiscal 2021 y el año fiscal 2022, los encuentros únicos 
con venezolanos en la frontera aumentaron 293 por ciento. 

Las políticas migratorias de Biden no difieren demasiado de las de su antecesor. Los intereses 
de EU están por encima de los derechos humanos de los migrantes que, de acuerdo a las 
propias leyes del vecino país del norte, han solicitado asilo político. Pero esto no parece importar 
demasiado, pues por acuerdos o decretos a modo, resuelven dejar a su suerte a los venezolanos 
y todos los centroamericanos que, desde febrero de este año, también están en espera en 
nuestro país.  

Con los solicitantes de asilo bajo PPMs, Juárez ya contaba con cinco mil 747 personas hacia 
finales de agosto del año pasado, de acuerdo con la Organización Internacional para las 
Migraciones (OIM). A ello, se suman cerca de dos mil personas en México aún tienen casos de 
pendientes. Aunado a esto, otro flujo migratorio en Ciudad Juárez son mexicanos desplazados 
internos forzados, quienes también buscan asilo político. De ellos, el estudio “Flujos Migratorios 
y Covid-19. La Experiencia de los Espacios Filtro y de Tránsito en Ciudad Juárez”, calcula que 
desde septiembre de 2019 a 2020 han llegado alrededor de cinco mil personas. 

El proceso para recibir a esos 24 mil no es fácil ni mucho menos expedito, lo que hace que la 
permanencia en nuestro territorio sea compleja y con muchas carencias, sin comida, sin 
vivienda, sin atención médica y sin posibilidades de tener un trabajo, ya que a pesar de que hay 
oferta (las maquilas están contratando mano de obra), no cuentan con los documentos 
necesarios para hacerlo, ya que las autoridades encargadas de proporcionarlos, están 
colapsadas.  

La Forma Migratoria Múltiple (FMM) que se les otorga tendría que ser suficiente para 
incorporarlos al mercado laboral de una manera formal, pero además se les exige CURP, RFC y 
una cuenta bancaria donde puedan recibir el pago de su salario. Ante medidas extremas, tiene 
que haber soluciones que respondan a esta emergencia. La burocracia no puede detener la 
posibilidad de mejorar las condiciones de vida de los migrantes que están varados en Ciudad 
Juárez.  

https://diario.mx/opinion/juarenses-y-la-migracion-20221025-1985800.html  
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; LLAMA A SANSORES Y MONREAL BUSCAR LA UNIDAD; CASO FELIPE CALDERON “YO NO 

TENGO INFORMACIÓN AL RESPECTO” 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, ante las diferencias públicas que existen entre la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, 

y el coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, el presidente Andrés Manuel López Obrador les pidió no caer en politiquería 

y buscar la unidad: Hay que buscar la unidad y ni siquiera a los opositores, a los conservadores, hay que verlos como enemigos, son adversarios, 

no hay que tener enemigos. Son muy conocidos los desencuentros entre Layda Sansores y Ricardo Monreal, ya que se han hecho públicos, 

sobre todo después que Sansores divulgó supuestos mensajes entre Ricardo Monreal y Alejandro Moreno Cárdenas, líder del PRI; mensajes 

que, según Layda, demuestran que Monreal apoyó al priista para promover un amparo en contra de la congelación de sus bienes. La 

gobernadora de Campeche aseguró que Monreal ya se clavó el puñal antes de que empiece la tragicomedia y consideró que está su cuerpo 

pero en alma en otro lado. Lo acusó de haber traicionado a Morena en la Ciudad de México en las elecciones de 2021. La gobernadora aseguró 

que tiene más de 300 conversaciones de WhatsApp vinculadas al coordinador de los senadores de Morena. Por otra parte, el presidente Andrés 

Manuel López Obrador dijo que desconoce si todavía está vigente una supuesta investigación internacional por tráfico de armas en contra del 

expresidente Felipe Calderón. Yo no tengo información al respecto, dijo Lopez Obrador. Más allá de la que es de dominio público de que 

llevaron acabo ese operativo Rápido y Furioso, se hizo una investigación en Estados Unidos, no sé si esté vigente, pero si en su momento se 

abrió un expediente; no sé si se mantenga vigente. López Obrador sostuvo que en Estados Unidos también suelen dar carpetazo a temas que 

no les conviene investigar y concluyó diciendo: Yo no tengo más información sobre esto. La Fiscalía seguramente debe saber qué investigaciones 

hay abiertas.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; EN SU MOMENTO EJERCEREMOS NUESTRO DERECHO, RESPONDE A LAYDA SANSORES 

 

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado de la República, Ricardo Monreal, respondió a la gobernadora de Campeche, Layda 

Sansores, luego de que esta reveló en su programa “El Martes del Jaguar” una supuesta conversación entre él y el dirigente nacional del PRI, 

Alejandro “Alito” Moreno. El senador resaltó que se encontraba trabajando desde la Cámara Alta en donde se discutía la Ley de Ingresos de 

la Federación 2023. No nos distrae nada, ni los juegos de artificios ni las descalificaciones ni las intrigas. En su momento ejerceremos nuestro 

derecho, como lo afirmé. ¡Ánimo!. El líder morenista añadió que: Somos de los que creemos que el trabajo todo lo vence. No nos espanta nada, 

no nos asusta nada, estamos actuando con responsabilidad para darle al país, para ofrecerle al presidente de la república una Ley de Ingresos 

capaz de enfrentar los retos que tendremos el próximo año. Afirmó que la bancada de Morena y sus aliados estaban actuando con responsabilidad 

para aprobar la LIF 2023, que es, el principal instrumento que tendrá el presidente López Obrador, junto con el Presupuesto de Egresos. 

 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA ALEJANDRO ARMENTA; APRUEBA SENADO LEY DE INGRESOS 2023; ENVÍA EL 

DOCUMENTO AL EJECUTIVO FEDERAL 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta Mier, dio a conocer que el Pleno del Senado aprobó el dictamen con proyecto de decreto 

por el que se expide la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023, que prevé ingresos por un total de ocho billones 299 mil 

647.8 millones de pesos para el siguiente año. Las y los senadores avalaron la propuesta en lo general con 65 votos a favor, 44 en contra y dos 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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abstenciones; y en lo particular, con 62 votos a favor, 42 en contra y dos abstenciones, por lo que remitió el documento al Ejecutivo federal para 

sus efectos constitucionales. En el proyecto se estima un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de tres por ciento para el siguiente año; 

un tipo de cambio de 20.6 pesos por dólar y una plataforma de producción de petróleo crudo, en mil 872 miles de barriles diarios, con un precio 

ponderado acumulado del petróleo crudo de exportación de 68.7 dólares por barril. Autoriza al Ejecutivo Federal, mediante las referidas formas 

de ejercicio del crédito público, para obtener un monto de endeudamiento neto externo de hasta cinco mil 500 millones de dólares. El documento 

no incluye nuevos impuestos ni aumentos a los vigentes, lo que atiende los supuestos del marco macroeconómico, así como a las estimaciones 

de ingresos y gastos previstos en el Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2023. Del estimado recaudado, cuatro billones 623 mil 583.1 

millones de pesos corresponde a los ingresos del Gobierno federal por impuestos; 470 mil 845.4 millones a Cuotas y Aportaciones de Seguridad 

Social; 34.6 millones a Contribuciones de Mejoras; 57 mil 193.0 millones a Derechos; seis mil 543.6 millones a Productos y 173 mil 554.2 millones 

a Aprovechamientos. Además, un billón 303 mil 977.5 millones de pesos por Ingresos por Ventas de Bienes, Prestación de Servicios y Otros 

Ingresos; 487 mil 742.6 millones por Transferencias, Asignaciones, Subsidios y Subvenciones, y Pensiones y Jubilaciones; y un billón 176 mil 

173.8 millones a Ingresos Derivados de Financiamientos. La estimación de la recaudación federal participable será por un monto de cuatro 

billones 443 mil 267.6 millones.  

 

SENADO; APRUEBA ELIMINACION DEL HORARIO DE VERANO; ALGUNOS MUNICIPIOS NO SE SALVAN DEL CAMBIO 

 

El pleno del Senado aprobó, con 56 votos a favor y 29 en contra, la eliminación del horario de verano, poniendo fin a una etapa de 26 años en la 

que el país estuvo sujeto a la medida impuesta en 1996. Esto significa que el 30 de octubre de 2022 será la última vez que los mexicanos tengan 

que atrasar su reloj para establecer el horario de invierno. La Ley de los Husos Horarios, aprobada por el pleno, determina que en territorio 

nacional habrá un horario estándar que se establecerá de acuerdo con las zonas horarias; sin embargo, se aplicará un horario estacional para 

los estados y municipios de la frontera norte. Con el fin de no afectar las relaciones comerciales con Estados Unidos. Para los municipios de la 

frontera norte, se plantea mantener un horario estacional de excepción dada la integración laboral, social, cultural y económica existente con la 

zona fronteriza colindante de los Estados Unidos de América. Los municipios que mantendrán el horario de verano son: Coahuila: En los 

municipios de Ocampo, Acuña, Zaragoza, Jiménez, Piedras Negras, Nava, Guerrero e Hidalgo. Nuevo León: Anáhuac. Tamaulipas: Nuevo 

Laredo, Guerrero, Mier, Miguel Alemán. Camargo, Gustavo Díaz Ordaz, Reynosa, Río Bravo, Valle Hermoso y Matamoros. La iniciativa establece 

que las siguientes entidades del estado de Chihuahua, su horario será contemplado en la zona centro, es decir con un meridiano de 90 grados 

al oeste de Greenwich: Janos. Ascensión. Juárez. Práxedis G. Guerrero. Guadalupe. Coyame del Sotol. Ojinaga. Manuel Benavides. Para el 

estado de Baja California, se establece que los municipios de Ensenada, Playas de Rosarito, Mexicali, Tecate y Tijuana, en el estado de Baja 

California, y San Luis Rio Colorado, Puerto Peñasco, General Plutarco Elias Calles, Caborca, Altar, Sáric, Nogales, Santa Cruz, Cananea, Naco 

y Agua Prieta, en Sonora mantengan un horario del meridiano 105 grados al oeste de Greenwich. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; TRES COMISIONES INTEGRARAN UN GRUPO DE TRABAJO PARA ANÁLISIS DE PROPUESTAS EN 

MATERIA ELECTORAL 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, informo que dio inicio la reunión de trabajo para analizar las 

más de 100 iniciativas de reforma electoral de índole constitucional y las de reforma a la legislación secundaria, tal como lo acordaron por 

consenso todos los grupos parlamentarios en la Junta de Coordinación Política (Jucopo) la semana pasada. Construir una Reforma Político-

Electoral en México, pasa primero porque los partícipes de ese ejercicio tengan una vocación democrática, por lo que durante la reunión propuso 

la formación de un grupo de trabajo que estará integrado por 21 diputadas y diputados: siete de cada comisión, uno por cada grupo parlamentario. 

La propuesta, que fue aprobada por mayoría, también abre un plazo hasta el próximo martes para la recepción de más iniciativas que se anexarán 

al debate y establece que el grupo deberá presentar un programa que garantice el análisis más amplio, plural y democrático. El espíritu que 

anima este acuerdo inédito de la Junta de Coordinación Política que fue aprobado por unanimidad y que hoy nos tiene aquí reunidos tiene como 

propósito lograr una Reforma Político-Electoral en México de aproximaciones sucesivas, que sea colegiada, que sea producto de un proceso 

dialéctico, abierto y franco. Asimismo, agregó que dicho acuerdo político sucedió gracias al encuentro de voluntades políticas de quienes 

representan al pueblo de México: Estamos aquí en ese propósito. Estamos construyendo en los próximos días un dictamen colegiado. Dio a 

conocer que al momento existen 51 iniciativas de diferentes grupos parlamentarios o de diputadas y diputados que presentaron de manera 

individual, 57 iniciativas de reformas a las seis leyes que están vinculadas a los procesos electorales o a la cuestión político-electoral. A fin de 

sintetizar, la Comisión de Puntos Constitucionales y la Comisión de Reforma Político-Electoral hicieron un ejercicio para agrupar dichas iniciativas 

en cinco grandes temas: el primero se refiere al régimen político; el segundo, a instituciones electorales; el tercero, al sistema de partidos; el 

cuarto, a género, inclusión y diversidad y el último, a la justicia electoral. A nombre del Grupo Parlamentario, el legislador poblano manifestó el 

compromiso del movimiento para construir una Reforma Político-Electoral en beneficio de México, sin imposición y con la participación abierta 

de todos los partidos políticos, de sus dirigencias y de su representación en la Cámara de Diputados.  
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ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; SOLO CON APOYO DE FUERZAS ARMADAS SE RESOLVERÁ ABANDONO A POLICÍAS 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, de visita al Congreso de San Luis Potosí, para intercambiar ideas con los 

diputados en torno a la reforma constitucional en materia de seguridad, aseguró que solo con la ayuda de las Fuerzas Armadas se trabaja en 

materia de seguridad ante el abandono que puso al país en una encrucijada. Subrayó que para que haya paz tiene que haber reconciliación entre 

todas y todos. El titular de Gobernación recalcó que por la razón que haya sido, los gobiernos federales, estatales y municipales fueron 

abandonando el fortalecimiento de las policías civiles, a tal grado que nos pusieron en una encrucijada, que era o lo hacemos con nuestras 

Fuerzas Armadas o no tenemos con quien hacer, porque hay municipios en los cuales, pues abandonó la prestación de la tarea de seguridad 

pública. López Hernández reiteró que pese a que la propuesta de reforma en materia de Guardia Nacional no emanó del Gobierno Federal, este 

la hizo suya sin importar de donde surgió, pues lo importante es la construcción de un mejor país. Destacó que aunque existía el plazo a marzo 

de 2024 para la participación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad, hubiese sido muy difícil que ese año una reforma constitucional 

como esta llegara a buen puerto por la dinámica política en la que se encontrará el país debido a que habrá iniciado el proceso de renovación de 

la totalidad de la Cámara de Diputados y el Senado de la República, así como procesos electorales que tendrán lugar en el país. Hay quienes 

alzan la voz y dicen que para qué tanta prisa, si todavía quedaba un año y medio de vigencia, lo cierto es, y hablándoles con toda honestidad, 

que en 2024 hubiese sido muy complicado, por no decir imposible. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; MÉXICO BUSCARÁ SER LA SEDE DE LOS JUEGOS OLÍMPICOS 2036 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, anunció que México se postulará para ser sede de los próximos Juegos Olímpicos de 

2036 o 2040. El funcionario federal expresó que esta postulación fue presentada tras una reunión que la cancillería sostuvo con el Comité 

Olímpico Mexicano y varios deportistas, en donde se planteó la posibilidad de que México se convierta en la sede de los juegos olímpicos. En el 

mes de julio el Comité Olímpico Internacional (COI), por gestiones de la presidenta del Comité Olímpico Mexicano, María José Alcalá, dirigió 

una comunicación en la que dice que toman nota y están muy complacidos del interés de México y del respaldo y apoyo del gobierno de México 

a esta iniciativa y por lo tanto pone a disposición del Comité Olímpico de México el enlace que la señora Jacqueline Barrett, que es la directora 

de la gestión de los próximos Juegos Olímpicos. El canciller señaló que, tras la postulación de México, se debe integrar un Comité Promotor de 

México. Instalado el Comité vamos a iniciar los estudios que nos pide el Comité Olímpico Internacional, porque queremos tomar en cuenta los 

cambios que ha habido en la organización de los Juegos Olímpicos. Marcelo Ebrard apuntó que el financiamiento de los Juegos Olímpicos se 

compone así: 30% venta de boletos, 30% patrocinios, 10% lo pone el gobierno sede y el otro 30% el Comité Olímpico Internacional. El canciller 

señaló que México tiene 15 años para prepararse para ser la sede de los próximos Juegos Olímpicos, integrar el Comité Promotor y presentar 

ante el COI todos los estudios requeridos.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; SE UNE AL LLAMADO DE UNIDAD DE AMLO 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, admitió que dentro de Morena pueden existir diferencias, pero ‘el proyecto de 

nación está por encima de todo. Sobre si Morena mantendrá la unidad ante las diferencias que han tenido el senador Ricardo Monreal y la 

gobernadora Layda Sansores, Sheinbaum dijo que lo único que se debe hacer es trabajar para la unidad. Trabajando para la unidad, podemos 

tener nuestras diferencias, pero creo que lo más importante es poner el proyecto por encima de todo. De cara a las elecciones presidenciales de 

2024, la mandataria capitalina remarcó que lo mejor que pueden hacer los militantes morenistas es hacer su trabajo y no darle armas a la 

oposición. La mejor manera de actuar en este momento es haciendo nuestro trabajo y no dándoles armas a los adversarios, reiteró. Enfatizó que 

por más que lo intenten no van a separar a Morena.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; INAUGURACIÓN DE LOS TRABAJOS CORRESPONDIENTES AL 12VO. CONGRESO 

INTERNACIONAL “CLEU-SIPDO” 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, como parte de la inauguración de los trabajos correspondientes al 12vo. Congreso 

Internacional “CLEU-SIPDO”, precisó que el encuentro tiene como objeto formar y capacitar a las y los alumnos, egresados y peritos de la rama 

Criminalística en materia de Grafoscopía y Documentoscopía. El legislador sostuvo que en la actualidad el gremio de la ciencia forense destaca 

por investigar los resultados con trascendencia jurídica, siendo operadores fundamentales para el funcionamiento del sistema penal acusatorio 

y para la impartición de justicia. Su intervención es idónea para cumplir los fines del proceso penal, especialmente para fundamentar la hipótesis 
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científica de la teoría del caso y desacreditar proposiciones fácticas de aquellas que carezcan de cientificidad. Hoy sin duda, los avances de la 

tecnología para la dictaminación de firmas y documentos son muy importantes en la capacitación y actualización, pero también para reafirmar el 

rigor de las pruebas. Cabe señalar que el evento también será un espacio de intercambio de experiencias en la materia de las ciencias penales 

con personas provenientes de España, Brasil, Perú y Argentina. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; PAQUETE ECONÓMICO 2023 ES UN ACTO IRRESPONSABLE DE ENDEUDAMIENTO 

 

El coordinador de senadoras y senadores del Partido Acción Nacional, Julen Rementería del Puerto, señaló que el Paquete Económico 2023 

es un acto irresponsable de endeudamiento y es lamentable que este gobierno no tenga el valor civil para aceptar que se equivocaron. 

Rementería del Puerto precisó que el actual gobierno está gastando más de lo que se tiene, y por eso la deuda que quieren adquirir. Además 

lo están gastando mal, porque dijeran, bueno va bien la economía, ¡no es cierto!, este sexenio completo, si bien nos va, saldrá empatado, será 

una pérdida en materia económica. Este gobierno va a pasar a la historia como el peor gobierno que ha tenido México en décadas, como el más 

opaco y el más corrupto, aunque les duela es como va a pasar y en esta Ley de Ingresos, que es un acto verdaderamente irresponsable de 

endeudamiento del país, y ahí están los números, no me los invento, son datos oficiales. El legislador veracruzano refutó que en salud acabaron 

con el Seguro Popular, a través del Insabi, y ahora van con el IMSS Bienestar; en el rubro de infraestructura, mencionó cuatro de los proyectos 

que realizan en todo el país, como el Tren Maya, el transístmico y la refinería donde han derrochado dinero sin transparentarlo. Es lamentable 

que no tengan el valor civil para decir nos equivocamos y aprovechemos para corregir, en esto que es el instrumento de política pública en 

materia económica más importante que puede tener un país, hacer las cosas como se deben hacer, de manera responsable, analizando, 

proponiendo cosas y no solamente obedeciendo como lo hacen.  

 

DIPUTADO REGINALDO SANDOVAL; ENTIDADES FEDERATIVAS, CON POCA AUTONOMÍA FISCAL Y ALTA DEPENDENCIA DE LA 

FEDERACIÓN 

 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores del PT, en el marco de la Mesa de Diálogo, bajo el esquema de Parlamento Abierto, sobre Gasto 

Federalizado, organizado por la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, señaló que el problema central para obtener ingresos que financien 

el desarrollo de nuestro país, radica en que las entidades federativas tienen poca autonomía fiscal y una alta dependencia de transferencias 

federales, por lo que hizo un llamado a que incremente su participación en ese sentido. El diputado detalló que los estados generan únicamente 

el 12 por ciento de sus ingresos, mientras que el 83 por ciento de estos proviene de la Federación y, ante este panorama, urgió a todos los 

involucrados a actuar de inmediato y mejorar esa situación. Detalló que la principal causa de esta debilidad fiscal es la escasa recaudación ya 

que solamente el 5 por ciento de sus recursos, los obtienen a través de impuestos, al tiempo de enfatizar que el predial se encuentra muy por 

debajo de su potencial, debido a que, de los casi dos mil 500 municipios, 522 no cobran este gravamen. El 90 por ciento de esta contribución 

recae nada más en 150 ayuntamientos, en los que habita el 60 por ciento de la población, mientras que el 40 por ciento no contribuye, situación 

que ha provocado que el 0.2 por ciento del PIB sea generado por el impuesto predial. Consideró de suma importancia vigilar desde inicio del 

año, el destino de los recursos referentes a gasto federalizado junto a presidentes municipales, diputados locales, federales y gobernadores y no 

únicamente al final, como ocurre en la actualidad. Lamentó que existan ayuntamientos con graves problemas de deudas muy grandes con la 

Comisión Federal de Electricidad o la Comisión Nacional del Agua y que gran parte de recursos se vayan a estos conceptos y por ello, no alcance 

para obras de infraestructura u otro tema fundamental, como el de la seguridad, para compra de patrullas y profesionalización de elementos 

policiacos.  

 

DIPUTADO LUIS ESPINOSA CHÁZARO; HAY APERTURA A LA DISCUSIÓN Y AL DEBATE DE LA REFORMA ELECTORAL; PERO NO 

PARA LA REGRESIÓN NI PARA DESTRUIR LO ALCANZADO 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro; la vicecoordinadora, Elizabeth Pérez Valdez y; el secretario en la 

Comisión de Puntos Constitucionales, Jesús Alberto Velázquez Flores, afirmaron que hay apertura a la discusión y al debate de la reforma 

electoral; pero no para la regresión ni para destruir lo alcanzado como desaparecer al Instituto Nacional Electoral (INE). El INE es de las y los 

mexicanos, no de los funcionarios, y nos costó 30 años y muchos muertos al PRD para llegar a esta autonomía del Instituto y, por supuesto que 

lo vamos a defender a capa y espada. Luis Espinosa Cházaro destacó que nuestro andamiaje institucional es sólido y si bien requiere mejoras 

en las leyes secundarias, no es necesario modificar el marco constitucional frente a una elección rumbo a la presidencia en 2024. La diputada 

Pérez Valdez precisó que, desde el PRD están por la consolidación de lo que significa la transparencia, y el cuidado de los datos de la ciudadanía. 

Por ello, no respaldarán ninguna iniciativa que busque una regresión democrática ni frene la consolidación de los derechos político-electorales. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

Tampoco avalamos una reforma que pretenda eliminar el financiamiento ordinario a los partidos en detrimento del financiamiento público, la 

competencia equitativa y su vida orgánica. Estamos a favor de procesos electorales limpios, con la participación ciudadana de principio a fin. El 

diputado Velázquez Flores saludó la posibilidad de impulsar una reforma electoral que fortalezca las instituciones democráticas; pero de ninguna 

manera se permitirá el intento de López Obrador de destruir al Instituto Nacional Electoral, y de retomar el control de las elecciones desde 

Palacio Nacional, como ocurría anteriormente. Reiteró que defenderán a los Organismos Públicos Locales Electorales, al INE, y seguiremos 

luchando por que prevalezca su autonomía, incluida la presupuestal, que no sea necesario estar forcejeando porque el Presidente se molesta 

de que se le diga lo que está haciendo mal. 

 

MARKO CORTÉS MENDOZA; OPINIÓN DE EXPERTOS INTERNACIONALES ES IMPORTANTE Y DEBE TOMARSE EN CUENTA EN LA 

DISCUSIÓN DE LA REFORMA ELECTORAL 

 

El Presidente Nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, consideró que la opinión de los expertos independientes de los organismos 

internacionales, de los cuales México es miembro integrante, debe ser escuchada y tomada en cuenta, ante la discusión de la reforma electoral, 

porque nos están advirtiendo que se está poniendo en riesgo la pluralidad y la democracia en nuestro país. Los legisladores, partidos políticos y 

todos los servidores públicos involucrados debemos ser responsables y abonar a un debate amplio y constructivo que fortalezca al instituto 

electoral, mejore el sistema de partidos y garantice elecciones transparentes, limpias y equitativas. La Comisión Europea para la Democracia a 

Través del Derecho, resalta que la propuesta de López Obrador es inusual y crea riesgos para su condición de organismo imparcial, ya que no 

proporciona suficientes garantías respecto de la independencia de los órganos electorales constitucionales, lo cual consideró, debe ponernos a 

los partidos verdaderamente opositores en alerta máxima para evitarlo. Al ser México miembro integrante de la Comisión de Venecia, se deben 

escuchar y debatir públicamente, las diferentes consideraciones de los expertos internacionales en derecho electoral, para evitar trastocar lo que 

tantos años nos ha costado a los mexicanos construir, desde contar con una credencial que nos identifica en cualquier parte de México, hasta 

poder tener organismos autónomos que organizan las elecciones libremente. Marko Cortés planteó que se deben analizar y escuchar las 

recomendaciones y señalamientos de todos los especialistas nacionales e internacionales, ya que debemos impulsar en México las mejores 

prácticas democráticas del mundo. En Acción Nacional, coincidimos que cualquier reforma electoral debe ser producto de un análisis profundo 

de los problemas y desafíos existentes y de un amplio consenso entre los partidos políticos y la sociedad; y que la propuesta planteada por el 

Ejecutivo genera más disensos que consensos entre las diferentes fuerzas políticas y la sociedad civil, ya que no cuenta con la transparencia 

necesaria e inclusión de todas las partes interesadas.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; DICE A CLAUDIA ANAYA: NO HAY MANERA DE QUE EL PRI OPERARA CONTRA SU CANDIDATURA 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de PRI, Rubén Moreira Valdez, rechazó que la dirigencia del tricolor operara en contra de su candidata 

Claudia Anaya para la elección por la gubernatura de Zacatecas, como se reveló en una presunta conversación entre el senador Ricardo 

Monreal y el dirigente Alejandro “Alito” Moreno. Esto ocurre luego de que la senadora Claudia Anaya reclamó a la dirigencia de “Alito” que 

no perdió las elecciones de 2021, sino que la entregaron, para que David Monreal, de Morena, ganara la gubernatura del estado. No hay manera 

que, desde la dirigencia nacional, se haya operado en contra de su candidatura. Pensarlo ofende a muchas personas que hicimos todo lo posible 

para que usted tuviera éxito en su campaña, expresó el líder de la bancada tricolor en una carta. Moreira explicó que la dirigencia del PRI no 

tuvo que ver en su derrota en las elecciones estatales; señaló que desde un principio le correspondió realizar los acuerdos que se concretaron 

en la colación Va por México en el 2021. Su designación ocupó de hacer esfuerzos políticos para lograr que otros ameritados priistas zacatecanos 

accedieran a su postulación. Fue un honor que aceptara ser nuestra candidata, no obstante que las encuestas no le favorecían. El líder de la 

bancada del PRI en la Cámara de Diputados pidió a la senadora Claudia Anaya que valore de forma objetiva los argumentos y afirmó que la 

información revelada por Layda Sansores es falsa. Usted fue la candidata de la coalición, los tres partidos dimos al máximo de nuestros esfuerzos 

por usted y muchos de sus compañeros desplegamos nuestra modesta práctica política en búsqueda de su triunfo, expresó Rubén Moreira. 

 

ONU; OPTIMISTA LA EXTENSIÓN DEL ACUERDO SOBRE CEREALES UCRANIANOS 

 

El jefe humanitario de la ONU, Martin Griffiths, aseguró que es relativamente optimista sobre las posibilidades de extender el acuerdo para 

facilitar las exportaciones de granos ucranianos a través del mar Negro, que expira a mediados de noviembre. Griffiths, que lidera las 

negociaciones sobre esta cuestión por parte de Naciones Unidas, visitó este mes Moscú para discutir con el Gobierno ruso, que ha mostrado su 

descontento con el funcionamiento de este mecanismo y que ha amenazado con vetar su continuidad. 
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OTAN; RUSIA ACUSA FALSAMENTE A UCRANIA DE PREPARAR UNA BOMBA SUCIA 

 

El secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, acusó a Rusia de afirmar falsamente, que Ucrania prepara una bomba sucia, en su propio 

territorio. Stoltenberg ha recordado que, como ya ocurriera con Siria, Rusia ahora afirma falsamente que Ucrania se está preparando para usar 

una bomba sucia radiológica en su propio territorio. Los aliados de la OTAN rechazan esta acusación transparentemente falsa. En un discurso, 

el secretario general de la Alianza Atlántica ha denunciado que Rusia a menudo acusa a los demás de lo que pretenden hacer ellos mismos y 

en este sentido ha recordado que se trata de un patrón de comportamiento que la OTAN ya ha observado en otras ocasiones, como en el conflicto 

sirio. 
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Bajo Reserva Exprés: La foto fake de Monreal 

  

 

 

 

 

 

MÉXICO (REDACCIÓN).- Nos dicen en el primer círculo de Ricardo Monreal que hay un 

detalle muy importante que no cuadra en las presuntas conversaciones del líder de los 

senadores de Morena y el presidente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas: la foto del 

zacatecano. 

 En las capturas de pantalla de WhatsApp exhibidas por la gobernadora morenista de 

Campeche Layda Sansores aparece una imagen de Monreal en el avatar. 

Nos comentan que quienes han platicado con él a través de esa aplicación saben 

perfectamente que el senador nunca se identifica con una fotografía. 

Y no es por intrigar ni desacreditar a nadie, pero nos señalan que WhatsApp es una de 

las formas de comunicación más fáciles de editar. Incluso hay aplicaciones creadas 

especialmente para fabricar conversaciones, como una llamada “Fake Chat 

Conversations”. 

Así la guerra sucia, la carpa morenista en tiempos estelares de la 4T y en épocas de 

sucesión presidencial anticipadas… 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-la-foto-fake-de-monreal  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-la-foto-fake-de-monreal
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  Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx 
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   27 DE OCTUBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Covid, principal causa de muerte en México.- El INEGI documentó que entre enero y diciembre de 

2021, 136 mil 949 personas perdieron la vida sin haber recibido atención médica, lo que significa 16 

personas cada hora y 12.2 por ciento del millón 122 mil 249 fallecimientos registrados ese año. En su 

reporte actualizado sobre defunciones registradas el año pasado, el Instituto señala que otras 915 mil 

151 personas sí recibió algún tipo de atención, es decir, el 81.5 por ciento; mientras que de 70 mil 149 

-6.3 por ciento- se desconoce. En general, la principal causa de muerte fue Covid-19, con 238 mil 772 

decesos, 19.2 por ciento más que en 2020. [LA RAZÓN / p9] 

Lanzan vacuna en spray.- La ciudad china de Shanghái empezó ayer a administrar una vacuna 

inhalable contra el Covid-19, que parece ser la primera de este tipo en el mundo. El fármaco, un spray 

que se aspira por la boca, se ofrece gratuitamente como dosis de refuerzo para la gente que ya está 

inoculada. Las vacunas sin agujas podrían persuadir a personas que tienen aversión a las inyecciones, 

además de ayuda a ampliar a inoculación en países pobres porque son más fáciles de administrar. 

[HERALDO / p32] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/271022_N_HERALDO_32_LANZAVACUNA_VACUNA_12NACIONAL.pdf
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Fracking banned and pensions in 
spotlight as Truss legacy rejected 

City Council issues censures over 
racist talk 

Democrats shift to defensive 
stance as midterms near 

Debate showing elicits worries in 

Pennsylvania 

Con el apoyo de un sector opositor, 
el oficialismo logró votar el 

Presupuesto 

 

US oil exports surge despite 
voters’ dismay at fuel prices 

La reforma de la sedición aúna en el 
Congreso una clara mayoría 

Les nouvelles fractures de I’Union 

européenne 

Campanha de Bolsonaro busca 
tumulto a 4 dias da eleição 

 

  SEC rule to hit executives’ 
bonuses for accounting errors 

Liberarán fondos en el exterior 
para mejorar la vida en 

Venezuela 

Mayor violencia de los delitos impulsa el 
temor a la delincuencia al nivel mas alto 

en los últimos 22 años 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Putin ordenó el primer simulacro nuclear desde la invasión a Ucrania 

• Manifestantes se congregaron frente a la tumba de Mahsa Amini pese a amenazas 

• Alemania quiere despenalizar la cannabis con condiciones 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Cámara de Diputados aprobó reformas para endurecer penas por feminicidio.- El Pleno de la Cámara 

de Diputados aprobó reformas al Código Penal para incrementar las penas contra quienes cometan 

el delito de homicidio contra una mujer o feminicidio. [INFOBAE]  

MESA DIRECTIVA 

Tensión en el PAN por la Reforma Electoral: Marko le pide a Creel que limite sus pláticas con Alito.- En 

las últimas horas le ha reclamado a Santiago Creel que limite al máximo sus conversaciones con Alito. 

El ex secretario de Gobernación todavía apuesta por reflotar la alianza opositora en buena medida 

porque entiende que es su oportunidad de ser candidato presidencial. [LA POLÍTICA ONLINE] 

Hasta que la SCJN no resuelva controversia de la Guardia Nacional, ésta no pertenecerá a la Sedena.- 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, señaló que hasta que 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación no resuelva de fondo la suspensión definitiva dictada por 

una jueza federal en relación a la Guardia Nacional, ésta no estará adscrita a la Secretaría de la 

Defensa Nacional. [INFOBAE]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Diputados mexicanos amigos de Cuba propusieron iniciativas contra el bloqueo.- El Grupo de 

Amistad México-Cuba de la Cámara de Diputados analizó iniciativas contra el bloqueo de Estados 

Unidos y de ayuda por los daños del ciclón Ian. El encuentro lo encabezó el presidente del grupo, 

Rubén Moreira y como invitado estuvo el embajador de Cuba, Marcos Rodríguez. [PRENSA LATINA] 

Diputados mexicanos confían en que la ONU logre que Estados  Unidos levante bloqueo a Cuba.- 

Rubén Moreira y Yeidckol Polevnsky, presidente y vicepresidenta del Grupo de Amistad México-Cuba 

de la Cámara de Diputados de México, confían en que la ONU logre la suspensión del bloqueo a la 

isla. [PRENSA LATINA] 

Rubén Moreira respondió a Claudia Anaya tras acusaciones de traición en el PRI.- Tras las 

declaraciones de la senadora Claudia Anaya, acusando de traición a Alejandro Moreno por entregar 

las elecciones de Zacatecas, el diputado Rubén Moreira expuso en sus redes sociales un comunicado 

con su postura ante la controversia. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

MORENA 

Los diputados mexicanos acogieron con satisfacción las medidas adoptadas por Azerbaiyán en la 

región.- El presidente del Grupo de Amistad México-Azerbaiyán en la Cámara de Diputados de 

México, Miguel Ángel Pérez Navarrete, dijo en su carta de felicitación dirigida a la Embajada de 

Azerbaiyán en México, que el país asiático se ha fortalecido y ha ampliado la cooperación y las 

relaciones amistosas con la región latinoamericana. [AZERTAC] 
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PAN 

Jorge Triana “exhibió” los lazos del fiscal que exoneró a Pío López Obrador con la 4T.- A través de su 

cuenta de Twitter, el diputado federal por el PAN, Jorge Triana, expuso la relación que el fiscal 

especializado, José Agustín Ortiz Pinchetti, tuvo con López Obrador y con el autodenominado 

movimiento de la Cuarta Transformación. [INFOBAE] 

PRI 

Alito Moreno acusó a Layda Sansores de hacer “shows mediáticos” y pidió sea sancionada por las 

autoridades.- El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, volvió a referirse sobre los 

presuntos mensajes entre él y el coordinador de Morena en el Senado de la República, Ricardo 

Monreal Ávila, que se presentaron en el espacio Martes del Jaguar de la gobernadora de Campeche, 

Layda Sansores San Román. [INFOBAE] 

Como miembro de la Comisión de Venecia, México debe escuchar opinión sobre Reforma Electoral, 

advirtió el PAN.- Morena y el PRI rechazaron las consideraciones de la Comisión de Venecia. Alejandro 

Moreno Cárdenas, presidente de la Comisión de Gobernación en la Cámara de Diputados, dijo que 

ningún ente ajeno a los mexicanos debe decir qué hacer en el país. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO desconoce si está vigente investigación internacional contra Felipe Calderón.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador dijo desconocer si está vigente la investigación internacional por 

tráfico de armas que se había abierto contra Felipe Calderón, exmandatario mexicano. [FORBES] 

México anuncia su postulación para ser sede de los Juegos Olímpicos de 2036.- El secretario de 

Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, aseguró que México es “ambicioso y triunfador” y que cuando 

se propone algo es “porque sabe que lo va a lograr”. Además, abrió la puerta a la posibilidad de 

albergar el evento en 2040 si el Gobierno no consigue comprometer la primera fecha. [EL PAÍS, 

FORBES, DW, INFOBAE, RT, AP] 

El caso de Ayotzinapa se resolvió en México. Hasta que las pruebas se desmoronaron.- En entrevista 

con The New York Times, el líder de la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del Caso 

Ayotzinapa, Alejandro Encinas, dijo que mucho de lo que se presentó como evidencia nueva y crucial 

no pudo verificarse como real. “Hay un porcentaje importante, muy importante, que está todo 

invalidado”, dijo el funcionario. [NEW YORK TIMES] 

Alberto Fernández agradeció a México por "haber abrazado a los que escapaban de la muerte".- El 

presidente argentino, Alberto Fernández, agradeció a México por "haber abrazado a los que 

escapaban de la muerte" durante la última dictadura cívico militar, al recibir en la Casa Rosada la 

réplica del mural "Retrato de personajes: Gabriela Mistral y Berta Singerman", del artista mexicano 

Roberto Montenegro. [TÉLAM] 
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POLÍTICA 

La 4T a la Comisión de Venecia: "Su opinión sobre la Reforma Electoral de AMLO excede su 

competencia".- En las últimas horas se conoció el documento que presentó Cristopher Ballinas, 

Director General de Derechos Humanos de la Secretaría de Relaciones Exteriores, junto a Alfonso 

Suárez del Real, representante del Gobierno mexicano ante el Consejo de Europa, en el que la 4T 

aseguró que la opinión de la Comisión de Venecia no fue realizada por expertos en México y sugirió 

que su origen es desbalanceado. [LA POLÍTICA ONLINE] 

SENADO 

Senado aprobó Ley de Ingresos y Ley Federal de Derechos.- El Pleno del Senado aprobó la Ley de 

Ingresos de la Federación, así como la Ley Federal de Derechos, por lo que ambos documentos fueron 

enviados al Poder Ejecutivo para su publicación. [FORBES, INFOBAE] 

México eliminó el horario de verano tras 26 años de implementarlo.- La Cámara de Senadores avaló 

la reforma a la Ley de Husos Horarios en el país que pone fin al cambio de hora que se hace desde 

1996. [EL PAÍS, TELEMUNDO, WASHINGTON POST, AP, RT, GUARDIAN] 

JUDICIAL 

AMLO dijo que podrían reactivarse órdenes de aprehensión por el caso Ayotzinapa.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador informó que podrían reactivarse las 21 órdenes de aprehensión que 

fueron canceladas por la Fiscalía General por el caso Ayotzinapa. [FORBES, INFOBAE] 

MIGRACIÓN 

Tres migrantes murieron en un accidente vial en el sur de México.- Tres migrantes murieron y siete 

resultaron heridos cuando el vehículo en el que viajaban se volcó en una carretera del sur de México. 

[AP, [WASHINGTON POST] 

Salió el primer vuelo de repatriación de venezolanos desde México hacia Caracas.- Un primer vuelo 

con migrantes venezolanos que regresan voluntariamente a su país desde México partió de México. 

El avión, operado por la aerolínea estatal venezolana, salió del Aeropuerto Internacional Felipe 

Ángeles de Ciudad de México con destino a Caracas. [VOZ DE AMÉRICA, REUTERS] 

GENERAL 

El matrimonio igualitario es legalizado en todo México.- El Congreso de Tamaulipas aprobó la 

legalización del matrimonio igualitario, convirtiéndose en el último estado en aprobar esta norma. 

[EUROPA PRESS, INFOBAE, HUFFPOST, WASHINGTON POST] 

Quintana Roo se convirtió en undécimo estado en despenalizar el aborto.- El Congreso de Quintana 

Roo aprobó la reforma al Código Penal local para despenalizar la interrupción voluntaria del 

embarazo hasta la semana 12 de gestación. [RT, INFOBAE, SWISSINFO, TÉLAM] 

Indígenas desplazados por violencia protestaron en Chiapas.- Unos 200 indígenas tzotziles 

desplazados de la comunidad de Chenalhó marcharon para exigir a las autoridades estatales y 

federales la desarticulación de grupos armados, la aparición con vida de sus desaparecidos y justicia 

para las víctimas. [SWISSINFO] 

Opinión/ Las intoxicaciones de estudiantes en México reflejan el descuido del Estado a la infancia.- 

Ser niña, niño o adolescente en México implica un grado de riesgo. En las últimas dos semanas se 

encendieron las alertas en escuelas de Chiapas, Veracruz e Hidalgo debido a la intoxicación de 

grupos de estudiantes. [WASHINGTON POST]  
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México espera un aumento del intercambio comercial con Rusia.- México confía en aumentar el 

intercambio comercial con Rusia, que en los nueve primeros meses de 2022 superó los 1,500 millones 

de dólares, dijo la embajadora del país en Moscú, Norma Pensado. [FORBES, SPUTNIK] 

Sentenciados tres hombres por el homicidio de la periodista mexicana Lourdes Maldonado.- Un 

tribunal sentenció a tres hombres por el asesinato de la periodista mexicana Lourdes Maldonado. El 

autor material del homicidio recibió 24 años de prisión, mientras que dos acompañantes fueron 

condenados a 20 años. [EL PAÍS, RT, INFOBAE] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Putin ordenó el primer simulacro nuclear desde la invasión a Ucrania.- Las fuerzas armadas de Rusia 

realizaron un simulacro que consistió en el lanzamiento de dos misiles balísticos desde bases situadas 

en ambos extremos del país, alcanzando con éxito sus objetivos. [UNIVISIÓN, EL PAÍS, EFE, AP, DW, 

FRANCE 24, EUROPA PRESS]  

Rusia atacó más de 40 aldeas por toda Ucrania.- Rusia atacó más de 40 aldeas por toda Ucrania 

durante un día, dijeron funcionarios ucranianos. Mató al menos a dos personas y mantuvo el terror 

que obliga a las personas a buscar los refugios antiaéreos cada noche. [AP]  

70.000 civiles abandonaron Jersón en una semana.- Los ocupantes rusos de la región de Jersón, en el 

sur de Ucrania, aseguraron que más de 70.000 civiles abandonaron sus hogares en esa zona "en una 

semana”, luego de que las autoridades invasoras ordenaron evacuar. [DW] 

Ucrania confirmó un intercambio de presos y la repatriación del cuerpo de un "voluntario" 

estadounidense.- Las autoridades ucranianas informaron de un nuevo intercambio de prisioneros, 

entre los que se encuentra el cuerpo del "voluntario" estadounidense Joshua Alan Jones, muerto en 

combate el 23 de agosto. [EUROPA PRESS] 

Un diplomático ruso confirma que los ataques con drones a Ucrania son en respuesta a la explosión 

del puente de Crimea.- El embajador ruso en Reino Unido, Andrey Kelin, reconoció que la reciente 

oleada de ataques con drones a numerosas ciudades de Ucrania es en respuesta a la explosión del 

puente de Kerch, que enlaza Rusia con Crimea, de la que Moscú acusa a Kiev. [EUROPA PRESS] 

Rusia insistió ante China e India en la supuesta "bomba sucia" de Ucrania.- "Se discutió la situación en 

Ucrania. El general de Ejército, Serguéi Shoigú, transmitió a su homólogo indio y a su colega chino en 

una conversación telefónica su preocupación por posibles provocaciones de Ucrania con el uso de 

una bomba sucia", señaló el Ministerio de Defensa ruso. [DW] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU se mostró "relativamente optimista" ante la ampliación del acuerdo de exportación de cereales.- 

El secretario general adjunto de la ONU para Asuntos Humanitarios, Martin Griffiths, se mostró 

"relativamente optimista" ante la ampliación del acuerdo de exportación de cereales alcanzado 

entre Rusia y Ucrania. [EUROPA PRESS, DW] 

GENERAL 

El presidente Steinmeier reconoció que la situación en Ucrania es "mucho más terrible" de lo que 

Alemania cree.- El presidente alemán, Frank-Walter Steinmeier, reconoció que, tras su visita a Kiev, 

comprobó que la situación es "mucho más terrible" de lo que se cree. [EUROPA PRESS] 
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidente-steinmeier-reconoce-situacion-ucrania-mucho-mas-terrible-alemania-cree-20221026144628.html
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Rusia acusó a Noruega de promover “manía de espionaje”.- La embajada rusa en Noruega negó 

tener conocimiento de un hombre brasileño sospechoso de espionaje y sostuvo que las autoridades 

del país nórdico alimentaron la “manía del espionaje” con avistamientos de drones y buques, así 

como de rusos con cámaras. [AP] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU: Gases invernadero alcanzaron nuevo récord en 2021.- Los tres principales gases de efecto 

invernadero alcanzaron niveles récord en la atmósfera el año pasado, dijo la agencia meteorológica 

de la ONU, calificándolo como una señal “ominosa”, mientras la guerra en Ucrania, el aumento de 

los costos de los alimentos y el combustible y otros problemas se han sumado a las antiguas 

preocupaciones sobre el calentamiento global. [LOS ANGELES TIMES, AP] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

LEGISLATIVO 

Miembros del Partido Demócrata retiraron la carta a Biden en la que pedían diplomacia para la guerra 

en Ucrania.- Un grupo del Partido Demócrata en la Cámara de Representantes retiró la carta que 

envió a la Casa Blanca en la que pedía proseguir las negociaciones con Rusia en la búsqueda de 

una solución diplomática a la guerra en Ucrania. [EUROPA PRESS] 

JUDICIAL 

El jefe de gabinete de Trump, Meadows, testificará ante el gran jurado de Georgia.- El ex jefe de 

gabinete de Trump, Mark Meadows, debe testificar ante un gran jurado de Georgia que investiga los 

esfuerzos republicanos para revertir los resultados de las elecciones presidenciales de 2020 en el 

estado, dictaminó un juez de Carolina del Sur. [WASHINGTON POST, AP, EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Estados propusieron acuerdo sobre problemático río Grande.- Nuevo México, Texas y Colorado 

negociaron un acuerdo que aseguran pondrá fin a la disputa sobre la gestión de uno de los ríos más 

largos de norteamérica, pero el Gobierno federal y dos distritos de riego que dependen del río Grande 

se oponen al pacto. [AP] 

CANADÁ 

Policía canadiense arrestó a dos supuestas yihadistas repatriadas de Siria.- Las autoridades 

anunciaron que arrestaron a dos mujeres acusadas de terrorismo tras ser repatriadas desde campos 

de detención en Siria, donde se alojan familiares de combatientes del grupo yihadista Estado 

Islámico. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Empresarios de Cuba y Estados Unidos realizaron el primer foro comercial desde 2016.- Al menos 27 

empresarios de Estados Unidos, cinco cubanoamericanos y representantes de compañías cubanas 

se reunieron en el primer foro comercial bilateral que se realiza desde 2016. [SWISSINFO] 

 
 

https://apnews.com/article/noticias-fb006501615bc7a3a11eb283103e7ff3
https://www.latimes.com/espanol/internacional/articulo/2022-10-26/onu-el-mundo-esta-lejos-de-cumplir-su-objetivo-de-emisiones
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https://www.washingtonpost.com/national-security/2022/10/26/meadows-trump-georgia-grand-jury/
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-justicia-llama-declarar-mark-meadows-exjefe-gabinete-trump-posible-interferencia-electoral-20221026202040.html
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https://www.swissinfo.ch/spa/canad%C3%A1-terrorismo_la-polic%C3%ADa-canadiense-arresta-a-dos-supuestas-yihadistas-repatriadas-de-siria/48009218?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://www.swissinfo.ch/spa/cuba-eeuu_empresarios-de-cuba-y-ee-uu--realizan-el-primer-foro-comercial-desde-2016/48009196?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
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EL SALVADOR 

ONG exigieron "un alto" a "criminalización" de defensores salvadoreños de derechos humanos.- 

Organizaciones de la sociedad civil exigieron al Estado "un alto" a la "criminalización y estigmatización" 

hacia los defensores de derechos humanos. Señalaron que el Gobierno de Nayib Bukele "no tiene 

una agenda encaminada a proteger y garantizar derechos". [SWISSINFO]  

PUERTO RICO 

Buscaron a migrantes desaparecidos en aguas de Puerto Rico.- Las autoridades buscaron por lo 

menos a ocho migrantes que aparentemente desaparecieron en las aguas cercanas a la zona 

histórica de la capital de Puerto Rico. [AP] 

Decomisaron cocaína valorada en 26 millones de dólares en aguas de Puerto Rico.- Dos 

puertorriqueños fueron detenidos por las autoridades, que les decomisaron en una embarcación 

1.200 kilos de cocaína, valorados en unos 26,4 millones de dólares. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 

Región opositora mantuvo por quinto día paro en Bolivia.-  Por quinto día consecutivo la provincia de 

Santa Cruz y bastión opositor en el oriente de Bolivia mantuvo un paro por tiempo indefinido en 

reclamo de un censo que le permita mayor presupuesto y más escaños en el Legislativo. [AP]  

BRASIL 

Las encuestas electorales en Brasil se equivocaron y ahora Bolsonaro quiere penalizar a las que 

fallen.- El presidente Jair Bolsonaro y los legisladores conservadores quieren ilegalizar la publicación 

de encuestas que no coinciden con los resultados de las elecciones. [NEW YORK TIMES] 

La sequía llevó al río Amazonas a niveles mínimos a su paso por Brasil.- De acuerdo con la Defensa 

Civil regional, 41 municipios están en alerta, tres declararon el estado de emergencia y los 18 restantes 

tienen problemas de abastecimiento y salida de producción, principalmente agrícola y pesquera, 

debido al estiaje. [SWISSINFO, EFE] 

CHILE 

Chile da un paso adelante y concede el primer carné de identidad "no binario".- Tras casi nueve años 

de lucha, Shane Cienfuegos obtuvo su nueva cédula de identidad, un trámite que parece normal 

pero que supone un hito histórico ya que el documento le reconoce como una persona trans no 

binaria.[SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Liberaron a 16 personas retenidas por disidencias de las FARC en Colombia.- La Segunda Marquetalia, 

uno de los dos grandes grupos surgidos de disidencias de las FARC y comandado por "Iván Márquez", 

dejó en libertad a 16 personas que había secuestrado durante combates en una zona rural del 

departamento de Nariño, como gesto ante la "paz total". [SWISSINFO, FRANCE 24] 

Congreso de Colombia aprobó ley de "paz total" con grupos armados.- El Congreso de Colombia 

aprobó en último debate el proyecto de ley de "paz total" propuesto por el Gobierno del presidente 

Gustavo Petro, con el que busca crear nuevos diálogos con organizaciones armadas ilegales. 

[SPUTNIK, RT] 
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https://esrt.press/actualidad/445977-camara-representantes-colombia-ley-paz-total
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PERÚ 

Fiscalía de Perú abre una investigación contra el exministro de Salud por presunto enriquecimiento 

ilícito.- La Fiscalía de Perú abrió una investigación preliminar contra el ministro de Salud, Jorge López, 

por presunto enriquecimiento ilícito tan solo dos días después de que fuera destituido del cargo tras 

destaparse su posible participación en un caso de corrupción. [EUROPA PRESS] 

VENEZUELA 

Estados Unidos mantiene reconocimiento a Guaidó, con quien trabaja para "restaurar la democracia" 

en Venezuela.- El Gobierno de Estados Unidos aclaró que reconoce al opositor Juan Guaidó como 

"presidente interino" de Venezuela y colabora con él para "restaurar la democracia". [EUROPA PRESS] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 

Alemania quiere despenalizar la cannabis, con condiciones.- El ministro de Salud presentó su plan 

para despenalizar la posesión de hasta 30 gramos de cannabis y permitir la venta de la sustancia a 

adultos con fines recreativos. [AP] 

ESPAÑA 

Nasser Kamel: Acelerar la paridad de género tiene que ser una prioridad.- El secretario general de la 

Unión por el Mediterráneo, Nasser Kamel, consideró que "acelerar la paridad" de género debe ser 

una "prioridad" en la región euromediterránea apuntó durante la Conferencia Regional de la Unión 

por el Mediterráneo Mujeres por el Mediterráneo, celebrada en Madrid. [SWISSINFO] 

FRANCIA 

Alemania y Francia no concretaron avances en la reunión entre Macron y Scholz.- La reunión entre 

el presidente francés, Emmanuel Macron, y el canciller alemán, Olaf Scholz, terminó sin el anuncio de 

un acercamiento en las diferencias entre ambos países, aunque el dirigente germano aseguró que 

ambas naciones "están muy próximas". [SWISSINFO, AP, FRANCE 24] 

GRECIA 

Grecia denunció la violación de su espacio aéreo por parte de un dron turco sobre la isla de Kinaros.- 

Las autoridades griegas denunciaron una violación de su espacio aéreo por parte de un dron turco 

sobre la isla de Kinaros, que se encuentra en el mar Egeo, en pleno aumento de la tensión entre 

ambos países. [EUROPA PRESS] 

ITALIA 

Meloni apostó por reanudar la extracción de gas en Italia para "liberar" al país de la dependencia 

energética.- La primera ministra italiana indicó en el Senado que finalmente dio 'luz verde' a su 

Ejecutivo para reanudar la extracción de gas en Italia para "liberar" al país de una dependencia 

energética "inaceptable". [EUROPA PRESS] 

PAÍSES BAJOS 

Países Bajos detectó en su territorio actividades clandestinas de China para perseguir a la disidencia.- 

Las autoridades de Países Bajos detectaron oficinas policiales clandestinas de China en Ámsterdam 

y Róterdam que servirían para perseguir a la disidencia política. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Sunak se enfrentó a la oposición por primera vez.- Rishi Sunak se enfrentó a la oposición en el 

Parlamento como primer ministro, en una sesión donde se le exigió garantizar estabilidad económica 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-fiscalia-peru-abre-investigacion-contra-exministro-salud-presunto-enriquecimiento-ilicito-20221026190825.html
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https://www.france24.com/es/europa/20221026-rusia-activa-sus-fuerzas-estrat%C3%A9gicas-para-un-simulacro-de-ataque-nuclear-masivo
https://www.europapress.es/internacional/noticia-grecia-denuncia-violacion-espacio-aereo-parte-dron-turco-isla-kinaros-20221026171013.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-meloni-apuesta-reanudar-extraccion-gas-italia-liberar-pais-dependencia-energetica-20221026195921.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-paises-bajos-detecta-territorio-actividades-clandestinas-china-perseguir-disidencia-20221026161737.html
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luego que el plan de reducción de impuestos de su predecesora trastocó a los mercados. [AP, EL 

MUNDO] 

Gran Bretaña aplazó la presentación de su plan económico.- El responsable del Tesoro británico, 

Jeremy Hunt, aplazó al 17 de noviembre la declaración sobre asuntos económicos del país. [AP] 

Ministro británico es criticado por pedir respeto a los hinchas homosexuales en la Copa del Mundo en 

Qatar.- El secretario de Asuntos Exteriores del Reino Unido, James Cleverly, fue criticado por decir a 

los aficionados homosexuales que asistirán a la Copa Mundial de Fútbol que deben mostrar respeto 

a Qatar, que criminaliza su preferencia sexual. [GUARDIAN] 

RUSIA 

Rusia allanó la vivienda de la celebridad Ksenia Sobchak.- Investigadores rusos allanaron la vivienda 

de Ksenia Sobchak, hija del otrora jefe de Vladimir Putin, en una medida que estremeció el mundo 

político del país. [AP] 

Gobierno de Rusia presentó proyecto de ley para reducir extranjerismos en lengua rusa.- El Gobierno 

ruso presentó ante la Duma un proyecto de ley para proteger la lengua rusa de la excesiva influencia 

de los extranjerismos. [SWISSINFO] 

TURQUÍA 

Libia y Turquía firmaron dos acuerdos en Defensa para impulsar sus relaciones militares.- El primer 

ministro del Gobierno de Trípoli, Abdul Hamid Dbeibé, firmó dos acuerdos con el ministro de Defensa 

turco, Hulusi Akar, con el objetivo de mejorar las relaciones militares existentes entre Turquía y Libia. 

[EUROPA PRESS] 

VATICANO 

El Papa alertó de la pornografía, un "vicio" también de "sacerdotes y monjas".- Durante un encuentro 

que mantuvo con seminaristas de Roma que se preparan para el sacerdocio, el Papa Francisco alertó 

que la pornografía online, y no solo la criminal, es "un vicio" que tiene mucha gente, incluidos "curas y 

monjas". [SWISSINFO] 
 

ASIA 

BANGLADESH 

Al menos 28 muertos por el ciclón Sitrang.- Al menos 28 personas murieron y otras cuatro están 

desaparecidas tras el paso del ciclón Sitrang. Millones de habitantes fueron privados de electricidad, 

indicaron las autoridades. [SWISSINFO] 

BIRMANIA 

Se agravó la crisis “catastrófica” en Myanmar.- La enviada especial de Naciones Unidas para 

Myanmar advirtió que la crisis humanitaria, política y de derechos humanos en el país gobernado por 

militares, va en aumento y se cobra “un precio catastrófico sobre la gente”. [AP] 

CHINA 

China lanzó vacuna contra Covid-19 que se toma por la boca.- La ciudad china de Shanghái empezó 

a administrar una vacuna inhalable contra el Covid-19 que parece ser la primera de este tipo en el 

mundo. [AP] 

China aplicará medidas para aumentar la tasa de natalidad.- China aplicará un sistema de medidas 

para aumentar la actual baja tasa de natalidad, prevén expertos citados por el diario local China 
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Daily, que subrayaron la necesidad de conseguir que los jóvenes cambien la opinión de que tener 

hijos "no vale la pena". [DW] 

FILIPINAS 

Sismo en Filipinas dejó 26 heridos y cierre de aeropuerto.- Un fuerte sismo sacudió una amplia zona 

del norte de Filipinas, donde dejó al menos 26 heridos y obligó el cierre de un aeropuerto internacional 

así como el desalojo de numerosos pacientes en un hospital. [AP] 

IRÁN 

Al menos 15 muertos y 40 heridos en un ataque en un santuario de Irán.- Al menos 15 personas 

murieron y 40 resultaron heridas en un ataque a tiros en un santuario en la ciudad de Shiraz, en el sur 

de Irán. [SWISSINFO, DW, EUROPA PRESS] 

Manifestantes se congregaron frente a la tumba de Mahsa Amini pese a amenazas.- Desafiando las 

fuertes medidas de seguridad, manifestantes se congregaron en el cementerio del Kurdistán iraní 

donde está enterrada la joven Mahsa Amini para presentar sus respetos al final del periodo de luto 

de 40 días. [SWISSINFO, EFE, AP, EUROPA PRESS]  

Irán sancionó a personas e instituciones de la Unión Europea por "apoyo al terrorismo".- El Ministerio 

de Exteriores iraní afirmó que las sanciones son una respuesta "recíproca" a las medidas restrictivas 

impuestas por la Unión Europea por la represión contra los manifestantes que protestan por la muerte 

de Jina Mahsa Amini, tras ser detenida por la llamada "policía de la moral". [DW] 

ISRAEL 

Biden aseguró que Israel y Líbano tuvieron "agallas" al firmar el acuerdo sobre la frontera marítima 

común.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, consideró  "histórico" el acuerdo entre Israel y 

Líbano sobre la frontera marítima común y explicó que las partes necesitaron de "muchas agallas" 

para cerrarlo. [EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Washington, Tokio y Seúl prometen respuesta "sin precedentes" a posible ensayo nuclear de 

Pyonyang.- Un séptimo ensayo nuclear norcoreano desencadenaría "una respuesta de una fuerza sin 

precedentes" alertaron los viceministros de Relaciones Exteriores de Estados Unidos, Japón y Corea 

del Sur, durante reuniones en Tokio, en las que se comprometieron a mantener su unidad ante las 

múltiples pruebas armamentísticas de Pyongyang. [DW] 

LÍBANO 

Refugiados sirios regresaron a su país.- Cientos de refugiados sirios abordaron una caravana de 

camiones cargados de colchones, mantas, agua, tanques de combustible y hasta una cabra, en la 

remota localidad libanesa de Arsal para regresar a Siria, su país. [AP, EUROPA PRESS] 

SIRIA 

Contratos de la ONU beneficiaron a sirios sancionados.- Naciones Unidas pagó decenas de millones 

de dólares en contratos con empresas asociadas a personas con apoyo del Gobierno sirio y 

sancionadas por violaciones de los derechos humanos. [AP] 

TAIWÁN 

Estados Unidos advirtió que China trata de "acelerar" la conquista de Taiwán.- El secretario de Estado 

de Estados Unidos, Antony Blinken, advirtió que China está tratando de "acelerar" la conquista de 

Taiwán, contraviniendo así el 'statu quo' de la isla y el pacto de no confrontación firmado entre 

Washington y Pekín. [EUROPA PRESS] 
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ÁFRICA 

EGIPTO 

Egipto aumentó el salario mínimo en 15 dólares para frenar impacto de crisis.- El Gobierno de Egipto 

aumentó en 15 dólares el salario mínimo de los funcionarios, que pasarán a cobrar un mínimo de 152 

dólares al mes, después del que el presidente egipcio, Abdelfatah al Sisi, dijera que "con menos de 

10.000 libras no se puede vivir". [SWISSINFO] 

ETIOPÍA 

Más de 70 muertos en ataques con drones en el oeste de Etiopía.- Más de 70 personas, entre ellas 

civiles, murieron en la última semana en ataques con drones supuestamente realizados por el 

Gobierno etíope contra el grupo rebelde Ejército de Liberación Oromo en Etiopía. [SWISSINFO] 

NIGERIA 

Un tribunal de Nigeria ordenó indemnizar al líder separatista biafreño y facilitar su regreso a Kenia.- 

Un tribunal de Umuahia ordenó al Gobierno nigeriano que indemnice al líder del separatista Pueblo 

Indígena de Biafra, Nnamdi Kanu, y facilite su vuelta a Kenia, por considerar que su arresto y 

extradición fueron ilegales. [EUROPA PRESS]  

MALI 

Unión Europea reducirá de forma gradual hasta final de año los efectivos de su misión militar en Malí.- 

La Unión Europea reducirá el contingente de su misión militar EUTM Malí "de forma gradual y 

ordenada" de aquí a finales de año después de aprobar el nuevo plan para adaptar la operación a 

las nuevas circunstancias en el país. [EUROPA PRESS] 

SOMALIA 

La sequía afecta a casi 1 millón en zonas de Al Shabab.- Naciones Unidas pidió a los combatientes 

que permitan el acceso de ayuda humanitaria mientras la hambruna amenaza el país ya que cerca 

de un millón de personas afectadas por la sequía están en zonas bajo control del grupo extremista Al 

Shabab. [AP] 

SUDÁFRICA 

Estados Unidos advirtió de posibles ataques terroristas en Johannesburgo el fin de semana.- La 

Embajada de Estados Unidos en Sudáfrica alertó de la posible comisión de atentados en uno de los 

barrios más ricos de la ciudad de Johannesburgo el próximo fin de semana. No ha determinado el 

método o el objetivo de estos potenciales ataques. [EUROPA PRESS] 

UGANDA 

Ascienden a 30 los muertos y a 109 los casos confirmados de ébola en Uganda.- El brote de ébola 

declarado en septiembre acumuló 109 casos confirmados, de los cuales 30 murieron, informó la 

ministra de Sanidad ugandesa, Jane Ruth Aceng. [SWISSINFO] 
 

OCEANÍA 

NUEVA ZELANDA 

Mujeres son mayoría en el Parlamento de Nueva Zelanda.-  Por primera vez en la historia de Nueva 

Zelanda, la mayoría de integrantes del Parlamento son mujeres. [AP] 
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